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Este plan beneficiará a los jóvenes, mujeres, discapacitados, parados de larga duración e inmigrantes

La Junta invertirá 72.000 millones 
en el Plan de Empleo 2004-2007

Adjudicado el tramo 
Toledo-Consuegra de la 
Autovía de los Viñedos
Este tramo ten- 
drá un pie su-

mantenimien- 
to y explota-
ción, por 30 años, de 332 millo
nes de euros.

El presidente de Castilla-La M ancha, José sible, según explicó, gracias al “diálogo y de dos ejes principales com o son el Servi-
Bono, presentó el Plan de Em pleo regio- al consenso” entre los agentes sociales con ció Público de Empleo (Sepecam) y el Plan
nal 2004-2007, un proyecto que ha sido po- el Ejecutivo y que se desarrollará a través de Form ación. (Pag. 4)

....... :

La esperanza de vida 
en la región, superior 
a la media nacional
La esperanza de vida al nacer 
en Castilla-La Mancha ha pa
sado de 74 años en 1970 a 80 
en 2002, lo que supone dos más 
que la media nacional españo-

Celebrado el Primer 
Encuentro de Artistas
El Museo de Santa Cruz de To
ledo acogió el I Encuentro de 
Artistas Plásticos de Castilla- 
La Mancha, en el que se dieron 
cita más de cien creadores.

(Pag. 36)

Inaugurado el carril- 
bici entre Albacete y 
Valdeganga

(Pag. 6)
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Tomellosoy 
Pedro Muñoz 

celebran su Romería 
y la XL Fiesta del 
MayoManchego

El PP reitera que el 
servicio de lanzaderas 
no variará

(Pag. 8)

Firmado el contrato 
para la gestión de los 
aparcamientos

(Pag. 24)

Sólo PSOE, PP, IU y TC lo harán en las cinco provincias

17 partidos concurrirán a 
las elecciones autonómicas

El Fuerte de San 
Francisco será 
expropiado

Un total de diecisiete formaciones 
políticas, se presentarán a las 
próximas elecciones autonómicas 
en Castilla-La Mancha, de las que 
tan sólo cuatro -PSOE, PP, IU, y 
TC-Partido Nacionalista Castella
no- lo harán con candidaturas por 
las cinco provincias.

El Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha ya ha publicado las can
didaturas registradas ante las Jun
tas Electorales Provinciales de la

región, después de que el pasado 
día 21 de abril cumpliera el plazo 
dado a los partidos políticos y 
coaliciones para presentar sus lis
tas electorales a los comicios au
tonómicos.

Otras formaciones que tienen 
representación en distintas pro
vincias son el Partido Humanista, 
Falange Española, Unión Caste
llana, o el Partido Demócrata Es
pañol. (Pag. 5)

Colocada la primera 
piedra del Palacio de 
Justicia

(Pag. 28)
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Albacete

La Terminal civil del Aeropuerto Mallorca, de la con 
de Ja Base de Los Llanos, en Al- Airlines, que tendrá 
bacete, comenzará su actividad el cía semanal y que sal 
próximo 20 de mayo, con el vuelo martes. Este vuelo se 
inaugurual, Albacete-Palma de un avión Boeing 737

Ciudad Real

Cuenca

Guadalajara

Toledo
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L eer descubre m undos
Elisa Romero Femández-Huidobro (*)
Jt 'iada libro es un propósito y una pers 

pectíva. La intención, del escritor de bus
car la avidez, el asombro, la emoción, la per
suasión o el debate del lector, y la esperanza 
de ambos de alcanzar la fascinación mutua en 
el proceso de revelación.

Cada libro es iniciación. Aprendizaje de 
reflexiones, conceptos, criterios, maravillas 
y evidencias. Umbral desde el que asomarse 
y por el que acceder a todas las ciencias, a 
todas las artes, a todas las ideas, a todas las 
teorías, a todos los lugares y los tiempos. A 
todos los espejismos humanos también, Y 
arribada, al corazón de todos los misterios, 
tamaños y menudos, contenidos en cualquie
ra de los mundos infinitos y diversos que per
filan la anchura del mundo diverso e infinito.

Cada libro es declaración, testimonio y 
documento de hechos, doctrinas, principios, 
sentencias, supuestos, peripecias, credos, 
certezas y ficciones. Fuente de noticias a to
dos los alcances; provocación de juicios y de 
fantasías; aviso de conciencias, de hábitos y 
de afanes; motivo de entretenimiento y de 
instrucción.

Cada libro es expresión de averiguacio
nes, ingenios, mañas y saberes; cada libro ale
ja o aproxima. Acerca a otras gentes, a otras 
épocas, a otros paisajes, a otros sentires y a 
otros decires remotos o ignorados, inventa
dos o reales; o acaso aparta al individuo de 
los contornos y lo flexiona hacia adentro para 
mostrarle los entresijos de la misma soledad. 
Cada libro es estímulo de imaginación y de 
agudeza. Causa de descubrimiento constante 
y de permanente alerta. Cómplice seguro.

Cada libro es urdimbre, memoria o pre
dicción. Pero, sobre todo, es palabra; palabra 
que dicta, que refiere, que enseña, que define, 
que ejemplifica, que esclarece; que íabuia, que 
encubre, que aparenta; pero que incita, que 
turba, que transgrede, que proclama, que de
nuncia; y que alienta, nutre y colma las nece
sidades humanas de mirar, escuchar e inter
venir. Que entrega las claves del lenguaje exac
to para descifrar todos los enigmas del uni
verso, en medio de una sociedad demasiado 
acomodada ya a sólo oír y ver pasivamente.

Los libros facilitan el cumplimiento del 
derecho humano a cultivarse, a adquirir tocia 
la sabiduría y todas las experiencias; pero a 
contribuir además, cada uno con sus propias 
pericias y sus propios pensamientos, a la crea
ción de un mundo heterogéneo que otros ten
drán que explorar después para entendimien
to y prolongación de sí mismos y de la histo
ria.

Dediquemos el Día Mundial del Libro este 
año a rendir homenaje de reconocimiento y 
gratitud a la entrega, la profesionalidad y el 
entusiasmo de cuantas personas trabajan, 
desde distintos cometidos y tan calladamen
te muchas veces, en las 468 bibliotecas de la 
Red de Bibliotecas Públicas y en cada uno de 
los archivos de Castilla-La Mancha. Ellos son 
los deposita)ios, los guardianes, los conser
vadores de los fondos documentales y biblio- 
íí!«áticos, y los distribuidores del conocimien
to y de Ja información; los que garantizan el 
servicio activo, directo, imnuiuiío, vario y de 
calidad a disposición de la multiplicidad de 
demandas de los usuarios; v quienes colabo
ran estivehamente con la preocupación y la 
gestión compartidas de las Administiaciones 
Públicas (Consejería de Educación y Cultura 
y Ayuntamientos) por renovar la fisonomía, 
d  carácter y la utilización de Jos archivos y 
de las bibliotecas regionales, impulsándolos 
y confiriéndoles la importancia y la condi
ción reflejadas en los últimos indicadores es
tadísticos. que siltian a Castilla-La Mancha 
entre las comunidades autónomas ron una red 
de bibliotecas públicas más desarrollada, acre
ditada por la eficacia y la modernidad de sus 
prestaciones. Y ellos son los artífices.
{*) Vieeeonsejera de Educación y Cultura
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Manual Pérez Casieii, alcalde 
de Albacete

CXíANDO’LAkSBÁRBAS
BETUVECINÔ

La Junta de portavoces del Ayun
tamiento de Albacete (PSOE e 
íU) Ira decidido cambiar el nom
bre a 26 calles por medio de una 
propuesta que será aprobada en 
d. pleno deí día 29 de este mes y 
contiene los nombres en su ma
yoría de antiguos militares de la 
dictadura incluido el “jefe”, Fran
cisco Franco, Y pura muestra un 
botón: la calle Alcázar de Toledo 
pasará a llamarse Juan Guspi; : 
Batalla deí JBbro por AJbasit (a : 
propuesta de Ja Universidad Po-

Luna; Comandante Padilla por De 
la Estrella, Y, por ejemplo, en la 
pedanía de Aguas Muevas, se 
cambia la actual Plaza deí Caudi
llo por Plaza de la Constitución, 
Obviamente, el PP se opone por 
“d  momento elegido”. Y claro, 
porque Franco, ya se sabe, je,je, 
je...Echa las tuyas a remojar.

José María Brís, alcalde de 
Guadaiajam

m m w m m m m M M O
DEFRENSA

La Federación Madrileño-Caste
llana de Vendedores Profesiona
les de Prensa ÍFEMCAPRENS),
ha nombrado al alcalde popular
de G ua<laiaj ara, José María Brís,

El consistorio aicarreño ha
informado que 8fis tuvo conoci
miento de este reconocimiento 
durante la reciente celebración de 
una cena de hermandad, en ia lo-

insignia'de oro déla"" citada : 
federación.Las mismas fuentes 
precisaron que se trata de un re
conocimiento a la colaboración, 
que desde hace años viene pres
tando Brís en pro de la federa
ción. El alcalde se va y llegan los 
agradecimiento. Como debe ser,

Chicho Ibáñez Serrador, 
creador televisivo

fHDGRMAS
"Memoria de elefante” es el títu
lo del espacio que, presentado por 
Patricia Peres, se emitirá dia
riamente de lunes a viernes a las 
21,20 horas en. Televisión 
Castilla-La Mancha, y en el que 
se enfrentarán dos equipos de 
tres personas. El concurso trata 
de premiar la habilidad mental a 
través de diferentes juegos con 
los que podrán disfrutar también 
desde sus casas todos los espec
tadores, ya que va dirigido a to- : 
dos los públicos sin distinción de- 
edad. La dirección (y esta es la 
principa! noticia) corre adargo de 
archiconocido Chicho Ibáñez 
Serrador, quien vuelve con este 
espacio a ios platos de televisión. 
Giro concurso (“Cifras y letras”) 
y ln serie- “Cosas de casa”, son 
parte de Ja nueva programación 
de “ía nuestra”.

José María Barreda, 
vicepresidente del Gobierno

BEAOTOYSASYBE
ATASCOS

El vicepresidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda,

que actualice y arregle las auto
vías ya existentes que atraviesa» 
esta comunidad autónoma y que 
ejecute “inmediatamente” las ca
rreteras que están planificadas, 
que “ya deberían estar termina
das”, y así haber evitado los atas
cos de Sera ana S anta. Por el con-

Castilla-La Mancha tiene un 
“plan muy ambicioso”' de auto-

''erí'UTrtiefnpóTécord” yeitocomo' "

Valdepeñas-Ciudad Real, ia de la 
Alcarria y la de La Sagra, que ser
virán para descongesüonar el trá-

Así. Como debe ser. Y el. úi-
I Í ® | | | | ^ | | | ^ | ¡ Í | | | Í | | |

HIHiniMIlHMMHmRiiMHnHH
¿Oí

mmxU A i w v N n c i M A N r n r a n e
e riá tlko  Regional independiente

OAGCJON CENTRAL: (J  ¡'V.inciscy Gas-ds Pavón, 39 - Aps>d««t« de O n rto s  a1' ?>1 - Teléfono- (926) 53 89 42 y l'Y<x: 3í 43 20 - TOMENTOSO (Ciudad Rea?)
REDACCIÓN KM ¡VíADRfD: ,f. ( inhi id  Martínez. Liirtijiareni y Juan  Martínez. í.7 Alonso M eredk, 4-i‘’F (D.P, N,!:2¡{(>28. - T d n  (91) 3223597.

F.IHTA: Ftiíñkauonei; lutonnativas La Mancha, S.L. (hítp: www.caadwiowmindit'gw.cora) - Correo Jilectrónieo: ínfotg'euadernewnanehciiios.coRj
DIRECTOR: Francisco Rosado López

JEl'Mí DE REDACCION: Antonio Gome/ Olmos

l i l i !
Mari

DISEÑO V MAOSJiCTAOON: Alejandro Moya MorciH

ECONOMÍA: Maiías Día/.. COLTL'RA: 1 nvé López Martínez. 
CfSCA; luán l'anníe/ ENTRE VISTAS: Fruneiseo Ro:,ado. OCHI: Gema 
íner. INFí >k¡VI-\T?í .A: .luán Ollero. OEfíUíTES; .luán Gabriel Martínez. 
NE: lidian Mareo;.. DHíLJOS: Alberto Rodríguez. GASTRONOMÍA: 

Mi-;ncl Navas. VIAJES: Alberto Paluzón.

i ’A)f.,AHORA5KLNJCS: Jesús Cruz, Julián Perona. Jesús Perona, José López Martínez, 
J-raneisco Javier Lozano de Castro, Andrés Cuñas, David. Olmedo Valero. 

AGENCIA DE NOTICIAS: LPh y Kuka / Castilla-La Mancha 
Id ld .ilo  l.e-:ii: < ;.K. !;■1076 ■ lí.CUM. Klí>0.‘K> ( l lJ7(’> - K.h.P. I/IT ; - 'lomo T,‘, rolio ’{)•? - S-enón 1* 

i 1977") ■ : l ÍH-.Í 1977)

rtWíITíKOo MANGUEOOS «o se hace respoosaíde tle las opiniones vertidas fuera de sus isríkdos lítfiforMeSí

L A  V E R B E N A GEMA MARTÍNEZ LAMPARERO

Un estudio reciente de Pew Internet & American Life 
Project apunta a que lia aumentado el número de los 

desertores del ciberespacio (concretamente, un 17% de 
los no conectados, afirman que solían acceder a la red).
Supongo que una de las causas se debe a que cuando uno se pasa ocho 
horas mínimo, en un trabajo, frente a un ordenador, lo que menos apetece 
al llegar a casa, entre otras cosas porque la conjuntivitis crónica producida 
por el ordenador no lo permite, es encender el cacharrito. Entonces, debe 
suceder que uno se percata de que sin Internet también sale el sol y digo 
yo, que es en ese instante cuando se manda el router a la ciberporra. En fin, 
que la abulia que está provocando el medio en algunos, me recuerda a un 
caso que leí hace poco en un gabinete psicológico on line, puesto que 
ambos presentan el mismo cuadro: la falta de motivación. Allí una madre 
dejaba constancia de su zozobra pues su hija, como Miguel Hernández, 
era no ya perito, sino doctora ingeniero (cum laude) en lunas: «incluso en 
sus razonamientos es como una vieja, densa, y se plantea cosas que son de 
mayores», confesaba la pazguata de la .madre. A lo que la orientadora 
profesional, le respondía que huir a la luna o hasta el infinito y más allá, es 
una reacción común, cuando se está atrapado entre la vacuidad y el tedio.

Algo parecido a esto, quizá fue lo que les pasó, a los más de cinco 
millonés de españoles (32.9% de la audiencia), que prefirieron enganchar
se al programa Hotel Glam, antes que seguir las ofertas informativas - 
machaconamente repetitivas y burdas-, el día que comenzó la guerra de 
Iraq. O a los norteamericanos que eligieron un episodio repetido de 
«Fnends», antes que la retransmisión en vivo de la guerra por el canal

Descolgados ABC. Hasta cierto punto, es comprensible el compor
tamiento de la audiencia, a tenor de la idiosincrasia de la 
información televisiva sobre la guerra de Iraq. Ya saben, 
aluvión de datos -cada vez más polucionados sin apenas 

análisis, claves o porqués-, empotrados por doquier que llevan la guerra al 
salón, pero sin que se entienda apenas nada, (como ha reconocido Chris 
Hedges, un veterano corresponsal de guerra), la nefanda mstrumentalización 
del sufrimiento para subir audiencias y demás. Se me ocurre que tal vez ese 
público que opta por el entretenimiento, o al menos en parte, es lo 
suficientemente sensato como para saber que es una vana ilusión creer que 
podemos aprehender la realidad, sin apenas hacer más esfuerzo que ver la 
tele (que además por defunción abórdala actualidad de forma fragmentaria, 
ofreciendo siempre más consecuencias que causas). Por eso, a la hora de 
elegir, se queda con lo que mejor sabe hacer la tele en este momento: 
entretener. No obstante, me temo que seguirá en aumento el número de los 
que se_ descuelguen y no sólo de los medios. Como quiera que el panorama 
postbélico tampoco es muy alentador: aparte del dolor dejado, se propaga 
la miseria, ■ se protegen los pozos de petróleo mientras se expolia y destru
ye el patrimonio histórico de la humanidad, no aparecen m las armas de 
destrucción masiva ni Sadam, etc., Me parece que cada vez serán más los 
que opten por distintos puntos de ruga, como la niña que escoge la luna, 
entre otras cosas, por lo que señala Arthur Miller respecto a que los seres 
humanos, estamos aquejados de tales ansias «de significados y de propó
sitos», que es difícilmente superable ver como la sociedad, dirigentes y los 
gobiernos mundiales han perdido el norte..
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Gregorio Martín-Zarco,
presidente de! C.fí.D.O, l.M.

NUEYOFATEON 
PARA EL VINO

Gregorio Martín-Zarco López- 
Villamieva es, desde el pasado 22 
de abril, el nuevo Presidente de la 
Denominación de Origen “LA 
MANCHA”, a! resultar elegido, 
por unanimidad, en sustitución de 
José FenoIIar Ávila, obligado a 
presentar su renuncia al cesar como 
presidente de la Cooperativa Cris
to de la Vega, de Socuéliamos,

Mam'n-Zarco formaba paite de 
la anterior dirección corno vocal del 
Censo Á (Viticultores Socios de 
Cooperativas) y cuenta con una 
dilatada experiencia en el mundo del 
vino, ya que, entre otras cosas, ha 
sido el Presidente de la Cooperati
va Santa Catalina de La Solana du
rante un buen número de años y 
también ha ostentado la presiden
cia de BAGO y la porlavueía de ía 
Sectorial de Vinos de la Unión de 
Cooperativas de Castilla-La Man
cha (UCAMAN).

El nuevo presidente se com
prometió ante el pleno de la insti
tución a cumplir un programa ba
sado en tres puntos fundamenta
les: Adaptación del Consejo Regu
lador a la Ley de la Viña y el Vino, 
integración total de los inscritos, y 
uabajar en el desarrollo de la Zona:;: 
de Producción y de las posibles 
Subzonas que la ley pueda contem
plar para que La Mancha siga sien
do referencia de la gran zona vitivi- 

Mícola en España.
Eí flamante presídeme también 

fue elegido para representar a esta 
institución en el instituto de (a Viña 
y el vino de Castilla-La Mancha.

■■¡■■¡■¡I
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Adolfo Suárez, candidato del PP 
a la presidecia del Gobierno

íSPAÑAVáBliMfLOS
ÍSPÁNOIKMAL

El candidato deí PP a la presiden
cia del Gobierno regional, Adolfo 
Suárez liana, no deja de sorpren
dernos. El otro día se cargó de ra
zón y aseguró que el hecho de que, 
en su opinión, Castilla-La Mancha ; 
se encuentre entre las 25 regiones 
más pobres de Europa, se debe a : 
que la gestión no ha sido fa adecua
da. “Estamos mejor que hace 20 
años cuando empezó ei proceso au
tonómico, nos henuw beneficiado 
de cuantiosas ayudas europeas, 
pero en términos comparativos se
guimos siendo los últimos en líos-; 
pirales, carreteras y bienestar so
cial porque no hemos aprovechado 
estas oportunidades”, lamentó.

Suárez. Llana presentó como 
centro de su campaña ía promesa 
de “sacar a Casíilia-La Mancha de 
donde está" medíanle la creación 
de una buena red de carreteras, la 

mejora y ampliación de la red de 
hospitales, centros sanitarios y co
legios y suministrando agua pota
ble a todos jos pueblos.

Eí problema está en que las res
ponsabilidades que achaca al Go
bierno de aquí, lo son desde, como 
quien dice, ayer. Y en Madrid go
bierna quien gobierna. Y el que es- 

itavn antes, y antes, ya sabe lo que 
le pasó. Y quien negoció los “cuan
tiosos fondos europeos”, ya sabe 
quien áte, Y quien anda la la gresca 
con los que ponen esos fondos, ya 
sabemos quien es. Cuidado don 
Adolfo, que vienen curvas.

Alejandro Alonso, consejero de 
Agricultura y Medio Ambiente.

ALONSO,PREMIO 
“LA CAZUELA”

El consejero de Agricultura y Me
dio Ambiente, Alejandro Alonso, 
ha sido galardonado por su labor 
en la difusión de los productos de 
Castilla-La Mancha por la prestí-: 
giosa revista “La Cazuela”, perte
neciente al grupo de comunicación 
“Scrvihosrer que tiene una amplia 
experiencia y trayectoria en el sec
tor de la comunicación especializa
da en gastronomía, turismo y res
tauración.

: . La.gaía de VI entrega de pfe-. 
inios “La Cazuela” tendrá lugar el 
próximo 13 de mayo en el comple
jo “Las Puentes” en Aran juez (Ma
drid). en un acto en ei que también 
se presentará la “Guía de los Res
taurantes y Moteles” y “Provee
dores y servicios de hoy”.

Este galardón de “1 .n Cazuela" 
-una insignia de oro y brillantes- 
se ¡e otorga a Alejandro Alonso por 
su brillante trayectoria al fíente de

labor en promocional' ios produc
ios agroaümcmarios de La región e 
impulsar el sector agroalimentario 
de Castilla-La Mancha.

Esta gala, a la que está prevista 
la asistencia de alrededor de dos mil 
invitados entre medios de comuni
cación, empresarios d 
tronómico y turisuco. etcétera, es
tará presidida por la Organización 
no Gubernamental “Médicos del 
Mundo”, ya que lodos Jos fondos 
recaudados irán a parar a esta ONÍ.L

*  EDITORIAL ■
La década de las
comunicaciones

Ei Gobierno regional ha adjudicado el segundo tra
mo de competencia autonómica de fa Autovía de 
los Viñedos, o lo que es lo mismo ei que discurre 
entre Toledo y Consuegra, que viene a completar la 
totalidad de esta autovía por lo que se refiere a la 
competencia autonómica, ya que el pasado mes se 
había procedido a ia instalación de la primera pie
dra del tramo que discurre entre Tomeiloso y 
Consuegra,
Como se sabe, grados n un importante acuerdo 
entre el Gobierno regional y ef nacional el tamo 
entre Tome!loso y Albacete aprovechará la red na- 
dona!, sobre todo la autovía Extremadura * Atalaya 
de Caña vale, lo que supondrá un importante aho
rro en las arcas regionales o lo que es lo mismo un 
ejemplo de buena gestión y de entendimiento do 
las dos Administraciones,
En una segunda línea y ya como compromiso para 
la próxima legislatura, ei Gobierno anunció ia cons
trucción de otras tres autovías que servirá para 
vertebrar Castilla-La Mancha. Nos referimos a ia de 
Ciudad Reaf - Valdepeñas - Albacete, la de ia Alca
rria y la de La Sagra.
Si ía primera de ellas, la de los Viñedos comunicará 
la capital regional con la ciudad más Importante de 
Castilla-La Mancha (Albacete), atravesando el terri- 

. torio más poblado como es La Mancha CentroT ia 
de Ciudad Real- Valdepeñas -  Albacete, será de una 
importancia vital para el Campo de Calaimwa y el 
Campo de Montiel.
Toledo, por una parte, y Guadaiajara y Cuenca, por 

otra, se beneficiarán de las dos 
"Por dios, sancho, autovía restantes. La de  l a

Sagra solucionara el proble* 
ma de movimiento de mer
cancías y  pasajeros en este 
importante corredor Industrial 
fronterizo con Madrid. Y la de 

La Alcarria permitirá la 
unión de Guadaiajara con 
Cuenca evitando Madrid. 
Si a ello le unimos ias ac
tuaciones del Gobierno 
central por medio de las 
autovías de La Mancha y  
la de Extremadura - Ata

laya de Caña vate, con
vendremos que nos encon

tramos ante la década de las 
infraestructuras viarias de 
Castilla-La Mancha.

que por solas estas 
últimas razones que 
has dicho juzgo que 
mereces ser / Y  

. gobernador de milt ’ 'y ' 
ínsulas..."

E L  P U N T O ANTONIO SALINAS HERNANDEZ

¥ ?  s curioso que, cuando más del 90% de los ciuda- 
.iAdanos de este país, muchos de ellos votantes del 
PP, según los datos del Centro de Investigaciones
Sociológicas (OS), manifestó su postura en contra 
de la guerra de Irak y del apoyo prestado por parte- del Gobierno 
español, salga ahora una persona como el candidato regional Adolfo 
Suárez Illana, que pretende ser presidente de todos los castella- 
no-manchegos, y se líe a descalificar a los millones de ciudadanos 
que en España y en Castilla-La Mancha manifestaron su rechazo 
a la guerra, con su presencia en las calles pidiendo y exigiendo la 
paz.

Este señor se “columpia” en sus manifestaciones, como tan
tas veces hace cuando intenta ser original y lo que consigue es caer 
en el más absoluto de los ridiculos, provocando risa y 
autodescalificándose. “Este señor cuando habla sube el pan”, como 
en lenguaje castizo dicen por estas tierras de La Mancha.

¿DÓnae está su sentido democrático para descalificar a tantos 
millones de ciudadanos españoles, que, ejerciendo su derecho 
constitucional a la manifestación, prácticamente han dicho, de 
forma reiterada, no a la guerra? Si gobernara, ¿cortaría ese dere
cho? Si es así, sencillamente, esta actitud pone de manifiesto la 
verdadera intención que esconde: una visión dictatorial de la vida 
y la convivencia de los ciudadanos. O tiene pruebas evidentes de 
quiénes eran aquellos que, según dice, iban abriendo cabezas y 
colocando bombas” y a qué afiliación política, asociación u orga
nización pertenecían, o lo mejor es callarse. Pero como no lona

cabeza llena de bombas
hecho y ha acusado sin fundamento, lo más correcto, por pura 
higiene democrática es que rápidamente pida disculpas al conjun
to de la sociedad.

Porque yo, que sí he estado en estas manifestaciones en con
tra de la guerra y contra las dictaduras, observé entre los manifes
tantes a personas de distintas formaciones políticas, organizacio
nes pacifistas, ONG sin ánimo de lucro, etcétera. Y a ninguno de 
ellos vi realizando ningún acto violento: sencillamente, estaban 
defendiendo y exigiendo la paz tal y como la Constitución les 
permite.

¡Tanto tiempo queriendo demostrar que están centrados y 
que tienen un talante moderado... ! Sin embargo, con sus hechos y 
actitudes se alejan, cada vez más, de este pretendido fin, exhibien
do las más rancias formas de actuar de la derecha. O ¿también se

e ' Tica lo recogido en el borrador para el nuevo Codigo Penal 
tar, que pretende penas de cárcel, de uno a seis anos, para 

todo aquel que discrepe del Gobierno en conflictos armados y, 
por lo tanto, considerados como actos derrotistas? Se trata, sin 
duda, de una vuelta atrás y una actitud inquisitorial en la forma de 
concebir la participación ciudadana.

Parece lógico, a la vista de los hechos, que, cuando alguien 
“aterriza” en una tierra que desconoce, se ve abocado a la incon

tinencia verbal para abrirse hueco y buscar titulares 
fáciles en los medios de comunicación. Es normal 
que se digan cosas como éstas que, en unos casos, 
no tienen más trascendencia que el insulto desde el 

desconocimiento hacia aquellos ciudadanos a los que quiere go
bernar. Pero, cuando se juega y se justifica la pérdida de vidas 
humanas, cómo es el caso ae una guerra, asistimos a algo más 
grave.

Sería un acto de elegancia reconocer el grave desliz y pedir 
disculpas porque muchas personas se sienten ofendidas con sus 
declaraciones. Pero este paso se relaciona con los talantes y talen
tos, algo de lo que carece quien opta por esta forma de actuar.

Ala vista de las declaraciones que venimos escuchándole a 
Suárez Illana, me remito al título dé este artículo porque parece 
ser que el candidato del PP tiene la cabeza llena de bombas más 
que oe proyectos para esta región. No queremos que ninguna de 
estas bombas estalle en Castilla-La Mancha.

Los castellano-manchegos han demostrado, a lo largo de la 
historia, que son pacientes, trabajadores, pacifistas y solidarios y 
no quieren que venga nadie de fuera tachándoles de lo que no son, 
y mucho menos acusándoles de que van por allí “abriendo cabe
zas y colocando bombas”. Eso, en absoluto, se corresponde con 
la realidad. Por ello, insisto, rectifique y pida disculpas porque la 
gente se lo agradecerá y usted se puede quedar con la conciencia 
mucho más tranquila.

{*) Diputado Regional del PSOE por Ciudad Real
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El presidente regional presentó este plan que beneficiará a los jóvenes, mujeres, 
discapacítados, parados de larga duración e inmigrantes *

1 ja J imt& invertirá 72.000 millones de 
pesetas en el Plan de E m ^ o  2004-2007
h \ presidente de CastiJJa-La M anchal, José tes sociales con el Ejecutivo regional y que se 
Bono, presentó recientem ente el Plan de Em- desarro llará a través de dos ejes principales
pieo de Cartilla-La Mancha 2004-2007, un pro- com o son el Servicio Público de Em pleo de 
yecto que ha sido poGble, según explicó, gra- Castilla-La M ancha (Sepecam) y el Plan de For- 
cias al ''diálogo y al consenso” entre los agen- mación.

Poto: Alvaro Ruiz

. .  ...................... , ........... ............................

cha de este Plan -que prevé este 
lemanado en octubre- se ha podi
do conseguir y sale adelante gra
cias al talante de diálogo y por
que “hemos podido llegar a acuer
dos con los sindicatos y los em
presarios de la Comunidad autó
noma".

José Bono, reiteró durante la 
rueda de prensa que ofreció acom
pañado por la consejera de Indus
tria y Trabajo, Antedi Muñoz, el 
presidente de la CECAM, Jesús 
Barcenas y los secretarios regio
nales de COOO y UGT, Juan An
tonio Mata y Carlos Pedros a, que 
el “consenso” y el “diálogo so
cial” han predominado porque 
“los agentes sociales han dejado 
de lado sus intereses particulares 
para trabajar por el desarrollo y el 
b ienestar de 
nuestra re 
gión”.

El p re s i- 
dente autonó
mico recordó 
que el ministro 
de Trabajo y 
Asuntos So 
cíales, Eduardo 
Zaplana, ha de
clarado que 
C a s t i l l a - L a  
M ancha eslá 
mejor que la 
inedia nacional 
en cuanto a ge
neración de 
empleo, ya que

e — ___ _„ A ,____ ■___ x—
había inscritas en el ÍNEM, 35 per
sonas consiguieron un puesto de 
trabajo.

Además, en la Comunidad au
tónoma se han creado 63.000 
puestos de trabajo, de los cuales 
el 65 por ciento son mujeres, lo
que demuestra el compromiso del 
Gobierno regional por “favorecer 
la incorporación de la mujer al 
mundo laboral”.

72.000 millones de pesetas
Según explicó el jefe del Eje

cutivo regional, el Gobierno inver
tirá 72.000 millones de pesetas 
para el Plan 2004-2007, una inicia
tiva que permitirá aumentar Ja es
tabilidad y la calidad del empleo, 
potenciar el espíritu emprendedor 
de la región, evitar cualquier tipo

— „_M mmación laboral y aten
der de modo especial a aquellos 
colectivos más desfavorecidos, 
consiguiendo su plena incorpora
ción laboral.

Autónomos
Bono también aseguró que se 

“alegra” por la decisión del Go
bierno central de mejorar la pro
tección social de los trabajadores 
autónomos de manera que pue
dan cobrarla baja por enfermedad 
desde el cuarto día, en lugar de 
tener que esperar al decimosexto, 
y recordó que en la región esta 
medida se viene aplicando desde 
el año pasado.

En este sentido, José Bono se 
mostró satisfecho porque la deci
sión del Gobierno central también 
va a suponer un ahorro de dinero 

para Castilla-La 
M ancha, ya 
que hasta aho
ra esa medida 
se financiaba 
con fondos de 
la Comunidad 
y una vez que 
se haga efecti
va, el dinero 
que la Junta 
destinaba a 
ella “la podre
mos dedicada 
a o tra  cosa, 
que tanta falta 
nos h ace” , 
concluyó el 
presidente.

3.414 millones de pesetas para los 
parados mayores de 45 años

Otra medida recordada por el presidente regional, José Bono, 
que permitirá el pleno empleo regional es la adoptada reciente
mente para que las más de 10.000 personas de Castilla-La Man
cha mayores de 45 años que no tengan empleo y que no estén 
cobrando mi subsidio por desempleo puedan conseguir trabajo o 
desarrollar proyectos empresariales de aiiloenipteo, avalados por 
la Junta de Comunidades, lín este sentido, recordó que la aplica
ción de esta medida supondrá para ef Gobierno regional una 
inversión ríe 3,41.4 «nilones de pesetas.

Asimismo, el presidente pidió al Gobierno de José María Az« 
listr qwe “tenga eco’* y lídere a la propia Comunidad autónoma 
para dar cobertura a esos parados de larga duración.

Por el Tribunal Constitucional

Admitido a tramite el recurso contra 
la Ley de Calidad de Educación
El Tribunal Constitucional ha 
admitido a trámite el recurso de 
inconstitucionalidad contra la 
Ley de Calidad de la Educación 
que el Gobierno de Castilla-La 
Mancha presentó el pasado mes 
de marzo.

- El Gobierno regional interpu
so este recurso contra la Ley, ela
borada por el Gobierno central 
y aprobada por el Congreso de 
los Diputados, por dos cuestio
nes básicas: por considerar que 
la Ley invade competencias que 
corresponden a las comunida
des autónomas y por la remisión

a desarrollos reglamentarios 
posteriores aspectos básicos de 
la Ley.

Así, esos dos aspectos sus
tentaron la solicitud al Tribunal 
de la inconstitucionalidad de 29 
de los 145 preceptos de la Ley 
de Calidad de la Educación.

Respecto a la invasión de 
competencias, el Gobierno re
gional considera que la Ley 
contiene una detallada regula
ción de determinadas cuestiones 
que impiden un posterior desa
rrollo por parte de la Comunidad 
Autónoma.

CONSEJO DE GOBIERNO

L as obras del trasvase Jú car- 
V ln aiop ó, im p u gn ad as
Se emprenderán medidas legales al entender 
que no se cumple el Plan Hidrológico del Júcar
El Consejo de Gobierno de Cas
tilla-La Mancha acordó impug
nar, en su última reunión y a pro
puesta  de la  C onsejería  de 
Obras Públicas, el proyecto del 
trasvase Júcar Vinalopó, tras 
haber transcurrido más de un 
mes desde que el Ejecutivo re
gional presentara, al Ministerio 
de Medio Ambiente, un reque
rimiento contra dicha obra y no 
habiendo recibido respuesta al
guna al mismo hasta la fecha.

Asimismo, se autoriza al Ga
binete Jurídico de la Junta de Co
munidades a emprender las ac
ciones legales oportunas con
tra este trasvase al entender que 
no se cumple el Plan Hidrológi
co del Júcar y, a exigir que se 
anule la aprobación del proyec
to o se suspenda hasta que se 
cumplan los compromisos ad
quiridos con Castilla-La Man
cha.

Sobre este asunto, el conse
jero Portavoz, Emiliano Gareía- 
Page, señaló que “el Plan Hidro
lógico Nacional es un acuerdo 
con rango de Ley, aprobada en 
el Congreso de los Diputados, 
sobre el que se está producien
do una vulneración evidente y 
grave por parte del Gobierno de 
España ai priorizar las obras del 
Levante, socavando con ello los 
intereses y derechos de Casti
lla-La Mancha, que es la que 
cede el agua en este caso” .

Otros acuerdos
En materia de Agricultura y 

Medio Ambiente el Consejo de 
Gobierno autorizó un gasto cer
cano a un 1.200.000 euros para

Emiliano García-Page,

hacer efectivo el convenio de 
colaboración suscrito entre el 
Ministerio de Medio Ambiente 
y la Consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha para la ejecución del 
proyecto de clasificación, des
linde, amojonamiento y señali
zación de la Cañada Real con
quense y sus ramales durante el 
periodo 2003-2007.

Por otro lado, y en materia 
de Ciencia y Tecnología, el Con
sejo de Gobierno de Castilla-La 
Mancha autorizó la modificación 
de los gastos contemplados en 
el Texto Refundido de la Ley de 
Hacienda de Castilla-La Mancha 
en relación al convenio suscrito 
entre la Consejería de Ciencia y 
Tecnología y la Universidad de 
Castilla-La Mancha UCLM) para 
la cofinaociación de los contra
tos del programa “Ramón y Ca
ja!'’ referido a la incorporación 
de investigadores al sistema re
gional de Ciencia y Tecnología.
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Del 24/4 al 30/4 - 2003 /  Manchegos

De ellas, tan sólo cuatro han presentado candidaturas en las cinco provincias

17 partidos se presentan en Castilla-La 
M ancha a las elecciones autonómicas
U n total de 17 partidos políticos se presentan a PSO E, PP, IU  y Tierra Com unera-Partido Ma
las próxim as elecciones autonóm icas en Casti- cionalista Castellano (TC-PNC)- lo harán con 
lla-La M ancha, de los que tan  sólo cuatro - candidaturas por las cinco provincias.

Mejores horarios y más frecuencia, 
objetivos de ia Ley del Transporte
El consejero de Obi as Públicas, Alejandro 
Cal, presentó su borrador
El consejero Je Obras Públicas, 
Alejandro Gil. ha presentado al 
Consejo Regional del Transpor
te, el borrado] elaborado poi su 
departameiao sobre la Ley de 
Ordenación de los Transportes 
de Castilla- La Mancha, a í'm de 
f ecabai las sugerencias y obst r 
vaciones de ios colectivos iin 
pilcados en este secón y t,o 
men/ar a tramitar, a la mayor bte- 
Yodad y con el máximo consen
so posible, la noiutatixa que ¡e 
gha los tíunsporuss en la región 

til titiilm de Oblas Públicas 
anunció la eicamón de una 1 U- 
¡eiicia Regional, “que asumiia la 
gestión de todo el sisiema ¡k 
transponesi(r('astilla I ,i Man 
cha, con el objem o de logias la 
máxima eficacia y calidad en la 
pi estación del set vicio . Se p<>

tenciatá. asimismo. la cieacion 
de consorcios con los ayunta
mientos y el Estado que posibi
litarán una mejor coordinación 
de los seivicios de transpone 

P1 conséjelo señalo que ‘M 
actuad sobre lies pílales: la me 
jota de la < omunicacion interna; 
la potenciación de i transpone t, u 
las zonas mas pobladas, como 
la Sagra toledana, el guadaiaju 
reno Conchar del 1 ¡emúes y los 
aledaños ck las glandes ciuda 
des mediante la t tearion de 
ateas mebopcúitanas- v el fu 
mentó del uanspoite m  las /o  
tías mas dni poblad e-, con un ei 
siones en tincas que i exulten 
delteitatns. pata eaiantoai la 
pie'.laeson del someto mdepi'ü 
tíu liten,ente de la lemabdidad 
eeononuea de las mismas’ .

Alejandro Gil présenlo el Kshitnw 
del comprador de vivienda
Resolverá las dudas e informará a ios 
í'ompmdores de sus derivólos

^ N H D § im B m g m ó j
fulo Ji balda \i

El Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha ya ha publicado las can
didaturas registradas ante las Jun
tas Electorales Provinciales de la 
región, después de que el pasado 
día 21 de abril cumpliera el plazo 
dado a los partidos políticos y 
coaliciones para presentar sus lis
tas electorales a los comicios au
tonómicos.

De las 17 formaciones políti
cas que se presentarán el 25 de 
mayo a las elecciones a Cortes de 
Castilla-La Mancha, tan sólo cua
tro han presentado candidaturas 
en las cinco provincias, en con
creto el Partido Socialista Obrero 
Español (PSOE), el Partido Popu
lar (PP), Izquierda Unida-Izquier
da de Castilla-La Mancha (IU) y 
Tierra Comunera-Partido Naciona
lista Castellano (TC-PNC).

Otras dos formaciones han 
presentado candidaturas por tres 
provincias, en concreto Democra
cia Nacional (DN) lo ha hecho en 
Albacete (encabezada por Jorge 
Juan Cano Losa), Cuenca (Diego 
Valiente Torrijos) y Toledo (Fer
nando Ruiz Ortiz) e Izquierda Cas
tellana (IzCa) en Ciudad Real (con 
Simón Pedro Pont Carmena), Gua- 
dalajara (Daniel Puebla Sánchez) 
y Toledo (Jesús Bargueño del Río), 
mientras que Izquierda Republica
na (IR) se presenta por las provin
cias de Cuenca (con Alejandro 
Pareja Rodríguez de cabeza de lis
ta) y Guadalajara (Félix Rodríguez 
Sanz).

El resto de formaciones que 
concurren a las elecciones auto
nómicas sólo han presentado can
didatura por una provincia y son 
el Partido Humanista (PH), que 
concurre por Albacete (con Jua

na Martínez Garrido al frente), La 
Falange (FE) por Ciudad Real 
(Francisco García Morago), Uni
dad Castellana (Ud-Ca) también 
por Ciudad Real (Félix Pallares 
Sobrino), el Partido Independien 
te por Cuenca (ixC), encabezado 
por Francisco Javier Saiz Verges y 
el Partido Regionalista de Guada- 
lujara (PRGU) por la provincia al- 
carreña, con Alberto Ángel Rojo 
Rojo.

Otras formaciones son el Par
tido Demócrata Español (PADE) 
que sólo ha presentado candida
tura por Guadalajara (con Juan 
Manuel Barragán Escribano); Fa
lange Auténtica que concurre 
también por Guadalajara, con José 
Andrés Jiménez Garcés y Los Ver
des-Grupo Verde en Toledo (.lose 
Luis Araujo Sánchez), provincia 
en la que también han presentado 
listas el Partido Familia y Vida 
(José Ignacio Rodríguez Grande) 
y la Unión Regional Independien
te (URI), con Arsenio José Cua
drado Pedrero.

pislHH

Guadalajara y Toledo son las 
provincias donde más partidos 
han presentado candidatura con 
nueve en cada caso, seguidas de 
Ciudad Real y Cuenca con siete y 
por último Albacete con seis.

Izquierda Unida (IU)
La tercer fuerza política en nú

mero de votos de Castilla- La Man
cha, izquierda Unida (IU) presen 
ta listas en cada una de las cinco 
provincias. Así, en Albacete en
cabeza la lisia Vicente Tendero 
Maro, seguido de Begoña Alien- 
zar Martínez. En Ciudad Real el ea • 
beza de lista es Cayo Lara Moya, 
tras el que va Ana María Rubio 
Trujillo. En Cuenca, Angel Luis 
Castellano Bobillo encabeza jun • 
to a Ana María Sánchez Dominga) 
la candidatura de ¡U, mientras que 
en Guadalajara lo hacen Ángeles 
Yagüe Gordo y Francisco ( latvia 
Sánchez. Por último, por Toledo 
concurren Juan Ramón Crespo 
Aguilar, seguido de Sonsoies Ar- 
nao Carrera.

El consejero de Obras Publicas. 
Alejandro ( íil  lia presentado el 
“Estatuto del comprado! de vi 
vi en da de Castilla -I .a Mancha", 
un documento que “supone un 
compendio de respuestas a las 
posibles iludas que suigen en 
el proceso de adquisición de un 
inmueble, a tenor de los engo 
irosos y complicados trámites 
que se deben salvar, fruto de 
una legislación dispersa y de la 
enorme desinformación de los 
ciudadanos respecto a la vivien
da”, aseguró Gil,

El responsable autonómico 
reseñó que “dada la trascenden
cia que tiene la vivienda, en la 
medida en que supone la mayor 
inversión que realiza una perso - 
na a lo largo de su vida, hemos 
considerado oportuno aglutinar, 
de manera clara y sencilla, toda 
la información existente al res
pecto, aludiendo también a los

derechos y deberes que tiene el 
comprado! de! inmueble”.

( íil señaló que dicha i u fon na
ción “se canalizará a los cuida 
danos a través de mi folleto ex - 
plieat ¡vo. que se ubican! en ¡as 
delegaciones provinciales de la 
Junta y de Obras Públicas, de 
una página de Internet con la di
rección www.lucasa.jcem.es y 
de un servicio de consulta tele
fónica en el número 0 12, con un 
coste único de llamada de 0,34 
enros y atención de expertos en 
Ja materia todos los días labora
bles de 9 a 20 h, sin perjuicio de 
Ja posibilidad de dejar un men
saje que será correspondido.

El titular de Obras Públicas 
ha explicado, en relación con el 
folleto de mano, que consta de 
nueve apartados, dedicados, 
respecti vamente, a ofrecerla in
formación necesaria previa a la 
compra de la vivienda.

Rodríguez Zapatero, Felipe González y Manuel 
Chaves participarán en la campaña electoral de Bono

El secretario general del PSOE,
José Luis Rodríguez Zapatero, 
el ex presidente del Gobierno,
Felipe González, y el presiden
te del partido, Manuel Chaves, 
participarán en la campaña del 
presidente de Castilla-La Man
cha, José Bono, de cara a las 
elecciones autonómicas del 
próximo 25 de mayo.

Así lo confirmó el propio 
Bono, quien, además, adelantó 
que el ex presidente del Gobier
no intervendrá en el mitin de 
cierre de campaña, el viernes,
23 de mayo, algo que también hizo en el último 
mitin de Bono en ios comicios autonómicos del

pasado año 1999.
Por su parte, el 

del partido y de Andalucía par
ticipará en un acto electoral, el: 
próximo día 18, en Ciudad Real, 
mientras que aún no está cerra
da la fecha y lugar donde parti
cipará el secretario general del 
PSOE, indicó Bono.

Por último, el responsable 
del Ejecutivo regional, que as-

CastíIIa-La Mancha por sexta 
vez, manifestó su satisfacción por

«¡principales dirigentes del partido a so candidatu-
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Será un vuelo Albacete-Palma de Mallorca de la compañía Hola Airlines

E l 20  de mayo saldrá el prim er vuelo  
civil de la  B ase de L os L lanos
La terminal civil del aeropuerto de la base de . Palm a de M allorca de la  compañía Hola Airlines, 
los Llanos en Albacete com enzará su actividad que tendrá una frecuencia semanal y que sal- 
el próxim o 20 de m ayo con el vuelo A lbacete- drá los martes.

Así lo anunció en rueda de pren
sa el alcalde de Albacete, Manuel 
Pérez Cartel!, que se reunió pre
viamente con los representantes 
de la compañía aérea, de Ja Cáma
ra de Comercio, de la Federación 
de Em presarios de A lbacete 
ÍPEDÁp de los sindicatos CCOO 
y UGT y con el director de Halcón 
Viajes, José F élix Cervera.

El director general de Hola Air
lines, Mario Hidalgo, explicó que 
el vuelo a Palma de Mallorca se 
realizará en un avión Boeing 737 
de 148 plazas, que despegará a las 
9,30 horas de los martes de Alba
cete y que regresa!á de Palma de 
Mallorca a las 8,15 horas del mar
tes siguiente.

El avión que efectuará el viaje 
será bautizado el próximo 20 de 
mayo, día en que se iniciarán los 
vuelos, con el nombre de “Alba
cete”.

Hidalgo explicó que mantuvo 
conversaciones con AUNA, para 
confirmar la apertura de la base 
militar de los Llanos a los vuelos 
civiles y, tras recibir respuesta de 
qüé iba a ser así, la empresa pre
sen) ó una solicimd para poner en 
mmcha este cueto., que le lite ate 
lomado, con lo cual los miníate

ríos de Fomento y Defensa agili
zaron las obras de la terminal civil. 
Añadió que su compañía está es
tudiando la viabilidad de poner 
también un vuelo entre Albacete 
y Barcelona y apuntó, por otro 
lado, que en los tres aviones con 
que cuenta Hola Airlines se va a 
incluir publicidad sobre Albacete.

Indicó que para los futuros 
viajes se cuenta ya con la partici
pación de tres tours operadores 
ffrevel Plan, íberojet y Sol Tours), 
que están estudiando la posibili
dad de cambiaren invierno cides-

tino y que en lugar de que los via
jes se hagan a Palma de Mallorca 
su destino sea Canarias.

Por su parte, José Félix Cervera 
explicó que los precios “serán muy 
asequibles”, ya que el viaje de una 
semana a Mallorca “para una fa
milia de tres miembros” costará 
unos 600 euros.

La apertura de la terminal civil; 
; 3é la base te  Los Llanos-dé Alba
cete supondrá para Castilla-La 
Mancha contar con su primer ae
ropuerto para vuelos convencio
nales.

B o n o  In a u g u r é  d  c a r r il b lc l m á s  la i g o  d e  
E u r o p a  e n tr e  A lb a c e te  y  V a ld e g a n g a
El presidente de Castilla-La Man
cha, José Bono, afirmó en Albace
te que, frente a las críticas del PP, 
el Gobierno de Casi i lia-La Man
cha ha tardado nueve días en 
adoptar medidas a favor del em
pleo, como la de dar trabajo a los 
parados de más de 45 años que 
lleven más de un año sin recibir 
ningún tipo de prestación.

Según indicó Bono en el dis
curso de inauguración del acon
dicionamiento de la carretera Al
bacete-Valdeganga, el Gobierno 
regional va a poner fondos sufi
cientes para llevar a cabo esta ini
ciativa que podían haberla hecho 
otros hace años, pero que ha sido 
ahora, cuando Castilla-La Mancha 
ha tenido las transferencias, cuan
do se ha podido adoptar.

El presidente, que inauguró el 
acondicionamiento de la carretera 
CM-3218 entre Albacete y Valde
ganga y el carril bici que discurre 
paralelo a este trazado, recordó 
que actualmente en la Junta de 
Comunidades se redacta un pro
yecto de carreteras cada 10 días

Foto: Alvaro Ruiz

hábiles y se reparan y construyen 
tas redes de comunicación a un 
ritmo más rápido de lo que se ha
cía antes.

La carretera de la provincia de 
Albacete que hoy se inauguró tie
ne una longitud de 20,1 kilómetros 
y el coste de las obras ha sido de 
6,7 millones de euros. De forma 
paralela a su trazado se ha habili
tado un carril bici, con más de 22

kilómetros que lo convierten en el 
más largo de Europa.

El carril discurre adosado a la 
carretera separado en algunos tra
mos por una barrera prefabricada 
de hormigón, cuya misión es pro
teger a los ciclistas, en otros ta
mos algo separado, a fin de evitar 
las zonas peligrosas que consti
tuyen los accesos a interseccio
nes. .

Sanidad pedirá al MIMAM la
creación de una planta de osmosis
El consejero de Sanidad, Feman
do Lamata, adelantó en Albace
te que su departamento propon
drá al Ministerio de Medio Am
biente la construcción de una 
planta de osmosis inversa que 
mejore la calidad de las aguas 
de abastecimiento de Albacete 
y elimine el exceso de sulfatos 
que contienen en la actualidad.

Lamata indicó, no obstante, 
que si el Ministerio entiende 
que esa no es la fórmula habrá 
que discutir y buscar un meca
nismo alternativo que corrijalos 
parámetros sin que se alteren el 
resto de los mismos y se man
tenga un equilibrio de todos 
ellos.

El consejero quiso a pesar de 
ello, manifestar a los ciudadanos 
tranquilidad, porque el agua del 
trasvase es apta para el consu
mo y lo único que produce son 
alteraciones en el olor y el sabor 
y algunos efectos corrosivos en 
las conducciones del agua.

Femando Lamata insistió en 
que el protocolo que firmaron 
los Gobiernos de Castilla-La 
Mancha y el de España determi
na que deben ponerse de acuer
do y buscar el mecanismo. “El 
dictamen de la Consejería de 
Sanidad dice que hay varias fór
mulas, que una de ellas es la 
planta de osmosis y que ésta 
nos parece la mejor”.

El nuevo edificio del Conservatorio 
de Danza estará concluido en 2004

El presidente de la Diputación 
de Albacete, Pedro Antonio Ruiz 
Santos, y el delegado de la Jun
ta en Albacete, Siró Torres, han 
dado cuenta del acuerdo alcan
zado entre representantes de 
ambas adm inistraciones, los 
profesores, alumnos y padres de 
alumnos de danza de la provin
cia, para la construcción de un 
nuevo Conservatorio de Danza 
y la impartición de estas ense
ñanzas en las mejores condicio
nes mientras se cuenta con el 
edificio definitivo.

Según el acuerdo alcanzado, 
la Junta de Comunidades cons
truirá un edificio de nueva plan

ta en los terrenos cedidos por la 
Diputación, que se ubican en los 
aledaños del Colegio Giner de 
los Ríos, siguiendo así los in
formes técnicos que aconseja
ban la construcción de un nue
vo centro.

Tal y como han confirmado 
los responsables de ambas ad
ministraciones, en junio de este 
año estará entregado el proyec
to técnico para este nuevo edi
ficio, cuyas obras estarán termi
nadas en julio del año 2004, y 
para las que la Consejería de 
Educación y Cultura ha consig
nado una partida cercana a los 3 
millones de euros.

Dos millones de euros para el Plan 
Regional de Integración Social
La Consejería de Bienestar So
cial ha hecho una inversión de 
2.243.731,66 euros en la provin
cia de Albacete dentro del Plan 
Regional de Integración Social 
(PRIS) a través del cual se están 
desarrollando 21 proyectos en 
distintas localidades.

Según informó el delegado 
de Bienestar Social, Juan Ramón

Navarro, en estos momentos 19 
Ayuntamientos y Mancomuni
dades y 2 de Entidades locales 
están llevando a cabo proyec
tos relacionados con ios cuatro 
ejes de actuación del PRIS: Ex
clusión Social, Barrios Desfavo
recidos, Inmigrantes y Pobla
ción Gitana y desarrollados por 
Ayuntamientos y Entidades.
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COMARCAS DE ALBACETE - Almansa

Bono colocó la primera piedra 
del H ospital C om arcal
El presidente de Castilla-La M ancha, colocó la m illones de euros y 10 mas de equipam iento, y 
primera piedra del Hospital Comarcal de Alman- tendrá una capacidad de 90 habitaciones indivi
sa que se construirá con un presupuesto de 25 duales susceptibles de uso doble.
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El área de rehabilitación dispon
drá de once camas y un área poli
valente destinada a pacientes que 
precisan cuidados diversos, con
22 camas más.

El Centro que se sitúa en la ca
rretera de Circunvalación, entre la 
Glorieta de Rosales y la Piscina 
Castillo, en la Avenida Carlos III, 
nace del empeño dedos almanse- 
ños, de las instituciones regiona
les y del propio gobierno munici
pal. .

Será un hospital de vanguar
dia que contribuirá a crear riqueza 
y desarrollo económico en la zo
nas, además de atender más del 
90 por ciento de las necesidades 
sanitarias de la población.

La Noguer 1 "
La consejería de Agri- 
cultura y Medio Am
biente ha concedido 
el calificativo de “ár
bol singu lar” a la 
“Noguera del Arco”, 
ubicada en el munici
pio albaceteño  de 
Socovos y conside
rada como uno de los 
árboles más antiguos 
de Europa.

Por este motivo, 
el delegado provin
cial de Agricultura y 
Medio Ambiente Manuel Gonzá
lez, visitó recientemente la locali
dad para mantener una jomada de 
trabajo en la que estuvo acompa
ñado por su alcaldesa, Juana 
Cano.

Los dos visitaron la “Noguera

Ocupa una superficie cons
truida de 25.980 metros cuadra
dos, ubicada en una parcela de 
62.753 que permite futuras amplia
ciones.

Respecto a las especialidades 
medicas que se implantarán alber
gará Alergología, Cardiología, 
Neurología, Oncología médica. 
Psiquiatría, Dermatología, Neumo- 
logía, Endocrinología, Rcumatoío- 
gía, Medicina interna, Digestivo 
y Geriatría.

El PP, “satisfecho”
El portavoz y candidato a la 

alcaldía de Almansa por el Partido 
Popular, José Luis Teruel, afirmó 
sobre, el inicio de las obras del

1 larada

del Arco”, el segundo árbol sin
gular de Castilla-La Mancha, des
pués del plantón del Covacho en 
Nerpio.

Esta noguera, prácticamente 
sin copa, y a la que sólo le queda 
un brazo erguido, presenta dos

Hospital Comarcal que "estamos 
ante una gran noticia y una gran 
satisfacción para todos al set tina 
reivindicación largamente deman
dada por todos los almauseíios”.

El candidato popular man i íes 
tó refierieéndose a la reciente vi
sita del presidente regional para 
poner la primera piedra que, “lo • 
dos estuvimos allí para compartir 
ese gran momento de la puesta de 
la primera piedra, sencillamente 
porque lodos, desde la honesti
dad y la modestia, hemos aposta
do y hemos trabajado por el Hos
pital de Almansa; y porque todos 
hemos hecho nuestra aportación 
para que esc hospital sea una rea' 
lidad”.

“árbol singular”
ram as principales, 
una de las cuales se 
apoya en el suelo. El 
árbol crece sobre un 
suelo de vega de na
turaleza caliza y se 
localiza junto a una 
antigua pedriza y un 
arco semienterrado, 
que le da nombre, en 

'.,4 un bancal de cultivos
o:;.4,..:,4'‘' herbáceos.

___ i Mal estado
La declaración  

como árbol singular, según expli
có González, obedece a que su es
tado de conservación actual es 
malo, con el tronco muy ahueca
do y una rama desgarrada que se 
apoya en el suelo y con cortes mal 
cerrados e incisiones.
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Bonete

í 99,986 m:m para mmkmmv 
459 hectáreas de regadío
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pm i.i i'otist je/ u  ) jue ascicu 
di a a°4 1 L  cun>s

1 a S/VI ' S on i ( m m s tpe 
cuerna con i i / somra, ha ron 
lodo erta ayuda para malí/,a uu.i 
inversión total pui taita de mas 
de í ,3 millones do mitos.

(3ni) este dinero, n esas pío 
cediendo a la instalación de e<¡ni

' e s  ¡a h e f h j j í ' i a r i c

palmemos de sondeos t on gru 
po1- sumt ¡pides, de lambona tu 
cundía mon a t inhals, la tom  
ti uccioi) de un mnub ¡Ist fegttla 
doí H tabt /al dt tdliado y la 
¡ t , i de í 1 ssliíhi k ton t oí i f ni íl 1
dt P7C

Asmti' ¡no, se este t otisliu 
vendo une. na\ o de ,,m \ (1 so1 >, 
un ' enira, >k líate,loonu' ion > 
si' están ce Ciando tas lomas >. u 
p , u fas i ím) mdt rao" , 
' (hila u t ' .mos deun nu*, ac 
t esui n e,

i ,;¡ 11 u ¡oí a y modei ni /nrion 
de estas msn.Lenmm. de rima 
dio de la 4/31 ‘"Nimia ( umita* 
aíeeiaia a TV) Imláivas du vi 
nulo y de ruló vos hríbueeo-,.

Aipera mmrirá cúu mu Irabíifim é: 
Secundaria en el curso 2004/05
El Instituto de Enseñanza Se 
candaría de Aipera mitrará en 
funcionamiento ene! curso 2004/ 
05, según ¡nfojinó el delegado 
de ía Juma en Albacete, SiroTo 
rres. a ios padres y madres de 
alumnos de esta comarca.

El nuevo centro se comasu 
ye gracias a la colaboración de! 
ayuntamiento de Aipera que ha 
cedido un solar mi ía carie)era 
de la Estación para albergar un 
edificio de ocho unidades y sus 
co rrespond ien tes espacios

compleméntanos y de sm vicio.
El instituto constara de tíos 

plantas, por considerar que ofre
ce un menor impacto ambiental 
ante posibles ubicaciones en 
ámbito tura! y un tncjot tutu ¡u 
siamienn» general. ES pimutpum. 
io para este nuevo centro es de 
1,8 millones de euros.

El Instituto de Aipera a co
gerá a un total de 200 alumnos 
procedentes del propio munirí • 
pío. de Aíaloz, Bonete, ( hice 
leu e I ligúemela.

M adrigueras

Vulniorisco inauguróla nueva 
sede de Protección Civil

La consejera de Administracio
nes Públicas, María del Carmen 
Valmorisco, inauguró la nueva 
sede de la Agrupación de Vo
luntarios de Protección Civil de 
Madrigueras, en un acto en el 
que estuvo acompañada por la 
alcaldesa de la localidad, Josefa

Foto; Carmen Vallejo

Caridad Val era. Los voluntarios, 
acompañados de familiares y 
vecinos, se mostraron muy sa
tisfechos con las nuevas insta
laciones, que disponen de es
pacio adecuado para reuniones, 
y de poder tener el material que 
utilizan en óptimas condiciones.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #545, 24/4/2003.



LBACLTE /6
/  Cuadernos 

Del 24/4 al 30/4 - 2003 /  Manchegos

Será un vuelo Albacete-Palma de Mallorca de la compañía Hola Airlines

E l 20 de m ayo saldrá el prim er vuelo 
civil de la  B ase de L os L lanos
La term inal civil del aeropuerto de la base de , Palma de M allorca de la compañía Hola Airlines, 
los Llanos en A lbacete com enzará su actividad que tendrá una frecuencia semanal y que sal- 
el próxim o 20 de m ayo con el vuelo A lbacete- drá los martes.

Así io anunció en rueda de pren
sa el alcalde de Albacete, Manuel 
Pérez Castell, que se reunió pre
vi amen te con los representantes 
de ía compañía aérea, de la Cáma
ra de Comercio, de la Federación 
de Em presarios de A lbacete 
(PEDA), de los sindicatos CCÜO 
y ÍJGT y con el director de Halcón 
Viajes, José Félix Cervera.

Eí director general de Hola Air
lines, Mario Hidalgo, explicó que 
el vuelo a Palma de Mallorca se 
realizará en un avión Boeing 737 
de 148 plazas, que despegará a las 
9,30 horas de los martes de Alba
cete y que regresará de 1 Filma de 
Mallorca a las 8,15 horas del mar
tes siguiente.

EJ avión que efectuará el viaje 
será bautizado el próximo 20 de 
mayo, día en que se iniciarán los 
vuelos, con el nombre de “Alba
cete”.

Hidalgo explicó que mantuvo 
conversaciones con ÁENA para 
confirmar la apertura de la base 
mUilav de los 1 Ja nos a los vuelos 
civiles y, luir, recibir respuesta de 
que iba a ser así; la empresa pre
sentó una solicitud para poner en 
marcha este vuelo, que le fue au
torizado, con lo cual los ministe

rios de Fomento y Defensa agili
zaron las obras de la terminal civil. 
Añadió que su compañía está es
tudiando la viabilidad de poner 
también un vuelo entre Albacete 
y Barcelona y apuntó, por otro 
lado, que en los tres aviones con 
que cuenta Hola Airlines se va a 
incluir publicidad sobre Albacete.

Indicó que para ios futuros 
viajes se cuenta ya con la partici
pación de tres tours operadores 
(Travel Plan, Iberojet y Sol Tours), 
que están estudiando la posibili
dad de cambiar en invierno el des

«éb. -

tino y que en lugar de que los via
jes se hagan a Palma de Mallorca 
su destino sea Canarias.

Por su parte, José Félix Cervera 
explicó que los precios “serán muy 
asequibles”, ya que el viaje de una 
semana a Mallorca “para una fa
milia de tres miembros” costará 
unos 600 euros.

La apertura de la terminal civil, 
de ía base de Los Llanos de Alba
cete supondrá para Castilla-La 
Mancha contar con su primer ae
ropuerto para vuelos convencio
nales. -

Bono inauguró el carril bici más largo de 
Europa entre Albacete y Vaideganga
El presidente de Castilla La Man • 
cha, José Bono, afirmó en Albace
te que, frente a tas críticas del PP, 
el Gobierno de Castilla-La Man
cha ha tardado nueve días en 
adoptar medidas a favor út 1 em
pleo, como la de dat trabajo a los 
parados de más (le 45 años que 
lleven más de un año sin recibir 
ningún tipo de prestación.

Según indicó Bono en el dis
curso de inauguración del acon
dicionamiento de la carretera Al
bacete-Vaideganga, el Gobierno 
regional va a poner fondos sufi
cientes para llevar a cabo esta ini
ciativa que podían haberla hecho 
oíros hace años, pero que ha sido 
ahora, cuando Castilla-La Mancha 
ha tenido Jas transferencias, cuan
do se ha podido adoptar.

El presidente, que inauguró el 
acondicionamiento de la carretera 
CM-3218 entre Albacete y Vaide
ganga y el carril bici que discurre 
paralelo a este trazado, recordó 
que actualmente en la Junta de 
Comunidades se redacta un pro
yecto de carreteras cada 10 días

Foto; Alvaro Ruiz

hábiles y se reparan y construyen 
las redes de comunicación a un 
ritmo más rápido de lo que se ha
cía antes.

La carretera de la provincia de 
Albacete que hoy se inauguró tie
ne una longitud de 20,1 kilómetros 
y el coste de las obras ha sido de 
6,7 millones de euros. De forma 
paralela a su trazado se ha habili
tado un carril bici, con más de 22

kilómetros que lo convierten en el 
más largo de Europa.

El carril discurre adosado a la 
carretera separado en algunos tra
mos por una barrera prefabricada 
de hormigón, cuya misión es pro
teger a los ciclistas, en otros ta
mos algo separado, a fin de evitar 
las zonas peligrosas que consti
tuyen los accesos a interseccio
nes.

Sanidad pedirá al MIMAM la 
creación de una planta de osmosis
El consejero de Sanidad, Feman
do Lamata, adelantó en Albace
te que su departamento propon
drá al Ministerio de Medio Am
biente la construcción de una 
planta de osmosis inversa que 
mejore la calidad de las aguas 
de abastecimiento de Albacete 
y elimine el exceso de sulfates 
que contienen en la actualidad.

Lamata indicó, no obstante, 
que si el Ministerio entiende 
que esa no es la fórmula habrá 
que discutir y buscar un meca
nismo alternativo que corrija los 
parámetros sin que se alteren el 
resto de los mismos y se man
tenga un equilibrio de todos 
ellos.

El consejero quiso a pesar de 
ello, manifestar a los ciudadanos 
tranquilidad, porque el agua del 
trasvase es apta para el consu
mo y lo único que produce son 
alteraciones en el olor y el sabor 
y algunos efectos corrosivos en 
las conducciones del agua.

Fernando Lamata insistió en 
que el protocolo que firmaron 
los Gobiernos de Castilla-La 
Mancha y el de España determi
na que deben ponerse de acuer
do y buscar el mecanismo. “El 
dictamen de la Consejería de 
Sanidad dice que hay varias fór
mulas, que una de ellas es la 
planta de osmosis y que ésta 
nos parece la mejor”.

El nuevo edificio del Conservatorio
de 'Dmma estará concluido en 2fMM

El presidente -de la Diputación 
de Albacete, Pedro Antonio Ruiz 
Santos, y el delegado de la Jun
ta en Albacete, Siró Torres, han 
dado cuenta del acuerdo alcan
zado entre representantes de 
ambas administraciones, los 
profesores, alumnos y padres de 
alumnos de danza de la provin
cia, para la construcción de un 
nuevo Conservatorio de Danza 
y la impartición de estas ense
ñanzas en las mejores condicio
nes mientras se cuenta con el 
edificio definitivo.

Según el acuerdo alcanzado, 
la Junta de Comunidades cons
truirá un edificio de nueva plan

ta en los terrenos cedidos por la 
Diputación, que se ubican en los 
aledaños del Colegio Giner de 
los Ríos, siguiendo así los in
formes técnicos que aconseja
ban la construcción de un nue
vo centro.

Tal y como han confirmado 
los responsables de ambas ad
ministraciones, en junio de este 
año estará entregado el proyec
to técnico para este nuevo edi
ficio, cuyas obras estarán termi
nadas en julio del año 2004, y 
para las que la Consejería de 
Educación y Cultura ha consig
nado una partida cercana a los 3 
millones de euros.

Dos millones de euros para el Plan 
Regional de Integración Sodal
La Consejería de Bienestar So
cial ha hecho una inversión de 
2.243.731,66 euros en la provin
cia de Albacete dentro del Plan 
Regional de Integración Social 
(PRIS) a través del cual se están 
desarrollando 21 proyectos en 
distintas localidades.

Según informó el delegado 
de Bienestar Social, Juan Ramón

Navarro, en estos momentos 19 
Ayuntamientos y Mancomuni
dades y 2 de Entidades locales 
están llevando a cabo proyec
tos relacionados con los cuatro 
ejes de actuación del PRIS: Ex
clusión Social, Barrios Desfavo
recidos, Inmigrantes y Pobla
ción Gitana y desarrollados por 
Ayuntamientos y Entidades.
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COMARCAS DE ALBACETE - Almansa

B ono colocó la  prim era p iedra  
del H ospital C om arcal
El presidente de Castilla-La Mancha, colocó la millones de euros y 10 mas de equipamiento, y 
primera piedra del Hospital Comarcal de Alman- tendrá una capacidad de 90 habitaciones indivi
sa que se construirá con un presupuesto de 25 duales susceptibles de uso doble.

í
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El área de rehabilitación dispon
drá de once camas y un área poli
valente destinada a pacientes que 
precisan cuidados diversos, con
22 camas más.

El Centro que se sitúa en la ca
ñe lera de Circunvalación, entre la 
Glorieta de Rosales y la Piscina 
Castillo, en la Avenida Carlos 111, 
nace del empeño de los almanse- 
ños, de las instituciones regiona
les y del propio gobierno munici
pal.

Será un hospital de vanguar
dia que contribuirá a crear riqueza 
y desarrollo económico en la zo
nas, además de atender más del 
90 por ciento de las necesidades 
sanitarias de la población.

Ocupa una superficie cons
truida de 25.980 metros cuadra
dos, ubicada en una parcela de 
62.753 que permite futuras amplia
ciones.

Respecto a las especialidades 
médicas que se implantarán alber
gará Alergología, Cardiología, 
Neurología, Oncología médica, 
Psiquiatría, Dermatología, Neutno- 
logia, Endocrinología, Reumatoio 
gía, Medicina interna. Digestivo 
y Geriatría.

Eí PP, “satisfecho”
El portavoz y candidato a la 

alcaldía de Almansa por eí Partido 
Popular, José Luis Teruel, afirmó 
sobre el inicio de las obras del

Foto: Y. Soria

Hospital Comarcal que “estamos 
ante una gran noticia y una gran 
satisfacción para todos al ser una 
reivindicación largamente deinaii 
dada por todos los almansetíos” .

El candidato popular manite:;- 
íó refierieéndose a la reciente v i
sita del presidente regional para 
poner la primera piedra que, “lo 
dos estuvimos allí para compartir 
ese gran momento de la puesta de 
la primera piedra, sencillamente 
porque todos, desde la honesti
dad y Ja modestia, hemos aposta
do y hemos trabajado por el Hos 
pital de Almansa; y porque todos 
hemos hecho nuestra aportación 
para que ese hospital sea una rea
lidad”.

La Noguera de Socovos declarada “árbol singular”
La consejería de Agri
cultura y Medio Am
biente ha concedido 
el calificativo de “ár
bol singu lar” a la 
“Noguera del Arco”, 
ubicada en el munici
pio albaceteño de 
Socovos y conside
rada como uno de los 
árboles más antiguos 
de Europa.

Por este motivo, 
el delegado provin
cial de Agricultura y 
Medio Ambiente Manuel Gonzá
lez, visitó recientemente la locali
dad para mantener una jomada de 
trabajo en la que estuvo acompa
ñado por su alcaldesa, Juana 
Cano.

Los dos visitaron la “Noguera

del Arco”, el segundo árbol sin
gular de Castilla-La Mancha, des
pués del plantón del Covacho en 
Nerpio.

Esta noguera, prácticamente 
sin copa, y a la que sólo le queda 
un brazo erguido, presenta dos

ramas principales, 
una de las cuales se 
apoya cu. el suelo. El 
árbol crece sobre un 
suelo de vega de na
turaleza caliza y se 
localiza junto a una 
antigua pedriza y un 
arco semienterrado, 
que le da nombre, en 
un bancal de cultivos 
herbáceos.

Mal estado
La declaración  

como árbol singular, según expli
có González, obedece a que su es
tado de conservación actual es 
malo, con el tronco muy ahueca
do y una rama desgarrada que se 
apoya en el suelo y con cortes mal 
cerrados e incisiones.
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Bonete

199,986 euros para modernizar 
459 hectáreas de i evadía
La SAT "Santa Cecilia
L i Consejería de Aguí uiíura y 
Medio Ambiente ha hecho elec
tivo el pago de 109.986 euros a 
la Sociedad Agí aria de Ttans- 
formación iSAT) “Sania C'eci 
1 LA ubicada en Bonete para la 
mejora v moder me ación de 459 
he cuicas de legatho Se fíala del 
atarte pago paro al ú>' la snb 
vención total que Use apiolada 
pe, la Consejes m, y que nema 
de a 50y.<3ñ cuto,.

í a í Ai' CSanu t , oü.t qio 
cuerna con le / r>‘cto\. ha reo 
bsdo esta ayuda pata maíbanma 
Aversión iota! po¡ sa lo  de mas 
de 1,3 mi Homo uo am  *s,

(.'un esie díneto. se asía pío 
cediendo a la ¡nslaiauón de aquí

es la beneficiada
palmemos di sondeos con gru 
pos sumergidos, de la tubería de 
omdücvfau a embalse, la cons 
función de lili embalse reunía - 
don el eabr/ai de filtrado /  la 
sed de un lnbncion < on híhouc- 
di PVC

Asimismo se esta eonsti a 
vendo mía ¡u< e de set vnaos > 
un * entro de uausíonnaeion y 
st están (fisiahitido f;r lomas cu 
¡mícela i un (odíame*
\ A , ufa i,i \ uMu , eCm< > ios a>
< e ,')} >n\

. n e  ■} n < y ;,)«<dc> te a< i* >n
d , ’ , ,¡ f,  fí¡M, | < ,H S rf, >1 > I

dio d¡ I , b \  I ‘ ,1111,1 l ei »j| , 
ah < tasa a ¡V' fia ¡ iti ,n .!> \ s 
m <lo t, o, t i' í11 v », bel í< u t os

Alpera contará cent mi A  Mam A  
SecwíFÓ'tc, w eys L mu :;a VMM/íL
El Insíiurfo de Enseñanza Se
cundaria dí' Alpera endura en 
funeionamieutoenei curso 200-1/ 
05. según informó el delegado 
di' la fuñía en Albacete, SíroTo 
o e s .  a l os  ¡ t ed i es  y m e d i e s  de  
alumnos de esta i omama.

Ei nuevo centro se i nttsfm 
ye gracias a la ('olaboraeion del 
ayuntamiento de Alpera que ha 
cedido un sohu en la canelcra 
de la Estación para albetgar un 
edificio de ocho unidades y sus 
co rrespond ien tes espacios

compleméntanos y de servicio.
Eí disimilo constata de dos 

plantas, pot eofisiderarqtie<>fie 
ce ttti meinn impacto ambiental 
ante posildt'*; ubicaciones en 
.enhilo un,ti \ un intqoi bmeto 
namieulo yeneiai. El pmsupues 
So pata es(e nuevo ecnfto es de 
í ,8 millones de cutos

El instituto de Alpera a ro 
geni a un total de 300 alumnos 
procedentes del propio munici 
pió, de Alato/, Bonete, Caín* 
leu e I ligúemela.

M adrigueras

Valmorisco inauguró la nueva 
sede de Protección Civil

La consejera de Administracio
nes Públicas, María del Carmen 
Valmorisco, inauguró la nueva 
sede de la Agrupación de Vo
luntarios de Protección Civil de 
Madrigueras, en un acto en el 
que estuvo acompañada por la 
alcaldesa de la localidad, Josefa

Foto: Carmen Vallejo
Caridad Valera. Los voluntarios, 
acompañados de familiares y 
vecinos, se mostraron muy sa
tisfechos con las nuevas insta
laciones, que disponen de es
pacio adecuado para reuniones, 
y de poder tener el material que 
utilizan en óptimas condiciones.
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Considera “electoralístas y demagógicas” las informaciones dadas por el PSOE

E l P P  r e ite r a  q u e  e l se r v ic io  d e  
la n z a d e r a s  A V E  n o  v a r ia r á
Los diputados del Partido Popular por Ciudad tollano, C iudad Real y M adrid y viceversa no 
Real han asegurado que el servicio que actual- variará en contra de lo afirmado por la diputada 
m ente prestan los trenes lanzaderas entre Puer- del PSOE, Clem entina Diez de Baldeón.

Rosa Romero, Enrique Belda y 
Carmen Quintanilla, que compare
cieron ante los medios de comu
nicación y dijeron que, tal y como 
ha afirmado el Ministerio de Fo
mento y el propio presidente de 
Renfe, Miguel Corsini, el servicio 
de lanzaderas del AVE “va a se
guir funcionando tal y como lo 
hace en la actualidad”.

Rosa Romero señaló que el PP 
quiere transmitir “tranquilidad a 
Jos ciudadanos”, al tiempo que cri
ticó la actitud de Diez de Baldeón, 
que dijo "no tiene argumentos 
serios” para afirmar que RENFE va 
a cambiar los actuales trenes lan
zaderas del AVE por otros distin
tos.

I .a también secretaria regional 
del PP indicó que las informacio
nes difundidas por el PSOE son 
“elcctoralistas y demagógicas, al 
no estar basadas en un argumen
to técnico y veraz”.

Por su parte, Enrique Belda ad
virtió que ias declaraciones del 
PSOE obedecen a una campaña 
“perfectamente orquestada” y 
aseguró que el consejero de Obras 
Públicas, Alejandro Gil, “mintió 
para poner mal cuerpo a los ciu
dadanos” al apoyar las tesis de 
Diez de Baldeón.

Por último, Carmen Quintanilla 
indicó que “resulta triste” compro
bar cómo este tipo de manifesta
ciones crea “preocupaciones e in
quietud en las casi 5.000 perso
nas” que utilizan diarianiétiíC C.Vü 
servicio.

Fomento niega el cambio
Por su parte, el secretario de 

Estado de Infraestructuras, Benig-

■ f c J

no Blanco, insistió en desmentir 
que RENFE vaya a sustituir las 
lanzaderas del AVE a Ciudad Real

i  Marcha atrás del 
Ministerio
El vicepresidente de Castilla- 
La Mancha, José María 
líapreda, |ia señalado que 
“todos, menos el alcalde de 
Ciudad Real y los cargos y 
dirigentes del PP en la 
provincia”, sabían de la 
intención de Renfe de 
sustituir las actuales AVE 
Lanzaderas por otros trenes 
con menores prestaciones y 
que, ante las denuncias 
realizadas, el Ministerio de 
Fomento ha tenido que dar 
marcha atrás.
Barreda insistió en que hay 
documentación oficial en la 
que se recogían los planes 
para la sustitución de las AVE 
Lanzaderas, “se pongan como 
se pongan los dirigentes del 
PP”, dijo, y se alegró que de 
las denuncias realizadas 
puedan haber servido como 
“vacuna” contra esos planes.

y Puertollano. En este sentido, 
Blanco reprocha que la diputada 
socialista, Clementina Diez de Bal
deón, se “hace eco de una infor
mación falsa, desmentida por 
RENFE una y otra vez” y critica 
que “la persistencia en reiterar 
algo que RENFE ya ha desmenti
do no tiene cabida en el normal 
ejercicio de la oposición al Gobier
no y es expresión de un afán de 
inventarse sin fundamento algu
no motivos para aparecer en los 
periódicos”.

El secretario de Estado lamen
ta que la diputada socialista “per
sista en su actitud de presentar 
como información lo que es una 
falsedad sin fundamento alguno”, 
concluyendo que “la perseveran
cia de Diez de Baldeón en la repe
tición de algo parlamentariamente 
falso no es un servicio a los ciu
dadanos sino un error político, un 
atentado a la verdad de las cosas 
y un ataque a la línea de Alta Velo
cidad de Ciudad Real”.

Barreda señaló que contará con la declaración de “Proyecto de Singular Interés”

L as obras del A eropuerto de C iudad  
R eal darán com ienzo en m ayo
El inicio de las obras del aeropuer
to “Don Quijote”, de Ciudad Real, 
tendrá lugar el próximo mes de
mayo y contará con la declaración 
de Proyecto de Singular Interés, 
según anunció el vicepresidente 
de Castilla-La Mancha, José Ma
ría Barreda.

El vicepresidente del Gobier
no regional comentó que el aero
puerto “Don.Quijote” finalmente 
será una realidad “tras un largo 
camino de seis años” que culmi
nará en el año 2005 con su puesta 
en-funcionaniientq. ■ . -

“Este es un momento para ce
lebrar y recordar que el Gobierno 
de Castilla-La Mancha ha sido un 
aliado fiel, ágil y comprometido 
con el proyecto”, aseguró. En este 
sentido, señaló que desde el Eje
cutivo autonómico “hemos sido 
cómplices de los promotores, con 
los que hemos caminado de la 
mano para que puedan comenzar 
a aterrizar y despegar aviones en 
el 2005”.

Barreda señaló también que 
los promotores del proyecto es
tán en disposición de adjudicar las

obras en breve, al tiempo que re
cordó, que la colocación simbóli
ca de la primera piedra podría pro
ducirse durante el próximo mes de
mayo.

El aeropuexto estará radicado 
en los términos municipales de 
Villar del Pozo, Ballesteros de Ca- 
latrava y Ciudad Real y lo llevará 
a cabo una sociedad participada 
en un 35% por la Cámara de Co
mercio y la Diputación y en la que 
CCM tiene un 25%, el Aeropuerto 
de Viena, que será el operador, un 
19,7%, y Guascorun 7,5%.

La Junta invertirá 6,6 millones 
de euros en viviendas protegidas
El Consejo de Gobierno ha apro
bado la firma de una serie de 
convenios con la empresa GI- 
CAMAN para la construcción 
de 85 viviendas en la provincia 
de Ciudad Real, con una inver
sión total de 6.607.608,31 euros.

Se trata de tres promociones 
de régimen especial dirigidas a 
las familias con menos renta, 
hasta 2,5 veces el Salario Míni
mo Interprofesional, siguiendo 
la máxima del Gobierno regional 
de atender de manera especial a 
las personas que más lo necesi
tan. ,

En concreto se construirán 
40 viviendas en Malagés,- 32 de 
ellas de tres dormitorios adap
tadas para personas con movili
dad reducida y 8 de cuatro dor

mitorios, con una inversión de 
2.377.739,70 euros.

3.413.607,70 euros se desti
narán asimismo a la construc
ción de 35 viviendas en la capi
tal, en la zona conocida como el 
Peri de los terrenos ferroviarios. 
Se trata de 28 viviendas de tres 
dormitorios adaptadas para per
sonas con movilidad reducida y 
siete de cuatro dormitorios

Por último, está prevista la 
construcción de 10 viviendas 
más, en este caso unifamiliares, 
en Llanos del Caudillo: nueve 
de tres dormitorios, una de ellas 
adaptada para personas con 
movilidad reducida, y otra más 
de cuatro dormitorios. La inver
sión en esta localidad asciende 
hasta los 816.260 euros.

Presentada la nueva imagen del 
Servicio Público de Empleo

El delegado de Industria y Tra
bajo en la provincia de Ciudad 
Real, Juan José Fuentes, ha sido 
el encargado de presentar la que 
será la nueva imagen corporati
va de las oficinas del Servicio
Público de Empleo de .
La Mancha (SEPECAM).

“Pretendemos tener un ser
vicio de empleo moderno, eficaz 
y cercano”, apuntó Fuentes; efi
caz en la gestión porque según 
argumentó la intermediación la-

____

boral entre trabajadores y em
presarios “brilló por su ausen
cia” con la gestión del Gobierno 
central a través del INEM; cer
cano porque tal y como se ha 
demostrado con la Educación y 
la Sanidad “conocemos nues
tros problema y podemos dar
les una respuesta más rápida y 
contundente” y moderno por
que algunas oficinas presenta
ban un aspecto “cochambro
so” .

La Cámara de Comercio traerá 
a 250 compradores a FENAYIN
A través del convenio firmado 
por la Diputación con la Cámara 
de Comercio, ésta última pondrá 
en marcha y gestionará un Cen
tro de Negocios en FENAVIN, 
que servirá para poner en con
tacto a compradores y distribui
dores extranjeros con los expo
sitores dé la feria.

La intención de la Organiza
ción Ferial de internacionalizar 
ésta feria ha llevado a la Diputa
ción a confiar de nuevo en la 
gestión que la Cámara llevó a

cabo en la primera edición de 
FENAVIN, en el Centro de Ne
gocios, en el que participaron 117 
compradores y periodistas ex
tranjeros.

Así, está previsto que visi
ten FENAVIN, 250 compradores 
y periodistas extranjeros, un 
212% más que en la edición an
terior, procedentes de Alemania, 
Inglaterra, El Líbano, México, 
Brasil, Japón, Estados Unidos, 
Países Bajos, República Domi
nicana, y República Checa.
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L A  MANCHA - Tomelloso

E l importe del proyecto arquitectónico asciende a 19.165.159 euros, unos
3.200 millones de pesetas

El Ayuntam iento concede la licencia de 
obras del Hospital de Tomelloso

m elloso. Las cifras oficiales del proyecto v isa
do por el colegio oficial que ha pasado por el 
A yuntam iento para  la concesión de esta licen
cia de obras, alcanza la cantidad de 19.165.159 
euros, unos 3.200 m illones de pesetas.

El alcalde de Tomelloso, Carlos Cotillas, acom 
pañado por el concejal de U rbanism o Luis M o
reno, anunció que la com isión de Gobierno del 
Ayuntamiento de Tomelloso ha dado luz verde 
a la  licencia de obras del nuevo H ospital de To-

E1 alcalde mostró su satisfacción 
ante este hecho ya que se da un 
paso más en la construcción del 
anhelado Hospital y explicó que 
si hace unos días pasaba por el 
Pleno de la Corporación el cambio 
de uso de los terrenos que alber
gará el hospital, ya se ha aproba
do la licencia de obras y próxima
mente se aprobará la adjudicación 
de estas obras.

Cotillas señaló que se trata de 
una licencia especial, como así lo 
corrobora la calificación del suelo 
que se va a utilizar y que se ade
lante a la licencia de actividades 
una vez que la solicite la Conseje
ría de Sanidad.

En este punto, el alcalde lamen
tó que las cifras se alejen de los 
4.400 millones de pesetas que “al
guna vez manejó el consejero de 
Sanidad, Femando Lamata”, ni por 
supuesto “de los 5.200 millones 
iniciales que el ÍNSALUD destinó 
al Hospital de Tomelloso”.

“Nos alegramos de la primera 
piedra del hospital, de que tenga 
terrenos suficientes para su cons
trucción y que la adjudicación de 
las obras se lleve a cabo estos

I I
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días, pero hay que decirles a ios 
tomelloseros, cuanto costará el 
Hospital”, dijo Cotillas.

El primer edil también lamentó 
que la prometida comisión de se
guimiento del Hospital por parte 
del consejero de Sanidad se haya 
quedado en el olvido en lo que él 
considera una forma de silenciar a 
la población. Sobre la falta de esta 
comisión y sobre el acto “por todo 
lo alto” que se celebrará el día 29 
con motivo de la primera piedra,

Cotillas dijo que “lamentamos tan
ta demagogia y falseo de la ver
dad que lo único que busca es el 
desgaste del equipo de Gobierno”.

Primera piedra
El próximo martes 29 el presi

dente regional, José Bono, se des
plazará hasta Tomellos para colo
car la primera piedra del futuro 
Hospital. El acto se eelebraraá a 
Jas siete de la tarde en el Pabellón 
polideportivo “San José”.

Bajo el lema “Tomelloso, ciudad de 40.000 
habitantes''

O PPap ímÍH en su ptogírjwi |Mt 
»er el crecimiento

Hl PP de Tomelloso propone potenciar las infraestructuras cu
como objetivo fundamental de Tomelloso. especialmente lasco-
su programa para las elecciones flexiones ferroviarias con el AVE
municipales del 25 de mayo man y la línea regional tic trenes, y
tener la línea tic crecimiento que defendió un nuevo polígono tu
viene experimentado la localidad dtisfríal y la construcción de una
ciudadreaieña en los últimos depuradora,

ia a p ü ^ ^ fc años, según afirmó el alcalde. El PP propone además diver■
Carlos Cotillas. sas medidas para el empleo, en-

El primer edil explicó que el tre lasque figuran la formación
PP pretende que Tomelloso al- de desempáñalos, la creación de
cauce ios 40.000 habitantes para una nueva oficina de empleo y
convertir la localidad “en la ca
pital de la Mancha”.

El candidato del PP a la re
elección destacó que el progra
ma de su paítalo apuesta por

oiras destinadas al apoyo a los 
jovenes agricultores. Cotillas 
también apostó por las nuevas 
tecnologías, a través del pioyec 
to'Toincllosn. I ’nidad 1 iigúa!”,

“Imaginar Tomelloso”, lema socialista

Losa presentó las líneas maestras 
del programa del PSOE

Se presentan bajo las siglas del Partido Demócrata Español (PADE)

Coalición Independiente por Tomelloso, tercera 
candidatura a las elecciones municipales
José Vicente Espinosa Román en
cabeza la candidatura de la Coali
ción Independiente por Tomello
so, que será la tercera fuerza polí
tica, tras Partido Popular y PSOE, 
que concurra a la elecciones mu
nicipales del próximo 25 de mayo 
en Tomelloso.

Espinosa Román fue ex-mili- 
tante del Centro Democrático y 
Social y ex-concejal de Agricultu
ra y Medio Ambiente del PP en la 
legislatura que presidía Ramón 
González y en la que presentó su 
dimisión un año antes de acabar 
la legislatura por discrepancias 
con el Partido Popular.

Según Espinosa dijo “esta 
coalición, que estará apoyada por 
el Partido Democrático Español 
(PADE), está formada por perso
nas jóvenes que buscarán lo me
jor para Tomelloso, no teniendo

José Vicente Espinosa.

intereses de partido, ya que el apo
yo del PADE será de tipo 
organizativo al tener experiencia 
en ayuntamientos”.

Según el cabeza de lista, “ni 
somos de derechas, izquierda o 
centro, solamente buscamos que

en estos próximos años que van a 
ser cruciales para Tomelloso se 
oiga y tenga fuerza la voz de la 
sociedad tomcJlosera sin otros 
objetivos de tipo parodista, exi
giendo a los gobernantes que 
cumplan lo que prometen”.

Para Espinosa, las próximas 
elecciones municipales pueden 
ser una oportunidad para que esta 
coalición pueda decidir, con sus 
concejales, en los grandes parti
dos nacionales y regionales “y 
por lo tanto en lo mejor para To
melloso”.

Junto a José Vicente Espinosa 
están en este nuevo proyecto po
lítico, entre otros, Ana María Blan
co Losa, Ismael Alverez Perales, 
María Trinidad Díaz Díaz, Pedro 
Jiménez Díaz, Carmen María Ló
pez Salinas, Félix Pedraza Carrete
ro, Emilio Cañas Martínez.

El candidato socialista a la Al
caldía de Tomelloso, Juan José 
Losa, presentó bajo el lema “Ima
ginar Tom elloso” las líneas 
maestras de lo que será el pro
grama de su formación política 
de cara a las próximas eleccio
nes del 25 de mayo. Las ideas y 
proyectos están además recogi
das en un folleto, que contiene 
“un resumen de lo que a nues
tro entender debe ser el Plan 
Estratégico de ciudad que debe 
seguir Tomelloso en Ja próxima 
década”. ■

En materia de infraestructu
ras destacan el Hospital, las au

tovías y la convexión ferroviaria 
a la Jíne AVE Madrid-Jaén.

Otras de los propuestas so
cialistas son la ejecución de un 
Plan General Municipal de Or
denación Urbana que “no afec
te a las viviendas edificadas y 
que equilibrio cutre barrios”.

Marea Tomelloso
En materia de Bienestar So

cial se proponen medidas de 
apoyo a la familia y de lucha por 
la igualdad. En Promoción Eco
nómica se busca hacer de To
melloso una marea, dandóla a 
conocer en todo el mundo.
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"La Romería de Tomelloso supone 
un espectáculo único en el mundo"

Durante la pasada presentación de la
Romería 2003 de Tomelloso en honor de 
la Virgen de las Viñas, el presidente de la 
Hermandad, Ángel Luis Cabañas, se 
mostró i otundo al calificar esta 
tradicional celebración romera y 
tomellosera como "un espectáculo único 
en el mundo". Y no puede ser menos un 
acontecimiento con matices religiosos y 
festivos que congraga en torno a 20.000 
personas en el recinto de Pinilia»

t:l sabor de esta Romería de Tomelloso viene dado 
por su exhibición, colorido y el espectáculo que 
suponen las reatas engalanadas tanto en sus re
corridos hastia d  santuario de Pinilia (en la carre
tera <k> Pedro Muñoz) como en la paciente espe
ro que allí realizan hasta lo hora de volver a la 
población miles de personas, muchas de ellas 
ataviadas con el tradicional blusón y el pañuelo 
de hierbas al cuello. Este ambiente lúdico-festivo 
convierte cada último domingo de abril del año a 
la Romería de Tomelloso en una atracción digna 
de conocer.

En cuanto a la programación, los actos mas 
destacados dan inicio el viernes a las 21'00 ho
ras en el auditorio López Torres donde tendrá 
lugar el pregón que correrá a cargo este año de

la escritora Araceli Isabel Espinosa Olmedo y el 
sábado a las 22'00 horas se celebrará la tradi
cional procesión de las antorchas con el rezo del 
Santo Rosario en el Santuario de Pinilia.

Ya en la jornada del domingo, y como nove
dad, tendrá lugar sobre las 10 de la mañana un 
ofrecimiento de peñas y grupos de Tomelloso a la 
Patraña y a las 11'30 la solemne función religio
sa, que si el tiempo no lo impide y tras la gran 
acogida del pasado año, se celebrará en el exte-

m

fJj

I

rior de la ermita.
Tras esta misa de campaña, tendrá lugar el 

nombramiento de Mayoral 2003, como reconoci
miento a la labor de las mujerera. En esta oca
sión se homenajea a Amparo Torres, María Loza
no y María Torres como miembros de la primera 
promoción de camareras de la Virgen de las Vi
ñas. Los actos finalizarán en la plaza de España 
con el traslado de la imagen de las Virgen a To
melloso que dará inicio a las 17'00 horas.
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. 30 h. Auditorio Museo López Torres 
Entrega de material e inicio del "III MARATÓN 
FOTOGRÁFICO ROMERÍA EN TOMELLOSO"

21,00 h. Auditorio Museo López Torres 
Pregón de Romería a cargo de la escritora 
Ara ce I i Isabel Espinosa Olmedo 
Actuación de la Coral del Conservatorio de 
Música de Tomelloso 
Inauguración Oficial de la Romería

22,30 h. Jardines del Museo 
Zurra tomellosero

9.00 hu La Torrecilla
XXII Concurso Regional de Arada con Tractor

17.00 h, Piniila
XXII Concurso Regional de Habilidad con Tractor 
IV Concurso Regional de Habilidad para 
veteranos

17,30 h. PinlIIa
XXII Carrera Popular de Romería

22.00 h. PInlila
Procesión de las Antorchas con el Rezo del 
Santo Rosario
A la llegada de la Virgen a la Ermita se quemará 
una extraordinaria colección de Fuegos 
Artificiales

9.00 h. Plaza de España .
Concentración de Remolques y Romeros

9.30 h. Plaza de España
Salida de la Hermandad, Autoridades, Asociación 
Musical Santa Cecilia, Banda de Tambores y 
Cornetas, Remolques y Romeros hacia el 
Santuario de Piniila

10.30  h„ Piniila
"LOS JÓVENES CON SU P ATRO NA" 
Ofrecimiento de Peñas y Grupos a la Virgen de 
las Viñas

11.30 h. Piniila
Solemne Función Religiosa en Honor de Santa 
María de las Viñas. Imposición de Medallas

12.30 h. Piniila
Nombramiento de "Mayoralas 2003" a Doña 
Amparo Torres Jiménez, Doña María Lozano 
Ramírez, y Doña María Torres Burillo.

17.00 fi. Piniila
Traslado de la Patraña a Tomelloso

19.00 h. Plaza de España
Actuaciones en honor de la Patraña, con la 
intervención de: Banda de Cornetas y Tambores 
"Jesús del Perdón", Asociación Musical Sta. 
Cecilia, Grupo Folklórico "Manantial del Vino" y 
Grupo Folklórico "Virgen de las Viñas".
Traca Final.

21.30 h, Parroquia de la Asunción
Celebración de la Eucaristía.
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LA MANCHA - TomeUoso

Es el actual concejal de Festejos y Promoción Económica

Francisco D íaz? “disconform e” con la 
candidatura del Partido Popular
El concejal de Festejos y Promo
ción Económica del PP en el Ayun
tamiento de TomeUoso, Francisco 
Díaz, que no está incluido en las 
listas de su partido para las próxi
mas elecciones, ha mostrado su 
disconformidad con esta lista, afir
mando que “no hay unidad y sí 
discriminación en esta formación, 
a pesar de lo que dice, en sentido

contrario, el presidente local y al
calde, Carlos Cotillas”.

Díaz se refirió así a la “exclu
sión” del cuarenta por ciento de 
los militantes del PP a la hora de 
confeccionar la candidatura de 
estas elecciones, un ejemplo “de 
la discriminación que estamos su
friendo parte del partido”.

Esta falta de unidad en el par

tido, no en el grupo de concejales 
que gobernamos en el Ayunta
miento, “quizás responda a que 
presentamos una lista alternativa 
a la presidencia del partido en To- 
melloso”, afirmó en referencia al 
pasado congreso del PP, celebra
do en junio en el que Díaz disputó 
la presidencia del partido a Coti
llas.

CANDIDATURAS DE LA COMARCATOMELLOSO

PP
1 Carlos Manuel Cotillas López
2. - Carmen Casa o González
3. - Juan Antonio López Montero
4. - filias Javier Ferrer Berzosa
5. - Vicente Julio García-Antón Montalbán 
ó. Hor Martínez Sema
7, - Mana Tu esa Novillo Moreno
8. - Eugenio Rui/ Moreno
9. - Enrique Cepeda González

10, - Isidoro losé Torres Márquez
1 1 María Antonia Gómez Moreno
12. - María Labe! Hurtarlo Caro
13. - Félix Vicente Sánchez Romero
14. María Constanza González Ramírez
15. - José María Cañas VilJahermosa
16. Auro/a inmaculada Olmedo Menchén 
1 /.- María, deí Rosario Carmena. López,
IK.~ Ana Mezcua Arribas
19. - Javier Perales Burillo
20, - Hortensia Marquina Rodríguez 
2 1 Luis Moreno Serna

PSOE
!.- Juan José Losa Benito
2. - Inocente Andujar Navarro
3. - Julia YáñezCobo
4. - José Javier Serrano Olmedo
5. - Gemina Izquierdo Márquez 
ó,- Pablo Burillo Cabañero
7. - Fidel Antonio Lozano Camaclio
8. - Marta García Taseón
9. - Jesús González García

10. - Juan Francisco Berzosa Ortiz 
1 1 Ángela López Llanos
12. - José María Arcos Funes
13. - María del Pilar Ginel García
14. - Julio Reyes Armero
15. - Manuela Gregoria Ortiz Bel Ion
16. - Isabel Perales Martín-Albo
17. - José Antonio Losa Coronado
18. - María del Carmen Espinosa López
19. - María Rosario Susias Rodado
20. - Victoria J i mena Sánchez
21. - María Josefa Arias López

PADE
1. - José Vicente Espinosa Román
2. - Ana María Blanco Losa
3. - Ismael Alvarez Perales
4. - María Trinidad Díaz Díaz
5. - Pedro Jiménez Díaz
6. - Carmen María López Salinas
7. - Félix Podra/,a Carretero
8. - Emilio Cañas Martínez
9. - Francisco Javier Bravo Urraca

10.- Luis Jiménez Novillo
1 1 José Marcos Serrano Ja re ño
12. - María García Sánchez
13. - Ángel Perales Rodrigo
14. - Rosario Tormo Cañas
15. - Marcos Serrano Jiménez
16. - Cristina Ruiz Moreno

17. - Anastasio Sánchez Magro
18. - Santiaga Lara Cobo
19. - Ángel Madrigal Martínez
20. - Almudena Serrano Lara
21. - Juan Antonio Moreno Lara

SO CU ÉLLA M O S

P P
L- Sebastián García Martínez
2. - Julia Prudencia Medina Alcolea
3. - Luis David Salmerón Campos
4. - Venancio Torrernocha Marchante
5. - María del Carmen Toledo Gómez
6. - Juan José Delgado Delicado
7. - Eli ,sa María izquierdo Martínez
8. - Francisco Javier Alareón i.,ara
9. - Julio Alcolea Gómez

10. - Gregorio Alareón Serrano
11. - Pedro Alfonso Alcolea Díaz-Carrasco
12. - Julia Alarcos Simarro
13. - María Piedad Carrizo González
14. - Félix Rafael Cano Medina
15. - Antonio Pérez Moreno
16. - Noelia Belloso Antequera
17. - María Teresa Pedraza Galiana

PSO E
1. - Luís Miguel Miñarro López
2. - Aurora Noguerón Sarrión
3. - José Antonio Sáez Hernández
4. - María Luisa Flores Lafuente
5. - Ricardo García de León Homero
6. - María Pilar Ramos Lara
7. - Luis Haro Delgado
8. - Ana Belén Flores Medina
9. - Monserrat Cano Zalve

10. - Gabriel Bosquet Rubio
i  l .- Ana Belén Romero Nieto
12. - Juan Manuel Medina Alcolea
13. - María Teresa Medina Clemente
14. - Alejandro Moya Morcillo
15. - María Nieves Cano Zalve
16. - Juan Ignacio Sánchez Ruiz
17. - Carlos Romero Nieto.

UNIDAD CASTELLANA
L- Basilio Alcolea Román
2. - Francisco Amorós Martínez
3. - Lorenzo Delgado Alareón
4. - Emilia Visiedo Sánchez
5. - Manuel Alcolea Requena 
().- Alfonso Parra Quevedo
7. - Rosa Muriera Fernández
8. - Lorenzo Delgado Díaz
9. - Abel Bonilla Luguía

! 0.- Sergio Osoriu Visiedo
11. - Leonardo Ccbrián Alareón
12. - Luis Medina Molina
13. - Desamparados Fresneda Mendoza
14. - José Antonio Almendros Pacheco
15. - Miguel Losa Martínez

16. - Ángel Alareón Serrano
17. - Jesús Marchante Carrasco

AMGÁMASILLA
• ' PP

1. - Luis Vicente Serrano Orriach
2. - María Cristina Seco Pizarroso
3. - Santiago Pulpón Zarco
4. - Gordiano Fernández Serrano
5. - José Alfonso Llanos Serrano
6. - Pablo Serrano Moya
7. - Antonio Almarcha Marta
8. - Juan Ángel Seco Serrano
9. - María Consuelo Serrano Román

10.- Argelia Gómez García
1 i,.- Vicente Francisco Fernández Serrano
12. - José Angel Sánchez Montero
13. - Jesús Muías Peinado

PSOE
L- José Díaz-Pintado Hilario
2. - Josefa Porras Morales
3. - Cecilio Ocaña Martínez
4. - Deogracias Hilario Rodríguez
5. - Beatriz Marios Rubio
6. - Antonio Serrano Valverde
7. - Pedro Ángel Jiménez Carretón
8. - María Isabel Moya Ocaña
9. - María Noelia Serrano Parra

10. - Luis Zarco Seco
11. - Joaquín Menchén Carrasco
12. - Juliana González Cano
13. - Benito Hilario Maso

IU
L- Cayo Lara Moya
2. - José Trujillo Cañas
3. - Ana Yolanda Novillo Olmedo
4. - Epifanio Moya Ruiz
5. - Nuria Ruiz Hilario
6 - Gregoria González Serrano
7. - Raúl García de Mateos Rubio
8. - Clara Isabel Briones Rodríguez
9. - Miguel Ángel Gutiérrez Lucengo

10.- Esther Trujillo Jiménez
i 1 Eugenio Rodríguez Sánchez
12. - María de los Ángeles Ramírez Ruiz
13. - Pascuala López de la Calle

PEDRO MUÑOZ 
PP

1. - Ángel Exojo Sánchez-Cruzado
2. - José Manuel Rodríguez Carretero
3. - María Mercedes Molina Rodríguez
4. - Jesús Cano Sanz
5. - Agustín Rodrigo Monreal
6. - Encarnación Huertas Roldan
7. - Manuel Alcolea Alcón
8. - Policarpo Javier Mayoral López

9 - Abel Alcolea del Pozo 
10.- Valera Sanz Escudero 
1 1 Elena Zarco Fernández
12. - Francisco Fernández Rodrigo
13. - Felicitas Fernández López

PSOE
1. - Juan Parra Hernández
2. - Agustina Rodrigo Muñoz
3. - María Solicia Rodríguez Lucas
4. - Pascual Ortiz Casero
5. - Ignacio García Escudero 
ó,- Laura Escudero Izquierdo
7. - Manuel Lucendo Torrillas
8. - Florencio Peinado Izquierdo ■
9. - María Paz Rodríguez Alcolado

10. - José Ángel Mayoral Morena
11. - Antonia Pintado Fernández
12. - Migue Ángel Rodríguez Pliego
13. - Marta Martínez Reillo

REIDERA

AIR
(Agrap* Ind. Rtiidera)

L- Pedro Reinosa Bascuñana
2. - María Ángeles Reinosa Jiménez
3. - Antonio Ruiz Reinosa
4. - Julián Morales Jiménez
5. - Águeda Moreno Oliver
6. - Eugenio Muñoz Victoria
7. - José Luis Ramírez Serrano

PP
L- Emiliano Oliver Uceda 
2- David Álamo Y áñez 
3.- José Luis Oliver Uceda 
4 - Ramón del Cerro Ortiz
5. - Jesús Palacios Gómez
6. - Juan Carlos Oliver Uceda
7. - Josefa García García

PSOE
1. - María del Carmen Gallego Cano
2. - Juan Capdevila Ramírez
3. - Josefa Moreno Moreno
4. - Águeda Notario Capdevila
5. - Eusebio Reinosa Bascuñana
6. - Agustín Benito Jiménez
7. - María del Mar Hurtado Martínez

MJ
1. - Juana Mena-salva Rodríguez
2. - Elena Diana Amorrortu Villar
3. - Dolores Alhambra Mayordomo
4. - María Josefa Montero Oliva
5. - María de la Encarnación Sánchez 

Capdevila
6. - Gloria Parra Chaparro
7. - Mónica Ruiz Montero
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LA MANCHA - Socuéllamos

El alcalde explica en una carta a los vecinos 
la situación económica del Ayuntamiento
El alcalde de Socuéllamos, Sebastián García, ha 
enviado una carta a todos los hogares socuella- 
m inos en la  que rinde cuenta de la gestión en 
estos últim os cuatro años, especialm ente en lo 
que se refiere a la econom ía municipal. García

señala que “asum iendo el com prom iso de trans
parencia en m i gobierno m unicipal he querido 
explicar la econom ía del Ayuntamiento siempre 
más lejana e im perceptible para los ciudadanos 
pero la m ás necesaria de gestionarla bien".

Sebastián García destaca en esa 
carta que en el último año liquida
do (2001) el Presupuesto Munici
pal ha tenido un superávit de 
146.552.570 pesetas y que duran
te esta legislatura el déficit muni
cipal se ha reducido en 
230.436.950 pesetas. “Hemos con
tinuado pagando las deudas que 
dejaron otros gobiernos munici
pales anteriores al año 1995 sin 
dejar de invertir y dar servicios, 
hemos pagado en esta legislatura 
144.000.000 pesetas, desde 1995 
hemos reducido la deuda munici
pal socialista en más de 500 millo
nes” .

García especifica que se ha sal
dado la deuda con la Seguridad 
Social que ascendía a 82.000.000 
pesetas; y que se han pagado 
11.400.000 pesetas de la deuda con 
Diputación Provincial, 9.6000.000 
pesetas de la contraída con Emer
gencia Ciudad Real y 41.000.000 
pesetas de débito a Conserman- 
cha por el Servicio de Recogida 
de Basuras. “Con todas las insti
tuciones se han firmado conve
nios de pago en los que nos aho
rramos los intereses”.

En cuanto a la deuda con ban
cos y cajas de ahorro a 1 de abril 
del 2003 es de 5.946.813 euros 
(989.466.583 pesetas) estando el 
coeficiente de endeudamiento un 
18 por ciento por debajo del per
mitido legalmente, explica el pri
mer edil, quien agrega que “pode
mos afirmar que nuestro Ayunta
miento está en un nivel normal de 
endeudamiento y muy por debajo 

• de otros ayuntamientos castelia- 
no-manchegos”.

En el apartado de impuestos 
se explica que el incremento de im
puestos y tasas municipales ha 
sido en estos años un 3,3 por cien
to inferior al IRC, destacando que 
en el año 2003 la tasa de recogida 
de basuras ha sufrido una bajada 
de un 18 por ciento “a pesar de 
que estamos pagando la deuda 
con Comsermancha que hereda
mos del PSOE” apunta García.

En la carta, García también ex
plica que en la legislatura que lle
ga a su fin se ha producido en So- 
cuéllamos un fuerte crecimiento 
de la construcción con 450 nue
vas viviendas, 2 bodegas y 30 
naves industriales que ha supues
to una inversión de 35.000.000 
euros (6.000.000.000 pesetas). 
“Desde el Ayuntamiento de So- 
cuéllamos hemos apoyado am
pliamente el crecimiento empresa

rial y la creación de puestos de 
trabajo, hemos concedido 80 nue
vas licencias de apertura, se han 
tramitado 100 peticiones de ayu
das empresariales con una inver
sión de 2.000.000 pesetas y 142 
nuevos puestos de trabajo habien
do recibido estas empresas sub
vención del Ayuntamiento por im
porte de 38.000.000 pesetas”.

Según García, el período com
prendido entre los años 1999-2003 
ha supuesto para Socuéllamos un 
gran desarrollo en infraestructu
ras urbanísticas e industriales, así 
mismo se han puesto en funcio
namiento nuevos servicios cultu
rales, sociales, deportivos, juve
niles que han ayudado a mejorar 
el bienestar de todos los vecinos.

El Ayuntamiento de Socuéllamos ha puesto en marcha un PSaiv 
Social de Empleo para adecuación de vías públicas en el que 
trabajan catorce personas, más otras doce que lo van a comenzar 
a hacer en breve para labores ajarcliiiamieiito y limpieza en el 
casco urbano.

Igualmente, y seguí» manifestó el alcalde, Sebastián García, 
el Ayuntamiento está apostando por el “Paraje de Titos” y ha 
puestoaltí a trabajadores de manera permanente c m el objetivo 
de que se pueda inaugurar en la próxima romería de San Isidro, 
que se celebrará el 15 de mayo.

Asimismo, García anunció la finalización de la urbanización 
de la calle Rodríguez de la Fuente. Una calle que junto al Parque 
Chimeneón será inaugurado por la delegada del Gobierno en 
Castilla La Mancha, Encarnación N abarro.

Por último el primer edil socueílamino ha anunciado el co
mienzo de otras obras en la localidad como la realización de 
sumideros, la repavimentación de calles o la remodelación del 
parque María Pineda.

Por otra parte, García se ha mostrado decepcionado tras com
probar en el Diario Oficial de Castilla La Mancha que, a pesar de 
la promesa adquirida por la Consejera de Administraciones Pú
blicas, María del Carmen Vaimorisco, en su última vis
localidad, un año más no se contempla una ayuda para, la renova
ción de etp

En este sentido, el alcalde Sia lamentado que nuevamente la
Junta obvie a Socuéllamos y deje, en este caso, ni Ayuntamiento,
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4tEl vulnerado silbo indestructible”, 
nuevo poemario de Manuel Parra
El libro de este poeta de Socuéllamos está

editado por la editorial ECU
El poeta natural de Socuéllamos 
y afincado en Alicante Manuel 
Parra Pozuelo acaba de publicar 
un nuevo poemario titulado "El 
vulnerado silbo indestructible", 
que recrea los momentos más 
significativos de la existencia de 
Miguel Hernández e interpreta, 
desde una perspectiva inédita y 
personal, su obra poética, po
niendo de relieve la perenne ac
tualidad de la obra hemandiana 
y evocando los escenarios en 
ios que transcurrió el drama de 
su vida.

En los versos de esta obra 
encontramos al joven Miguel 
pastoreando su ganado en la 
levítica y huertana Oríhuela, le 
acompañamos en sus viajes a 
Madrid en busca de la fama y al 
la gloria literaria, conocemos los 
nombres y los caracteres de las 
mujeres que amó, sabemos de 
su absoluto deslumbramiento 
ante la joven Josefina Manresa, 
y compartimos su dolor y su im
potencia ante su prisión en las 
cárceles franquistas, y su muer
te, tan prematura como cruel
mente injusta.

Los cinco poemarios y las 
dos obras teatrales más signifi
cativas de Miguel Hernández 
están presentes en el texto de 
Manuel Parra Pozuelo, que pone 
de manifiesto como sus obras, 
que eran trasunto cíe sus emo
ciones y sentimientos, le iban 
■permitiendo- obtener su ansiado 
reconocimiento como poeta.

Así mismo en las páginas

de este libro, que obtuvo el pri
mer premio del certamen de poe
sía Manuel Molina, patrocina
do por el Ateneo Científico y 
Literario de Alicante, se da cuen
ta de la absoluta e injusta oscu
ridad en la que la posguerra su
mergió la poesía de Miguel Her
nández, cuyos versos fueron 
expresamente prohibidos y el 
merecido reconocimiento que 
posteriormente alcanzaron, rela
tando el papel decisivo y tras
cendental que juega, en esta la
bor de divulgación de la obra del 
inmortal poeta de Orthoela, otro 
joven poeta que quedó deslum
brado para siempre por la obra 
y la personalidad de Miguel Her
nández, Manuel Molina, al que 
también se dedica esta obra y 
del que se .destaca su amorosa 
dedicación, a reivindicar la me
moria de Miguel encnioiiietitos 
tan difíciles - e inquisitoriales 
como fueron los de la década 
de los cuarenta.

Con motivo del Día del Libro ■

E l a lca ld e inició la  lectu ra  
con tin u ad a de E l Q u ijote
Encuentros literarios dirigidos a 
niños, la lectura continuada de 
El Quijote y la Feria del Libro son 
los principales actos que la Con
cejalía de Cultura del Ayunta
miento de Socuéllamos organi
zó con motivo del Día dei Libro.

El pasado miércoles 23 en el 
Salón de Plenos del Ayunta
miento se hizo, por segundo 
año, una lectura continuada clel 
inmortal de Cervantes “Don 
Quijote de La Mancha”, de 9 de 
la mañana a 9 de la noche. El al
calde de Socuéllamos, Sebastián 
García, fue quien inició la lectu
ra. Colegios, asociaciones y ve
cinos fueron los encargados de 
leer durante 12 horas.

Además desde el martes 22 
y hasta el día 25 en todos los 
centros educativos hubo dife

rentes euenlaeuentos. El martes 
Trapisonda rcpiescntó “Los 
cuentos nádales” en el colegio 
Carmen Arias y Ángel González 
de la Aleja representó en el co
legio Nuestra .Señora del Carmen 
“Quijote/ y Pandeo”.

El jueves 24 en el instituto 
Luis OI i ver represent ó cuentos 
de «Ayer, hoy y siempre» y Ju
lia Sanz “Un extravagante viaje 
en barco”. Por último el viernes 
25 el colegio El Coso acogió la 
representación de Capitano Tea
tro “Cuentos para todos”.

Los actos de la semana del 
Libro se cerraron el fin de sema
na del 25 al 27 con la instalación 
en el ferial de casetas exposito
res de libros en lo que fue la se
gunda edición de la Feria del Li
bro.
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cumple cuarenta años

Pedro Muñoz es conocido por la celebración del Mayo Manchego (30 de abril-1 de mayo), 
fiesta declarada de Interés Turístico Regional. Rondallas y grupos cantan "mayos" en 
honor a la Virgen a la que también ofrecen flores. Se canta igualmente a la mujer 
pedroteña, a la "mayera" y a la fertilidad. Muchas casas del pueblo permanecen abier
tas la noche de! 30 de abril invitando a paisanos y forasteros con una hospitalidad éneo- 
miable. Los concursos de mayos y farolas animan la celebración, que tiene su punto 
culminante en la ofrenda a ia Virgen y en el concurso regional, en el que grupos de toda 
la región interpretan mayos, seguidillas y jotas.

La tradicional festividad del Mayo Manchego de 
Pedro Muñoz alcanza este año su cuadragésima 
edición, por lo que el municipio al completo se ha 
volcado en este celebración, que, además conta
rá con el viernes 2 de mayo como fiesta local.

La Fiesta del Mayo Manchego de Pedro Muñoz 
se puede decir que empezó en 1964, por iniciati
va de don Luis Cepedano, entonces alcalde, que 
reunió a varias personas en una Comisión Orga
nizadora. Este ario y el posterior los Mayos se 
basaron en un concurso folclórico a nivel local, en 
los cuales las rondallas se presentaron acompa
ñadas de carrozas alusivas a la fiesta. Se cele
braba en la Plaza de España la noche del 30 de

Abril.
Ya en los años 1966, 1967 y 1968 fue declara

da de carácter Regional, de esta forma podían 
participar todas aquellas provincias manchegas 
que tuviesen interés, se seguía celebrando el día 
30 de Abril por la noche, siendo el lugar de repre
sentación la Plaza de Toros. En la sexta edición 
(1969), se organizó para celebrar el día 1 de Mayo 
aunque por coincidir la salida y entrada de nuevo 
alcalde no llegó a celebrarse.

El pueblo ostenta el título de "Villa y Corte del 
Mayo Manchego", tomando como símbolos, por 
un lado, ia maceta; y por otro, la reja, como re
cordatorio de cita para el amor y la ronda.

A partir de ese año, se ha celebrado todos los 
años con asiduidad el día 1 de Mayo hasta la ac
tualidad. En 1992 se invitó a participar por prime
ra vez a un grupo de fuera de la región Monzón 
(Huesca), y a partir de 1995 está iniciativa se 
institucionalizó. Desde 1993, la Fiesta del Mayo 
Manchego de Pedro Muñoz, está declarada Fies
ta de Interés Turístico Regional y desde enton
ces ha ido adquiriendo cada vez más relevancia 
como celebración conservadora de una tradición 
muy manchega. Para este 40 cumpleaños conta
rá con ia televisiva Mar Saura como presentado
ra de ia Fiesta, en la que también habrá....un rner- 
cadillo medieval y pasacalles. • .

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #545, 24/4/2003.



PROGRAMA DE ACTOS
XL Fiesta del Mayo

17.00 Si. Ponencia "E l Mayo" e inauguración  de la 
Exposición "H istoria del Mayo. XL Aniversario".
A cargo de D. Francisco Javier Gracia Breso. Profesor de 
Antropología en la Universidad de Castilla-La Mancha. 
Lugar: Sala Malvasía.
19.00 h. Im posición de Bandas Mayeras, Certamen 
Literario y Muestra Nacional de Folklore con los siguientes 
grupos:
- Asociación de Coros y Danzas de Cieza (Murcia).
- Asociación Provincial de Coros y Danzas "Lola Torres" (Jaén)
- Asociación de Coros y Danzas "Francisco de Goya" (Madrid). 
Lugar: Cine-Teatro Municipal.

C ondaoT o O rc ju es ia  S in fó n ica  La M an d o s , ? , ,
Lugar: Cine-Teatro Municipal. | ■

Mayera Mayor; Ana Pilar Cano Rivas. Mayaras: María Á 
Fernández Panduro, María Olmedo Casero, María Teres 
González y Ana María Delgado Martínez,

21,30 h. Ofrenda y canto del Mayo a la P a tro n a . 
Concurso de Farolas.
Lugar: Ermita de la Patrona. NOCHE DE RONDA.

Presentado por Mar Saura.
Homenaje a las Reinas de ediciones pasadas. Grupos que 
intervienen:
= Coros y Danzas "El Bonillo". El Bonillo (Albacete)
- Coros y Danzas "Caño Gordo". Tara neón (Cuenca)
- Grupo Folklórico "Manantial del Vino". Tomelloso (C. Real)
- Coros y Danzas "Semillas del Arte". La Puebia de Montalbán
(Toledo)
- Grupo Folklórico "Virgen de los Anaqi^g". p¿aro Muñoz
(Ciudad Real). . . .... ..
Lugar: Plaza de Toros.

19.00 h. Espectáculo Infantil "Alicia en .el País de las 
Maravillas".
Lugar: Plaza de España.
20.00 h. Inauguración del Mercadillo Medieval.
Lugar: Calles adyacentes a la Plaza de España.
21.00 h. Masa Coral "Coros y Rondallas de Almadén"
Lugar: Cine-Teatro Municipal. - .

1 1

Mercadillo Medieval. Todo el día.
i 33- Jornadas Gastronómicas.
Lugar: Paseo de la Mota.
21,00 h. IV Certamen Nacional ele Tunas.
- Tuna de Montilla. Córdoba,
- Tuna Universitaria de Almadén.
- Tuna Universitaria de Cuenca.
- Estudiantina Pedroteña.
Lugar: Plaza de España.

Mercadillo Medieval. Todo el día.
Continuación de las l as- Jornadas Gastronómicas.
Lugar: Paseo de la Mota.
19.00 ti. Pasacalles de los grupos participantes en la 
Muestra Internacional de Folklore.
21.00 h. Muestra Internaciona l de Folklore con los
siguientes grupos:
- Fraternidad Cultural Diablada "Solivia"
- Asociación Cultural INTI RAYM1 (Perú)
Lugar: Plaza de España.

Durante ios días 26 de Abril al 4 de Mayo se celebrará un 
Maratón Fotográfico.
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IUDAD REAL /18
Cuadernos 

Del 24/4 al 30/4 - 2003/ Manchegos

LA MANCHA - Pedro Muñoz
En el proyecto están implicadas diferentes empresas de la localidad

El Ayuntam iento invierte 16.000 euros 
en prom oción turística del m unicipio
El Consejo Asesor de Prom oción Turística de recientemente una reunión con la em presa Linx 
Pedro M uñoz, integrado por el Ayuntamiento y Consultoría para analizar los resultados de la 
diferentes empresas de la  localidad, celebraroan pasada cam paña de prom oción turística. -

¡¡¡¡¡¡¡¡i W M A H I

En la reunión se analizaron los seis 
objetivos principales que se mar
caron ai inicio de la campaña. Unos 
objetivos que se han cumplido en 
su totalidad, pues el primero pa
saba por la constitución de un ór
gano promotor que dio origen al 
Consejo Asesor de Promoción Tu
rística. También se ha llevado a 
efecto b  realización de una pági
na web, segundo objetivo del pro
véelo, donde se puede encontrar 
Sos diícromes redamos turísticos 
de Pedro Muñoz, al igual que pro
porcionar unos mapas donde apa- 
re/ran los establecirnienios que 
integran este proyecto turístico de 
la ciudad.

filtrante el desarrollo del pro
yecto, Pedro Muñoz ha participa
do en las lorias especializadas de 
Fililí y Fercatur, cumpliendo así 
otra de las metas marcadas, don
de se expusieron los diferentes re
darnos turísticos que cuenta la 
localidad ciudadrealeña.

La implicación de las empre
sas de Pedro Muñoz en el proyec
to llevó a Liñx Consultoría a'ela
borar “Un recorrido emocionante 
por las tierras de Don Quijote”, 
proyecto que contempla la reali
zación de rutas turísticas de fin de 
semana en Pedro Muñoz, de vier
nes a domingo y donde los parti
cipantes en las mismas podrán

conocer Pedro Muñoz y sus hu
medales. La señalización de toda 
la localidad y, especialmente, los 
establecimientos participantes en 
el proyecto fue otro de los objeti
vos que se han conseguido con 
el desarrollo de este proyecto.

El coste total del proyecto es 
de 16.000 euros, que han sido fi
nanciados el 70 por ciento 
M EM  y, eí dü por ciento restante, 
por la Corporación Municipal de 
Pedro Muñoz.

Impulso empresarial
El alcalde de Pedro Muñoz, 

Ángel Exojo, calificó el proyecto 
de “impulso empresarial”, ya que

la implicación del tejido empresa
rial pedroteño, como el caso de bo
degas, restaurantes, casas rurales, 
entre otros establecimientos, pro
porcionará la creación de nuevos 
yacimientos de empresas para los 
jóvenes de la localidad, pues el 
tejido empresarial será el primer 
beneficiado ¿£ ~ "~riro Muñoz
seá un destino turístico de Inte
rior.

Exojo señaló que “el Ayunta
miento seguirá impulsando este 
proyecto turístico, aunque la 
constitución del Consejo Asesor 
debe ser el órgano que lleve a la 
práctica la promoción turística de 
la localidad.”

Pedro Muñoz será epicentro de las 
empresas artesanas de Castilla La Mancha
El alcalde de Pedro 
Muñoz, Ángel Exojo, 
y el secretario regio
nal de la Federación 
de Artesanos de Cas
tilla-L a M ancha 
(FRACAMA), José 
Manuel Tagua, han 
firmado un convenio 
por el que se instala
rá en la localidad el 
Centro Coordinador 
de la Red Artepymes,

Este Centro esta
rá ubicado en el edifi
cio de la Escuela Taller y Casas de 
Oficios, situado en tres calles prin
cipales del desarrollo industrial 
pedroteño, Avenida de Las 
Americas, Julián Sáez y Paloma.

El primer edil pedroteño califi
có la tirina tlcl convenio como 
“una buena noticia para la locali
dad”, debido a que este proyecto

Mancha, gracias al 
convenio firm ado 
con la Federación de 
Artesanos de nues
tra Comunidad Autó
noma”

La cesión del edi
ficio a FRACAMA ha 
contado con la apro
bación unánime de 
todos los ediles mu
nicipales, quienes de
berán decidir en el 
próximo pleno el nú
mero de años que se 

cede el inmueble a la Federación 
de Artesanos.

La Federación de Artesanos 
de Castilla-La Mancha decidió la 
ubicación en Pedro Muñoz del 
Centro Coordinador de la Red de 
Artepyme por la situación geográ
fica de la localidad y la buena co
municación de la misma.

■ ■ ■ i
— ■
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de la Federación de Artesanos de 
Castilla La Mancha traerá al muni
cipio nuevas oportunidades em
presariales y pondrá a Pedro Mu
ñoz en un punto importante den
tro de Castilla-La Mancha.

Exojo declaró que “Pedro Mu
ñoz será el epicentro de las em
presas artesanas de Castilla La

L a p ista  de a tletism o será  
reform ada p róxim am en te
El Ayuntamiento de Pedro Mu
ñoz ha solicitado a la Dirección 
General del Deporte que acome
ta cuanto antes la adaptación de 
la pista de atletismo, ubicada en 
el campo de fútbol municipal, 
para que pueda ser utilizada en 
competiciones de forma regla
mentaria.

Según destacó el alcalde pe
droteño, Ángel Exojo, el direc
tor general de deportes de la 
Junta, Javier Martín del Burgo,

se ha com prom etido con el 
Ayuntamiento a que una vez 
acabadas las obras de la piscina 
municipal, cuya finalización se 
espera a lo largo de este año, se 
acometa esta mejora tan deman
dada por la Federación Regio
nal y el club de Atletismo de 
Pedro Muñoz. Cabe recordar que 
esta obra, junta a la de la piscina 
municipal, se incluye en el Plan 
de Instalaciones Deportivas 
2000-2004.

Tras una reunión entre Exojo y Martín del Burgo

L a Junta m ejorará el proyecto  
de la piscina m unicipal
Un anexo contemplará la ampliación de 
vestuarios, vaso, iluminación ycerramientos

m m sm m

El alcalde de Pedro Muñoz, Án
gel Exojo, se reunió recientemen
te en Toledo con el Director Ge
neral de Deportes, Javier Mar
tín del Burgo, a quien le planteó 
una serie de mejoras primordia
les respecto a las obras en eje
cución de la piscina municipal, 
considerando que una vez que 
la localidad recepcione las ins
talaciones, éstas “deben estar to
talmente acabadas y ser dignas, 
tal como corresponde a una po
blación de más de 7.500 habitan
tes”.

Según valoró el primer edil 
pedroteño, en el desarrollo de 
las obras de la piscina munici
pal, que se iniciaron en el mes 
de enero de este año, “se han 
detectado una serie de cuestio
nes preocupantes”, que afectan 
a la construcción de los vestua
rios, al vaso de chapoteo, al ce
rramiento e iluminación del re
cinto y a la plantación de árbo
les y césped.

De este modo, Ángel Exojo 
ha solicitado al Director General 
de Deportes una reforma del 
proyecto inicial, que contemple 
la mejora y ampliación de las 
cuestiones reseñadas. Javier 
Martín del Burgo se ha compro
metido a revisar el proyecto ini
cial para que técnicos de la Jun-

■ ¡I
ta y del Ayuntamiento de Pedro 
Muñoz solventen las anomalías 
descubiertas, con un proyecto 
anexo.

Las obras de la piscina mu
nicipal de Pedro Muñoz se eje
cutan a través del Plan de Insta
laciones Deportivas 2000-2004, 
con un presupuesto que supera 
los 420.000 euros, mediante un 
convenio entre la Junta -que 
contribuye con el 75 por ciento 
del montante económico- y el 
Ayuntamiento de Pedro Muñoz 
-que financia el 25 por ciento 
restante, además de aportar los 
terrenos para su ejecución-.

Exojo ha asegurado que el 
Consistorio incrementará el cos
te inicial previsto, que será aho
ra modificado con el proyecto 
anexo de mejora y ampliación, 
para seguir manteniendo la cuo
ta inicial del 25 por ciento.

La reforma del proyecto ini
cial no va a afectar la apertura al 
público de la piscina, ya que, al 
comenzar las obras en el mes de 
enero de 2003, y tener un plazo 
de ejecución de seis meses, las 
instalaciones no estarían total
mente operativas hasta el vera
no del año 2004, fecha en la que 
Ángel Exojo confía que se abra 
al público “con todas las garan
tías”.
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Se pretende acabar así con los problemas de presión del agua existentes 
hasta el momento sobre todo durante la estación estival

LA MANCHA - Argamasilla i e  Alba

Iniciadas las obras de m ejora de la red
de abastecimiento de agua potable
D ebido a los problem as existentes en Argam a- cim iento del núcleo urbano, el Ayuntamiento ha 
silla de A lba de falta de presión del agua en las replanteado las dim ensiones de la red actual por 
zonas m ás alejadas de la  estación de bom beo, ' lo que se han iniciado las obras de m ejora de la 
sobre todo durante el verano, y al previsible ere- red  de abastecim iento de agua potable.

El objetivo de estas obras es la 
instalación en el interior de la po
blación de una conducción que, 
conectada a la red existente, ce
rrará un circuito que funcionará 
como arteria principal de la red de 
distribución de agua, terminando 
con los problemas de abasteci
miento existentes hasta el momen
to.

La conducción, de 2.365 me
tros de longitud, arranca del ex
tremo exterior de la calle Angel 
Pereira, recorriendo además la ca
lle Monte, calle Puerto, calle Espí
ritu Santo, calle La Solana y calle 
Concordia, enlazando con la con
ducción existente en el extremo de 
la calle Juan de Zúñiga.

La tubería utilizada será de PVC 
de 200 milímetros de diámetro y se 
alojará en una zanja bajo la acera, 
con los necesarios cruces bajo la 
calzada por lo que no se dañará 
de una manera importante el as
faltado de las calles.

T 1 1 W I

Una vez terminada la colo
cación de esta tubería, se proce
derá al reposicionamiento de las 
acometidas domiciliarias, el acera
do y los pavimentos de la calzada 
afectados, estimándose el plazo de 
ejecución de este proyecto en 
unos tres meses.

El presupuesto para la eje
cución de estas obras es de 
181.945,54 euros (m ás de 
30.000.000 de pesetas) que corre
rán a cargo de la Diputación Pro
vincial de Ciudad Real a través del 
Plan Operativo Local (POL) del 
presente año.

Consiguió un total de 7 delegados, mientras que UGT obtuvo sólo 2

CCOO gana las elecciones sindicales del 
personal laboral en el Ayuntamiento
Recientemente se ce
lebraron las eleccio
nes sindicales en Ar
gamasilla de Alba a 
las que concurrieron 
candidatos de CCOO 
y UGT, imponiéndo
se por un am plio 
márgen el sindicato 
Comisiones Obreras.

De esta manera, 
en el colegio de téc
nicos y administrati
vos se contaron 34 
votos a favor de 
CCOO, 10 votos a favor de UGT y 
3 votos en blanco, dejando a Co
misiones Obreras con 4 delegados 
y a la Unión General de Trabaja
dores con sólo un delegado.

En el colegio de especialistas 
y personal no cualificado CCOO 
obtuvo 32 votos, UGT obtuvo 8 
votos, existiendo 4 votaciones en 
blanco, consiguiendo Comisiones 
Obreras 3 delegados y la Unión 
General de Trabajadores uno.

Según informaron los repre
sentantes de CCOO de Argamasi

lla de Alba, la candidatura de Co
misiones Obreras a las elecciones 
de representantes sindicales para 
el personal laboral en el Ayunta
miento de Argamasilla de Alba ha 
sido, por tanto, la más votada, ob
teniendo, con un 69,47 por ciento 
de los votos emitidos, un total de 
7 representantes de los nueve que 
compondrán el Comité de Empre
sa.

Comisiones Obreras quiso re
saltar también, en primer lugar, el 
alto grado de participación de los

trabajadores y traba
jadoras municipales, 
que alcanzó el 98 por 
cien to , y que da 
muestra del vivo in
terés y respaldo que 
la representación sin
dical suscita entre di
chos trabajadores. 
Igualmente, destaca
ron el ambiente de 
cordialidad y compa
ñerismo que en todo 
momento caracterizó 
el proceso.

Por último, CCOO manifestó 
su agradecimiento a los trabaja
dores que han depositado de for
ma mayoritaria su confianza en su 
candidatura, asegurándoles que 
“el respaldo obtenido constituye 
el mayor de los alicientes para se
guir trabajando en los dos objeti
vos fundamentales que el sindi
cato tiene planteados: la defensa 
de los intereses de los trabajos 
municipales, y la garantía de un 
servicio público de calidad para 
los vecinos”.

filar Serrano será tino de los seis expedicionarios
de la provincia de Ciudad RealJL

Una argamasilera seleccionada 
para participar en la ruta quetzal
La argamasillera María tíel Pihtr 
Serrano Pardo, de Ib años, re
presentará a la provincia de Ciu
dad Real en la Ruta Quetzal 2003 
junto a otros cinco selecciona
dos, siendo un total de 18 los 
jóvenes que participarán de Cas- 
tiila-La Mancha de entre los más 
de 200 elegidos en toda España.

La idea nació mientras Ma
ría del Pilar* veía un programa de 
televisión en el que Miguel de 
la Cuadra Salcedo explicaba las 
experiencias vividas en edieio 
nes anteriores. En ese momento 
la joven decidió que quería for
mar parte de la Ruta Quetzal 
2003 y para ello buscó informa
ción por varios medios con el 
fin de conocer ios requisitos.

El hecho de que María del 
Pilar sea natural de Argamasilla 
facilitó la elección de! tema a 
desarrollar. De entre los 11 plan
teados la argamasíllera se deei 
dio por el tema “El Quijote y 
América” desarrollando un tía- 
bajo literario para cuya realiza-

I m  alumnos del taller de catering 
ponen en práctica sus conocimientos

Los alumnos deí taller de cate tos tres meses. Las aiitmnas pti- 
ring y hostelería pusieron en sieron de manifiesto el interés 
práctica sus conocimientos dii- por derajrollar las tarcas ade
rante una prueba examen real i atadamente de manera que este
zada en las instalaciones de la aprendizaje les sh va para eon-
Agencía de Empleo y Desarro- seguir un puesto en el mercado 
lio Local. laboral.

Para ello, las 10 alumnas del Para conseguir este objetivo, 
curso programaron una degus- se realizara en las pióximas se- 
tación a la que asistieron el eoor- manas una comida-degustación
dinador de Servicios Sociales, dirigida a empresarios hostele- 
Justo Valverdc, el supei visor del ros de la zona, de manera que
PLIS, Manuel Peinado y el te- éstos observen in-stlu el modo
niente de alcaide, Deogractas de trabajar de las alum nas. 
Hilario. La prueba consistió en instándolos a facilitarles traba- 
la preparación, presentación y jos en prácticas en sus restan- 
servicio de una comida para cua- rantes.
tro comensales que incluía tres El curso de hostelería forma 
platos.. parte de los talleres pre-labora-

Durante la comida las alum- les promovidos desde Área de 
ñas demostraron los conoci- Servicios Sociales del Ayunta
mientos adquiridos durante es- - miento de Argamasilla de Alba.

ción ha dedicado mas de dos 
meses.

La obra lleva por título “f t. 
Quijote y los nuevos mundos” 
constituyendo un nuevo capí 
lulo de i IJitijote que Miguel de 
Cervantes perdió o se dejé) olvi 
dado.

El próximo día 30 de Jimio, 
María del Pilar, junto con el íes 
to de sus compañeros espano 
les se embarcarán en una aven 
tura que durara unos -15 días.
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Del 24/4 al 30/4 - 2003

Cuadernos
Manchegos

LA MANCHA - Herencia
Según el vicepresidente, en la región “hay un gobierno que da prioridad 
política y presupuestaria a los más necesitados”

B arreda p eso  la prim era piedra  
del futuro Centro O c u p a c io n a l
El vicepresidente regional, José María Barreda, 
subrayó en Herencia, que en Castilla-La Man
cha hay un Gobierno, que preside José Bono, 
cercano a todos aquellos que precisan una aten-

Barreda hizo estas manifestacio
nes tras poner la primera piedra 
del Centro Ocupacional, una obra 
presupuestada en 284.107 euros.
Dispone de dos plantas con salas 
de usos múltiples, de visitas y de 
terapia ocupacional, entre otras 
dependencias.

fin este acto simbólico partici
paron representantes de las aso
ciaciones “La Sagrada familia” y 
“f lerfise”, que integra a un cente
nar de díseapaeílados y que te
nían que desplazarse a otras loca
lidades porque tío existía un cen
tro de estas características. En 
Castilla La Mancha existen otros 
6 1 centros ocupacionales financia
dos directamente por la Junta.

Después, Barreda visitó tam
bién las obras que se están reali
zando en el recinto ferial de He
rencia, para dotar a los usuarios 
de instalación eléctrica y de agua, 
saneamiento, alumbrado público 
y sistema de riego.

Otro de los proyectos que vi
sitó el vicepresidente es la amplia
ción de la Casa de la Cultura, obras 
en las que se han invertido 64.367 
euros. Se trata de una ampliación 
para crear espacios suficientes 
para albergar a las asociaciones 
culturales, los grupos de Coros y 
Danzas, la banda de música y las

ción especial y que da prioridad no sólo política, 
sino tam bién presupuestaria, a quienes más ne
cesitan de la solidaridad del conjunto de la so
ciedad.

actividades de la Universidad Po
pular. También permite ampliar la 
Biblioteca, a la que se va a dotar 
de mediateca.

Justo en Ja Casa de Ja Cultura, 
el vicepresidente inauguró el Cen
tro de internet, que cuenta con 
nueve puestos informáticos. Ba
rreda aseguró que el Gobierno de 
Castilla-La Mancha está empeña
do en extender Jas nuevas tecno
logías a todos los rincones de esta 
tierra y que una muestra de esta 
intención es la puesta en marcha 
de este Centro, que ha supuesto 
una inversión de 24.790 euros.

Barreda también se interesó

por los trabajos que se están de
sarrollando en el nuevo Ayunta
miento de Herencia, con un pre
supuesto de 970.000 euros. Se 
está construyendo un edificio de 
tres plantas, que alberga los de
partamentos para prestar a los ciu
dadanos los servicios municipa
les.

En la visita a Herencia, el vice
presidente estuvo acompañado 
por la consejera de Administracio
nes Públicas, María del Carmen 
Valmorisco, el delegado de la Jun
ta en Ciudad Real, Santiago Mo
reno, y la delegada de Bienestar 
Social, Prado Pérez.

Comsermancha dispondrá de una planta 
de tratamiento de lodos de depuradora
La Mancomunidad de Servicios 
Comsermancha contará en breve 
con una nueva planta de trata
miento de iodos de depuradora, 
que supondrá una inversión su
perior a los cuatro millones de 
euros, según aprobó el pleno de 
la Manc omunidad correspondien
te ai mes de abril.

fin el mismo, también se abor
dó la instalación de nuevos con
tenedores en Jos municipios de la 
mancomunidad, y el resultado de 
un estudio de los vertederos de 
inertes existentes en la Mancomu
nidad.

El pleno, también aprobó la re
visión dei convenio con la empre
sa Ecoembes, que es la encargada 
dcS sistema de gestión integral de 
la recogida selectiva de envases a 
nivel nacional. Se revisarán ade
más de las cuestiones económi

cas el que se unifiquen varios 
materiales plásticos en un solo 
material.

El pleno conoció el estudio 
que se ha realizado en torno a la 
actual situación de los vertederos 
de inertes existentes en la Man
comunidad. En este sentido, el 
estudio pone de manifiesto las exi
gencias de la nueva normativa, por 
lo que se hace necesario buscar* o 
localizar lugares idóneos para ubi
car este tipo de instalaciones. En 
base a este estudio se propuso la 
realización de tres vertederos, uno 
en la zona de Alcázar, otro en la 
zona de Tomelloso y el tercero eti 
la zona de Quintanar, para lo cual 
habrá que realizar el oportuno es
tudio y que estos nuevos verte
deros se realicen de acuerdo a la 
n ormativo medioambiental.

El punto más destacado del

orden del día fue la presentación 
del borrador del pliego de condi
ciones para sacar a concurso la 
obra para la construcción de una 
planta de tratamiento de lodos de 
depuradora de los ayuntamientos 
de la Mancomunidad y de otros 
ayuntamientos cercanos.

Esta nueva planta estaría do
tada de sistema de compostaje, la 
playa de almacenamiento de com- 
post, la maquinaria y vehículos ne
cesarios para su explotación y de 
las instalaciones e infraestructu
ras auxiliares.

La capacidad de la planta ten
drá que ser modulable partiendo 
de un mínimo de tratamiento de
21.000 toneladas año, hasta un 
máximo de 70.000 toneladas al 
año. Todo este proyecto supon
dría una inversión de más de cua
tro millones de euros.

l a  MANCHA - Alcázar de San Ju a n

Bienestar Social creará im  
com plejo para discapacitados
Alcázar de San Juan contará con 
un complejo destinado a la aten
ción a personas discapacitadas, 
tras el acuerdo firmado entre el 
consejero de Bienestar Social, 
Tomás Mañas, y el alcalde de 
esta localidad, Femando Sán
chez Bódalo.

Las nuevas áreas de aten
ción, que se ubicarán en dos edi
ficios, abarcarán un centro de es
tancias diurnas, un centro ocu
pacional y una residencia para 
discapacitados psíquicos.

En este sentido, se construi
rá un edificio que albergará el 
centro de día y el centro ocupa
cional, con un presupuesto su
perior a los 1,3 millones de 
euros. Las nuevas instalaciones 
del centro de estancias diurnas 
tendrán capacidad para 25 per
sonas mayores de 18 años, con 
lo que se incrementa en 5 plazas 
la capacidad actual.

Por lo que respecta al centro 
ocupacional, podrá acoger a 35 
chicos y chicas, frente a los 15 
que actualmente pueden utilizar 
este servicio. Además, en la nue
va ubicación se podrán poner 
en marcha nuevos talleres y 
programas de atención.

La residencia, por su parte,

se construirá en la calle Arroyo 
Mina y su presupuesto rondará 
los 1,3 millones de euros. Esta 
servicio, que actualmente no 
existe en la locaüdad, dispondrá 
de 24 plazas para personas con 
discapacidad.

En total serán unos 3 millo
nes de euros, entre construc
ción y equipamiento de los dos 
edificios, lo que invertirá la Con
sejería de Bienestar Social en 
dotar a Alcázar de San Juan de 
un complejo lo más completo 
posible, dedicado a las perso
nas con discapacidad psíquica.

Tomás Mañas, junto al alcal
de de Alcázar de San Juan, pre
sentó el proyecto de los dos edi
ficios a los padres y familiares 
de la asociación de discapacita
dos de esta localidad.

Previo a la presentación de 
este proyecto, Tomás Mañas 
visitó las obras de la nueva resi
dencia para personas mayores 
asistidas que se están llevando 
a cabo en Alcázar de San Juan y 
que, antes de final del presente 
año, supondrá la puesta en fun
cionamiento de 120 nuevas pla
zas residenciales, así como otras 
30 en'-el centro de estancias diur
nas.

LA MANCHA - Herencia

La Biblioteca pone en marcha 
el Mercadillo del Libro

Un año más se ha puesto en 
marcha en Herencia “El Merca
dillo del Libro”, una iniciativa 
procedente del Area de Cultura, 
concretamente de la Biblioteca 
Pública, que en estos días desa
rrolla su programa cultural que 
abarca los meses de abril y mayo 
y en el que colaboran, además 
del Instituto, el Colegio Público 
“Carrasco Alcalde”, el Colegio 
“Nuestra Señora de la Merced”, 
el Colegio “Padres Merceda- 
rios”, la Junta de Comunidades 
y la Diputación Provincial.

A través de este programa,

se recogen las peticiones de ios 
particulares que deseen conse
guir sus libros a precios reduci
dos. Para que ello pueda ser 
posible, el Area de Cultura tra
baja estrechamente con la Im
prenta Kalko’s que propicia des
cuentos, circunstancia que ani
ma a los lectores a decidirse por 
adquirirlos a través de este Mer
cadillo. En la pasada edición, se 
recogieron un total de 500 peti
ciones de todos los géneros li
terarios (poesía, novela, ensayo, 
etc.) para las más de 200 perso
nas que participaron. ■ . . '
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Posteriormente fueron demolidas

Desalojadas sin incidentes las viviendas 
de la plaza de Julián M ellado
Los pasados días fueron desalojadas y dem oli
das, sin registrarse incidentes, las 16 viviendas 
de propiedad municipal de la  plaza de Julián M e
llado, ocupadas desde hace m ás de diez años

por fam ilias de etnia gitana. Las fam ilias des
ocupadas se concentraron después ante el Ayun
tam iento lanzando graves insultos contra el al
calde.

Poco antes de las diez de la maña
na del pasado jueves 10 de abril, 
se ponía en marcha en las inme
diaciones de la plaza de Julián Me
llado el dispositivo de seguridad 
organizado para proceder al des
alojo de las viviendas ocupadas 
ilegalmente en la plaza de Julián 
Mellado, dando cumplimiento a 
las sentencias judiciales que re
conocen la propiedad municipal de 
estas casas.

■ Un amplio dispositivo policial 
con agentes antidisturbios de la 
Guardia Civil, pertenecientes a 
una Unidad Básica de Acción 
(UBA) de Madrid estuvo prepa
rado para acompañar a la autori
dad judicial para levantar acta del 
desalojo. Los responsables judi
ciales llegaban poco antes de las 
once de la mañana y, escoltados 
por las fuerzas de seguridad, pro
cedieron al cumplimiento de la or
den de los Juzgados números 1 y 
2 de Manzanares.

Antes del desalojo, las fami
lias gitanas, encabezadas por el 
“Tío Ramón”, mostraban su des
acuerdo con las sentencias que les 
obligaban a desalojar las vivien
das. El patriarca de los vecinos de 
esta plaza anunciaba que no opon
drían resistencia y mostraba su ira 
contra el alcalde, Miguel Angel 
Pozas. Conforme la autoridad ju 
dicial iba desalojando todas y cada 
una de las casas, operarios muni
cipales retiraron los enseres exis
tentes en las viviendas al tiempo 
que trabajadores de servicios 
eléctricos quitaron cables y farolas

de las faenadas.
Mientras tanto, las familias gi

tanas fueron marchándose de la

i  El Centro de Salud, 
a finales de 2004
Las obras de construcción del 
II Centro de Salud, que se 
ubicará en la Plaza de Julián 
Mellado, podrían comenzar a 

. finales de este año 2003, 
previéndose que esté 
uislizade gn 2004. El alcalde 
de Manzanares, Miguel 
Ángel Pozas, ha señalado 
que las contratación de la 
obras del II Centro de Salud 
de Manzanares comenzarán a 
finales de este año 2003. En 
este sentido, Pozas señaló 
que “a final de este año 2003 
que se podrán tener 
contratadas las obras, y ojalá 
comenzaran para que a 
finales de 2004 tuviéramos el 
II Centro de Salud”, afirmó.

plaza con coches y furgonetas 
donde guardaron algunas de sus 
pertenencias. Otras las quemaron 
en la misma plaza, siendo necesa
rio que protección civil apagara la 
hoguera al alcanzar a uno de los 
árboles. Estos árboles comenza
ron a ser talados y las viviendas 
demolidas por maquinaria pesada 
con el fin de dejar el solar libre, 
lugar donde se construirá el se
gundo centro de salud de Manza
nares.

Tras abandonar la plaza de 
Julián Mellado, cuyos alrededo
res estuvieron abandonados du
rante el desalojo y demolición, las 
familias gitanas se dirigieron con 
sus vehículos a la plaza de la Cons
titución, donde se concentraron 
ante el Ayuntamiento lanzando 
graves insultos contra el alcalde 
de Manzanares y reclamando una 
vivienda.

Caba denuncia la oposición “feroz y 
desacompasada’ ’ del portavoz del PP
El portavoz del grupo municipal 
del PSOE, Antonio Caba, ha vuel
to a denunciar que el tono de la 
oposición ‘popular’ en el Ayunta
miento de Manzanares en la legis
latura que está a punto de termi
nar ha sido “feroz y desacompa
sada”, lejos de los comportamien
tos políticamente correctos que el 
PP había empleado con anteriori
dad.

Caba no aceptó la pretensión 
de los ‘populares’ de achacar a los 
socialistas la crispación política 
que se vive en el municipio, entre 
otras cosas porque no existen cris- 
pación generalizada.

Tras recordar a otros portavo
ces del PP, definidos por Caba

como “correctos”, afirmó que José 
María Molina abrió las hostilida
des quince días después de haber 
ocupado el cargo, en la inaugura
ción de la Feria del Campo del 99, 
continuando posteriormente con 
un “in crescendo” que ha dado 
como consecuencia una campaña 
“feroz y desacompasada”.

El portavoz socialista negó 
que hayan insultado, que hayan 
mentido o que estén nerviosos 
porque la entidad de la oposición 
no es suficiente para poner ner
vioso a nadie, y reiteró el- apoyo 
“total y absoluto” del Partido So
cialista al alcalde.

Celebradas las I Jomadas 
Literarias “Lope de Vega”
El pasado 27 de abril se clausu
raron las I Jornadas Literarias 
Lope de Vega, cuyos actos die
ron comienzo el día 23, con mo
tivo de la celebración del Día del 
Libro, con lecturas públicas en 
la Casa de Cultura y la confec
ción de un libro gigante. Ese 
mismo día, el salón de plenos del 
Ayuntamiento acogió la confe
rencia titulada “Lope de Vega en 
el texto. Lope de Vega en la es
cena”, a cargo de Luciano Gar
cía Lorenzo, director del Festi
val Internacional de Teatro f Tí
sico de Almagro.

Un día más tarde, fue Felipe 
Pcdraza, catedrático de 1 iteratu- 
ra de la l ÍCLM, el encargado de 
impartirla conferencia ‘1 .ope en 
La M ancha, La M ancha en 
Lope”, mientras que en la tarde 
del viernes 25, el Molino de El 
Re/uelo albergó “Lopeaventu 
ra”, una gymkana dirigida a ni 
ños de entre 8 y 14 anos, con la 
actuación del grupo de anima 
cion socio cultural “Trupison

da”.
El día 26 de abril, ios escola

res fueron de nuevo los prota
gonistas, con la celebración en 
los Paseos del Espino de “El 
Galán de la Membrilla. Juegos 
Teatrales”, para niños con eda
des de 6 a 12 años, con la partí - 
eipaeión de “Trapisonda” y la 
colaboración de la Asociación 
de Minusválidos “Santiago el 
Mayor". Ese mismo día. la Casa 
de Cultura acogió el Recital Poé- 
tico-Musicai titulado “Gloria 
Fuertes: Poeta de Ouaidia”, a 
i'argo del grupo cultural “P! ( in - 
lan de la Membrilla”.

Por último, el domingo 37 de 
abril, el Molino de Id Re/uelo se 
convirtió en escenario para la 
lectura de fragmentos de la obra 
”Hi Calan de la Membrilla”: la 
actuación musical de la Asocia 
eióu CuUuuil “Timo’s” ; y la de
gustación tic comida típica man 
cliega a base de migas, con la 
colaboración del Grupo Litera 
no “Aíren”.

Albambra, Membrilla y San Carlos
mniarán ron f»pcr, róSiro?;

1

^ !

—
■

El Diario Oficial de Castilla La 
Mancha ha publicado Ja resolu
ción de la Dirección General de 
Industria y Energía que aprue
ba los proyectos de dos nuevos 
parques cólicos en la provincia 
de Ciudad Real, que estarán ubi
cados en los términos munici
pales de Alhambra, Membrilla y 
San Carlos del Valle.

El proyecto del parque eólieo 
“Alhambra” contémplala insta
lación de 20 aerogeneradores de 
1500 kW de potencia nominal, 
que hacen una potencia total de 
generación de 30 MW, ubicados 
en la sierra de Alhambra perte
neciente a este mismo término 
municipal.

Por su parte, el proyecto del 
parque eólieo “Cristo-Bailones” 
establece la instalación de 28 ae
rogeneradores de 150 kW de 
potencia nominal, con una po

tencia total de generación de 42 
MW, en la sierra de E! íVisto y la 
sierra de los Bailones, pertene
cientes a ios términos municipa
les de Alhambra, Membrilla y 
San Carlos del Valle.

Ambos proyectos contem
plan la instalación  de dos 
subestaciones transformadoras 
de 20/132 kV, con transformado
res de 30 y 42 MW, cuyas líneas 
de evacuación se conectarán 
entre sí hasta enlazar con la 
subestación transformadora de 
La Paloma en Manzanares, pro
piedad de la empresa Unión 
Fenosa.

El presupuesto de ejecución 
del proyecto, en el caso del par
que eólieo de “Alhambra” se ele
va a 24,96 millones de euros; 
m ientras que el de “Cristo- 
Bailones” es de 34,82 millones 
de euros..
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Entre el Ayentamientay la empresa “Laoije, S.A.”, por un periodo de 25 años

Firmado el contrato para la gestión de 
los aparcamientos públicos de Cuenca
La empresa “Laorje, S.A.” será la encargada m os veinticinco años, tras el contrato suscrito 
de la gestión integral de las 824 plazas de apar- entre la compañía non el Ayuntamiento de la 
camientos públicos de Cuenca durante los próxi- ciudad.

Con la formalización del contrato,
que fue firmado por el alcalde de 
Cuenca, losé Manuel Martínez 
Cenzano, y por el director general 
de “Laorje S.A.”, Jesús Alonso, la 
empresa se hará cargo de la ges
tión de todos los aparcamientos 
públicos de la ciudad, con excep
ción de uno que ya está adjudica
do a otra empresa de servicios, 
explicó el regidor conquense.

Csiuusiiio. Martínez Cerr/auo 
mformó de que el 'muriato esta
blee • ' dos bpos de aDareai'j¡'múiS 
•u', í ¡os desnindos paja uso
(k  io s  o .  J A  n ie s  Ot ia  , / o , i a s  d< n i - 

de se abaste y ío, oe¡tiíásíei nsn
to.

j ,os prinrir'x están resei vados 
a As oxídenles a los que ;e adju- 
djeó niediaiitc. un eoncuisopúMi 
cu, que bien han adquirido Ja pla
za í u p.optodad o Jaén en jópimen 
de aJrjiuJf r.

/\ su vf /. los inixros tienen un 
llámelo de pla/'e, destinarías a 
pusonas r¡¡¡e las utilizan cou 0 1 -
:r|et©| «spible tgpepnqdpE qer pro--; 
pías o'en alquiler) y el resto para 
el uso general mediante el proce
dimiento de rotación, de 'forma que 
pueden ser utilizadas por cualquier 
usuario medíante el pago ele una 
tarifa.

fin este sentido, José Manuel

Martínez Cenzano felicitó a la Co
misión. de Tráfico del Ayuntamien
to y a su presidente, José Luis 
Charnón, por el trabajo realizado 
para elaborar el pliego de condi
ciones del concurso de adjudica
ción de la gestión de los aparca
mientos, al que concurrieron dos 
empresas.
; s vfBe-estastdqs.,ofertas,:la Mesa 
de Contratación del Ayuntamien
to conquense eligió finalmente la 
presentada por “Laorje S.A.”, por
que la consideró su oferta como 
acreedora de que se le diera la 
puntuación más alta, precisó Mar
tínez Cenzano.

..Effe-gidoiydestacó además la
versatilidad del sistemáefegido-dg.
gestión integral, porque va a per
mitir garantizar la calidad que se 
va a prestar a ios usuarios en to
dos los aparcamientos públicos de 
la capital conquense, sin que haya 
diferencias entre unos y otros.

Por su parte, Alonso agrade
ció al Ayuntamiento de Cuenca la 
confianza que ha depositado en 
la empresa que representa para 
gestionar estos aparcamientos, 
que en conjunto tienen un total 
824 plazas de estacionamiento, de 
las cuales treinta corresponden a 
motocicletas.

Se crearán 900 de Protección Oficial

La Junta califica suelo para la construcción  
ele 2.800 viviendas en d  Polígono Villarromán
La Comisión Provincial de Urba
nismo de Cuenca (CPU) ha apro
bado la clasificación de una su
perficie de suelo de 622.312 me 
tros cuadrados, en el Polígono Vi
llarromán Ifí, para la construcción 
de'2.800 nuevas viviendas, de las 
cuales 900 serán de Protección 
Oficial, liste programa de actua
ción urbani/adora ampliará el cas
co urbano de Cuenca y aumenta
rá, de manera considerable, la ofer
ta de viviendas en la capital con
quense.

Asimismo, el máximo órgano 
responsable del urbanismo en la 
provincia de Cuenca ha autoriza
do reclasificar suelo rústico a ur
bano de reserva, para construir 76 
viviendas unifamiüares en Casas 
de Benítez, así corno la ampliación 
de un sector urbanístico de Arcas 
del Villar, a fin de edificar 25 nue
vas viviendas.

También se ha redasificado

suelo rústico a urbano en la loca
lidad de Altaguííla, en cuya super
ficie el Gobierno de Castilla-La 
Mancha construirá 14 viviendas 
con Protección Pública.

Residencia de mayores
Asimismo, la CPU ha dado el

visto bueno a la calificación urba
nística que permitirá construir una 
residencia de mayores en el muni
cipio de Las' Pedroñeras.

También ha otorgado la corres
pondiente calificación a dos par
ques cólicos, denominados “La 
Muela I” y “Cerro del Calderón"’, 
radicados en las localidades de 
Vara de Rey, Atalaya del Cañava- 
te y Sisante, .

A ello, se suman las autoriza
ciones urbanísticas para construir 
naves en Olivares del Jucar, Prie
go. Cas tejón, Las Pedroñeras, 
Huele, Zarza de Tajo, Mariana, 
Santo Domingo de Moya, íniesta, 
Mota del Cuervo, Belmontejo y El 
Peral destinadas, en su mayoría, a 
usos agrícola y ganadero, además 
de sendas calificaciones aproba
das para realizar un área recreati
va en la finca “El Vasallo” de Tra- 
gacete y una gasolinera en 
Torrejoncillo del Rey.

El Consultorio médico del casco 
antiguo será acondicionado
La Consejería de Sanidad ha 
suscrito un convenio de cola
boración con el Ayuntamiento 
de Cuenca para la realización de 
obras de acondicionamiento en 
el consultorio médico del casco 
antiguo de la capital.

Por medio del mismo, se aco
meterán obras de reform a y 
adaptación del consultorio mé
dico local de la calle Alfonso VHI, 
que atiende a una población de 
más de 1.300 vecinos del casco 
antiguo de Cuenca.

La Consejería de Sanidad fi
nanciará el cien por cien del cos
te del proyecto, que supondrá 
una inversión de 1.242,96 euros 
y se ejecutará durante el ejerci
cio de 2003.

Los trabajos de acondicio

namiento consistirán en la reali
zación de obras de instalación 
de agua caliente y la pintura in
terior de las dependencias del 
consultorio.

El consultorio médico del 
casco antiguo de Cuenca co
menzó a funcionar a principios 
de los años 90 y esta atendido 
por un médico y un ATS, que 
pasan consulta todos los días 
de la semana, de lunes a vier
nes.

El consultorio presta servi
cio a una población de más de 
1.300 vecinos de la parte alta de 
la ciudad de Cuenca, principal
mente personas mayores que 
tienen muchas dificultades para 
desplazarse al centro de la capi
tal para recibir atención médica.

La estación del AVE de Cuenca 
es tai á en la línea principal

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, y el minis
tro de Fomento, Francisco Al- 
varez Cascos, han acordado que 
la estación del AVE Madrid-Le- 
vante en Cuenca esté ubicada 
en la línea principal y no en un 
ramal secundario, según ha in
formado la Junta de Comunida
des en una nota de prensa.

Este acuerdo ratifica la deci
sión alcanzada por la comisión 
tripartita constituida para deci
dir la ubicación de la estación 
del AVE en Cuenca, que conclu
yó en una reunión mantenida el 
17 de marzo de 2001 que la mejor 
ubicación era en la línea princi
pal.

El Gobierno de Castilla-La 
Mancha considera que esta ubi
cación de la estación reportará 
importantes ventajas a la ciudad 
de Cuenca, ya que permitirá 
construir una moderna estación 
sin límites físicos de terrenos, 
grandes aparcamientos y fáciles 
accesos y posibilitará el desa
rrollo urbanístico de Cuenca 
hacia el sur y suroeste, que ac
tualmente es la zona geográfica 
de crecimiento natural de la ciu

dad.
Además, la instalación del 

AVE en la línea principal y no en 
un ramal secundario ofrece más 
posibilidades para la frecuencia 
de paradas del tren en la ciudad 
de Cuenca y también permitirá, 
seguir estudiando que los terre
nos que actualmente ocupa la 
línea de ferrocarril convencional 
y los edificios de Renfe queden 
liberados y puedan ser recupe
rados para los ciudadanos de 
Cuenca.

La peor solución
IU cree que el acuerdo 
alcanzado “es la peor 
solución para la ciudad”, al 
llevarse la estación de 
ferrocarril a varios 
kilómetros del centro. Para 
IU, se ha pactado una 
solución a favor de los 
especuladores y contra 
Cuenca, señalando que no 
es cierto que en los terrenos 
ferroviarios actuales 
existan límites físicos para 
construir una estación 
moderna y lo único que van 
a conseguir es cerrar la 
actual estación y no 
modernizar la línea de tren 

1 convencional.
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COMARCAS DE CUENCA - La Alberca de Záncara Las Pedroñeras
Con un precio medio de venta de 34.000 euros

Gil entregó las llaves de las 12 viviendas 
construidas por el Gobierno regional

(C El consejero de Obras Públicas, Alejandro Gil, que el Gobierno de Castilla-La Mancha ha cons- 
ii ■ entregó a los correspondientes adjudicatarios las truido en el municipio conquense de La Alberca 
c llaves de las 12 viviendas de Protección Pública de Záncara.

e Alejandro Gil destacó de estas vi- 
m hiendas su precio medio de ven
te = ta, unos 34.000 euros, “lo que le 
it. ■ sitúa fuera de los actuales precios 
i». : que se barajan en el mercado in- 
k  mobiliario y que permitirá a los 
it compradores adquirir su vivienda 
■i en cómodas mensualidades de 175 
e euros (29.000 pesetas) a 203 euros 
t  (34.000 pesetas), según el tipo de 
p- inmueble”.
s, El titular de Obras Públicas ex- 
»■• plicóque “las viviendas se inscri- 
i»;:: ben en el régimen especial, es de
is cir, han sido adjudicadas a perso- 
íii ñas con ingresos anuales de has- 
r  ta 15.000 euros. Gil también co
sí mentó que de las 12 viviendas, 8 
i tienen 3 dormitorios, 3 cuentan 

con 4 habitaciones y 1 está corn
il? pletamente adaptada para quienes 
k tengan algún tipo de discapaci- 
R/vdad. ■
■ Gil comentó que “los inmue

bles, de tipo unifamiliar, se dispo- 
nen en hilera e incluyen dos espa- 

¡ cios ajardinados, uno delantero y
j' otro trasero”.
| El consejero también señaló
: que “el Gobierno regional ha in

vertido 618.000 euros en la cons- 
tracción de estas viviendas, ade- 

‘ más de en la urbanización de la 
I calle en la que se ubican y su co- 
j nexión a la carretera de San Cle- 
j mente, para que sus adjudicata

rios vivan en las mejores condi- 
| ciones de comodidad y seguri

dad”.

Foto: Raquel Chirivelia

Alejandro Gil, acompañado por el delegado de Obras Públicas en Cuenca, 
Francisco Palop, y la alcaldesa de La Alberca de Záncara, María del 
Carmen García, en el acto público de entrega de llaves.

Gil anuncia mejoras en tres tramos

Alejandro Gil anunció en la Alberca de Záncara la próxima adju
dicación de las obras de mejora de los tramos Las Mesas-Las 
Pedroñeras, La Alberca de Záncara-Pinarejo y Pinarejo-N-lll, que 
une la comarca conquense de la Mancha Baja con la Autovía de 
Valencia.

Esta vía es un eje fundamental en las comunicaciones de la 
provincia, por cuanto mejora la conexión de estos municipios con 
la capital y coa la Á*3I, la autovía que conecta Madrid con Valen
tía, desde Honrubia, además de las comunicación con la provin
cia de Ciudad Real. Dichos trabajos redundarán en un aumento 
de la seguridad vial y la comodidad en la conducción para los 
usuarios de esta vía.

Rafael Ruiz vuelve a encabezar la 
candidatura del PSOE a la Alcaldía
La Asamblea Local del PSOE de
Las Pedroñeras ha aprobado por 
unanimidad las listas de la can
didatura que encabezará Rafael 
Ruiz Araque en las elecciones
municipales del 25 de mayo. Se
gún señaló el actual alcalde esta 
candidatura está formada por un 
grupo de personas con “muchas 
ganas de trabajar por su pi ¡ebio”, 
con unas ideas muy claras de 
los que hay que hacer, con un 
proyecto de futuro muy defini
do, y sobre todo con mucha ilu
sión que, a su juicio, es.muy im
portante para seguir proyectan
do el amplio desarrollo que se 
está produciendo en todos ios 
ámbitos del municipio.

Según el candidato a la Al
caldía de Las Pedroñeras, la lis
ta que le acompañará en los co
micios electorales, tiene todos 
los elementos para conseguir 
que Las Pedroñeras siga avan-

■ ■ ■ ■ ■ P lí .;;y e

¡ r m p f  “ ^

/.ando, puesto que aglutina a 
personas de todos los ámbitos 
de la sociedad que y;¡ están tía 
bajando ailruislaniente poi el 
pueblo, tanto a través de aso 
ediciones como dei tejido social 
y empresarial, por lo que la in
corporación a la vida política es 
un paso mas para seguir traba 
jando por su mtioieipio.

Campan;» de divulgación de las 
cualidades del ajo morado
Patrocinada por la Unión de Consumidores y 
la I í j P  de Las Pedroñeras

i Mota del Cuervo

i La Junta adquirirá un vehículo para la  O ficina  
M unicipal de Inform ación al C onsum idor

'  Presta servicio a unos 8.000 habitantes de tres municipios

El delegado de la Consejería de 
Sanidad en Cuenca, José Antonio 
Olmeda, y el alcalde de Mota del 
Cuervo, Alfonso Escudero, han 
suscrito un convenio de colabo
ración para la adquisición de un 
vehículo para la Oficina Munici
pal de Información al Consumidor 
(OMIC) de este municipio con
quense.

El convenio, que se incluye 
dentro del programa de financia
ción destinado a la construcción, 
adaptación y equipamiento de los 
centros que integran la red regio
nal del área de consumo, permitirá 
adquirir un vehículo para esta

OMIC que presta servicio a unos
8.000 habitantes de Mota del Cuer
vo y de otros dos municipios de 
la comarca, según informó la Con
sejería de Sanidad de Castilla-La 
Mancha

8.818,95 euros
Mediante su suscripción, la 

Consejería de Sanidad se compro
mete a financiar en su totalidad el 
coste de la adquisición del vehí
culo, que supondrá una inversión 
de 8.818,95 euros.

El nuevo vehículo será utiliza
do para los desplazamientos en
tre los municipios de Mota del

Cuervo, Los Hinojosos y Santa 
María de los Llanos, en los que 
presta servicio la Oficina Munici
pal de Información al Consumidor 
a la que va destinado, y además 
permitirá una gestión más ágil en 
la realización de inspecciones de 
consumo.

Asimismo, será utilizado para 
el desarrollo de las diferentes cam
pañas de información a los con
sumidores que se pongan en mar
cha y para el trabajo que desarro
lla la OMIC con las asociaciones 
de consumidores y centros edu
cativos de estos tres municipios 
de la Mancha conquense.

La Unión de Consumidores 
(UCE) y la Indicación Geográfi
ca Protegida “Ajo Morado de 
Las Pedroñeras” van a poner en 
marcha una campaña para pro- 
mocionar este producto y sus 
cualidades gastronómicas y te
rapéuticas en Castilla-La Man
cha y las comunidades de Ma
drid, Valencia, Andalucía, Extre
madura y Murcia.

El presidente de la UCE de 
Castilla-La Mancha, José María 
Roncero, y el de la indicación 
Geográfica del ajo de Las Pedro
ñeras, Julio Albacete, acompa
ñados del director general de 
Alimentación y Cooperativas, 
Francisco Mombiela, firmaron 
en Toledo el convenio de cola
boración que permitirá a estas 
dos entidades desarrollar dicha 
campaña, que contará con un 
presupuesto de 96.000 euros.

sp i B i M g ito w rnm m

La idea es dar a conocer la mejor 
calidad que ofrece el ajo mora
do, cuya producción se concen
tra en Cuenca y Albacete, fren
te a otros ajos, como el chino, 
que ha desplazado al primero de 
algunos mercados debido a su 
mayor facilidad de producción, 
aunque es de peor calidad.

Para ello, se llevarán a cabo 
actos informativos con asocia
ciones de amas de casa y res
ponsables de grandes firmas co
merciales para introducir el ajo 
morado en las superficies que 
tienen en las distintas comuni
dades autónomas en las que se 
desarrollará esta campaña.

Dentro de esta campaña, se 
repartirán miles de folletos infor
mativos sobre las cualidades y 
características de este produc
to y se difundirán mensajes en 
prensa para su promoción.
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El presidente regional dice que defenderá con la ley lo que es de Guadalajara

Este mes se publicará la autorización para 
expropiar el Fuerte de San Francisco
El presidente de Castilla-La Mancha, José Bono, ra  los terrenos del Fuerte de San Francisco, de 
anunció que antes de que acabe este mes de dominio publico afectos a fines del Ministerio 
abril se publicará el acto jurídico que autorizará ■■ de Defensa, para construir en ellos viviendas 
al Gobierno regional a expropiar en Guadalaja- protegidas.

El presidente ha reiterado la vo
luntad del Gobierno regional de 
construir en estos terrenos,-ubi
cados en el centro de Guadalaja
ra, más de 600 viviendas de pro
tección oficial, así como instala
ciones culturales, deportivas y 
otras infraestructuras necesarias 
para Guadalajara, frente a la vo
luntad del Ministerio de Defensa, 
propietario de Jos terrenos, de 
tenderlos al mejor postor.

í u osle sentido, Bono rceoi - 
dó que ñ el Miuisfcíio tiene que 
comprar bomba' y tanque, su 
obligación es con los ciudadanos 
de Castilla-La Mancha y con la 
í ey, y esta establece el derecho 
de los dudadanos a disponer de 
una vivienda digna, tías Jo que 
declaió que '‘el Estado español no 
puede ser un especulador más que 
trate de obtener el máximo benefi
cio por sus terrenos”.

Una vez más, el presidente re
gional reiteró Ja disposición del 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
para llegar a un acuerdo con el Mi
nisterio de Defensa y recordó que 
el Gobierno regional ha llegado a 
un acuerdo con el Gobierno cen
tral cada dos días, si bien matizó 
que “con lo que no estamos de 
acuerdo es con que nos pongan 
de rodillas, no a mí personalinen 
te, sino a la región” , y agí ego que 
“a esta región no la j>one de rodi
llas ni ei ministro de Defensa, ni el 
Consejo de Ministros”.

José Bono fue contundente y 
afirmó que “defenderemos cori la 
i ,ey que lo que es de Guadalajara 
sea utilizado por Guadalajara y no

se saque provecho para otros me
nesteres que, siendo respetables,

Contrariado por el
último trasvase
Sobre el último trasvase 
aprobado a ia cuenca del 
Segura, Bono insistió en el 
Gobierno de Castilla-La 
Mancha no se somete al 
criterio de la Administración 
Central cuando rompe las 
reglas de explotación del 
trasvase y “las lia roto”.
Al mismo liempo insistió en 
que su opinión sería la 
misma sí autorizara estas 
der ivaciones el Gobierno de 
Felipe González, José Luis 
Rodríguez Zapatero o José 
María A/mar.
Bono fue preguntado también 
por el futuro aeropuerto de 
Ciudad Real y dijo que los 
trámites que dependen del 
Gobierno regional lian ido en 
mi “pis-pas”.

son mucho menos importantes 
que dar vivienda y equipamiento 
de desarrollo a una ciudad”.

Bono se refirió a la carta que el 
Secretario de Estado de Defensa, 
Fernando Diez Moreno, le envió 
al consejero de Obras Publicas de 
Castilla-La Mancha en la que le 
anuncia alegaciones al proyecto 
del Fuerte, sin conocerlo, y en la 
misma carta le recuerda que hay 
una carretera pendiente de apro
bación por parte del Gobierno re
gional para acceder a la base mili
tar que Defensa quiere construir 
en el Pico del Lobo.

Bono reiteró que “no admiti
remos ningún tipo de chantaje” y 
aseguró que el proyecto del Go
bierno regional para el Fuerte “va 
a salir adelante porque no hay 
quien pare un proyecto lleno de 
justicia frente a la intención de 
comprar más tanques o más caño
nes”.

A djudicadas las obras de la  R onda  
N orte de G uadalajara
La empresa “Ferrovial-Agroman, 
S.A." ha sido la adjudieataria de 
las obras de la Ronda Norte de 
Guadalajara, que unirá el polígo
no de F.l llenares con la N-ll, a la 
altura de la peda nía de íríepal, y 
evitará la circulación de vehícu
los pesados por el centro de la ciu
dad, con lo que se reducirá la den
sidad de tráfico.

Según anunció en rueda de 
prensa la delegada de la Junta de 
Comunidades en Guadalajara, 
Magdalena Valerio, las obras se 
iniciarán en las próximas semanas, 
responden a las necesidades fu
turas de ia ciudad y está contem
plada para ellas una inversión.de

19 millones de euros.
La Ronda Norte tendrá una 

longitud superior a los 3.000 me
tros y presentará en su trayecto
tres enlaces, un paso superior so
bre la vereda de Tórtola, otro infe
rior y un puente atirantado sobre 
el río Henares, que ha sido lo que 
lia encarecido y retrasado algo el 
proyecto, considerado para Vale
rio “un elemento emblemático 
para la ciudad”.

Por su parte, el delegado pro
vincial de Obras Públicas, Abilio 
Martín, matizó que el puente ten
drá una altura central de 70 me
tros por 200 metros de luz. Tam
bién se contemplan dos carriles de

bajada de 3,5 metros de anchura,
así como un arcén exterior de 2,5 
metros y otro interior de un metro, 
de modo que quedará ya prepara
da para un tercer carril.

En cuanto a la subida, la vía 
dispondrá de tres carriles de simi
lares características a los de baja
da, con una pendiente del 3 por 
ciento, salvo un tramo en la que 
será del 4,7 por ciento.

Igualmente, la obra contempla 
tres enlaces, un de ellos a la altura 
del polígono del. Henares, en la ca
rretera de Fontanar, otro acceso 
hacia el polígono urbanístico de 
Aguas Vivas y un tercero que dará 
salida a la N-ll.

Acuerdo para el soterramiento de 
las líneas de alta tensión
El presidente regional, José 
Bono, ha alcanzado un acuerdo 
con los máximos responsables 
de Unión Fenosa por el que la 
compañía se ha comprometido 
a participar económicamente en 
el soterramiento de las líneas de 
alta tensión que quedaban pen
dientes de enterrar en las calles 
Antonio Buero Vallejo y Anto
nio Machado, en Guadalajara.

La Junta de Comunidades, el 
Ayuntamiento de la capital y 
Unión Fenosa acordaron finan
ciar a partes iguales el enterra
miento de estas líneas.

Sin embargo, tras una prime

ra fase de los trabajos, han que
dado unas torres en la zona de 
la Avenida de Trafalgar y los 
vecinos de la misma han solici
tado públicamente que las par
tes asuman otro nuevo compro
miso de financiación de esta se
gunda fase.

La consejera de Industria y 
trabajo, Araceli Muñoz, que ya 
ejerció de mediadora entre las 
partes para llegar al acuerdo en 
la primera fase de las obras, ha 
estado trabajando durante los 
últimos días para que la compa
ñía eléctrica asumiera de nuevo 
un compromiso económico.

La Policía alerta del aumento de 
la simulación de robos con fuerza
La Policía de Guadalajara ha 
puesto en conocimiento de los 
juzgados el incremento del nú
mero de personas que simulan 
haber sido víctimas de un delito 
de robo con fuerza.

Según ha informado la Sub
delegación del Gobierno en la 
provincia de Guadalajara, duran
te el pasado mes de marzo se de
tectaron y esclarecieron cuatro 
denuncias falsas relativas a de
litos de robo con violencia e in

timidación. Las mismas fuentes 
han confirmado, tras realizar las 
oportunas averiguaciones, la 
falsedad de todas esas denun
cias.

La Comisaría de Policía, en 
aplicación del Código Penal, ha 
puesto estos casos en conoci
miento del correspondiente juz
gado de instrucción, con el fin 
de que se depuren las respon
sabilidades a que hubiera lugar 
por simulación de un delito.

Ei SESCAM adjudica el proyecto
del nuevo Centro de Salud

El Servicio de Salud de Castilla- 
La Mancha (SESCAM) ha adju
dicado por un importe de 101.760 
euros la redacción del proyecto 
del nuevo centro de salud Cer
vantes, en Guadalajara.

En este mismo procedimien
to se ha adjudicado también la 
dirección de las obras a la mis
ma empresa, así como el estudio 
de seguridad y la coordinación 
en materia de seguridad y salud.

El nuevo centro de salud es
tará ubicado en el mismo edifi
cio que el actual, pero ocupará 
la planta baja y el sótano, en vez 
de las dos plantas superiores,

como ocurre ahora. Aunque se 
mantendrá la estructura exterior, 
la renovación por dentro será 
completa para dotarlo con mo
dernos servicios y equipamien
tos.

Con esta adjudicación, el 
SESCAM ha hecho realidad un 
primer paso que inicia un calen
dario que continuará con la lici
tación de las obras una vez en
tregado el proyecto. La Geren
cia de Atención Primaria de Gua
dalajara ya a ha empezado a bus
car un emplazamiento alternati
vo al que se trasladará la asis
tencia mientras duran las obras.
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En la pasada edición, 10.000 personas viajaron por la provincia

Abierta una nueva convocatoria del 
programa “Conoce tu provincia”
La segunda edición del programa “Conoce tu dedor de 10.000 personas de decenas de aso- 
provincia” aborda una nueva edición tras el éxi- ciaciones de la provincia tuvieron la oportuni- 
to de participación de su estreno, en el que aire- dad de viajar por Guadalajara.

Los meses de celebración de las 
excursiones se extienden desde 
mayo a octubre presentando la 
nueva convocatoria modificacio
nes en las ratas ofertadas respec
to a las del año pasado. Según 
explicó el presidente de la Diputa
ción, Jesús Alique, la institución 
ha reforzado aquellas con mayor 
demanda en la primera edición 
(como el Alto Tajo), incorporán
dose además una ruta por la Alca
rria Alta que se corresponde con 
el “Viaje a la Alcarria”.

Las ratas que ofrece “Conoce 
tu provincia” son: Molina de Ara
gón, Corónente, Barranco de k. 
Hoz./Valle del Mesa, que cubre las 
localidades de: Maranehón, Villel, 
Mochales, Tartanedo y Molina./ 
Sierra Norte: arranca en Cantalo- 
jas hacia el Hayedo de Tejera Ne
gra y de ahí a Atienza./ Arquitec
tura Negra: Cogolludo, Tamajón y 
Majaelrayo./ Parque Natural del 
Río Dulce: incluyendo Pelegrina 
y Sigüenza./ Ruta de la Alcarria 
Alta: Torija, Brihuega, Cifuentes 
y Trillo./ Ruta de la Alcarria Baja: 
que cubre Horche, Tendilla y Pas-

trana y dos rutas más por el Alto 
Tajo. La primera arranca en Moli
na hacia Chequilla, Checa, Orea, 
Alcoroches y Alustante y la se
gunda tiene como punto inicial de 
destino Taravilla y desde ahí dis
curre por Poveda de la Sierra, 
Peñalén y Zaorejas.

Según indicó el presidente de 
la Diputación, “Conoce tu provin
cia es una idea sencilla y quizá por

^ m

i

ello ha tenido una enorme reper
cusión”. Jesús Alique resaltó que 
este programa produce un “doble 
beneficio: de los que viajan, poi
que de esa manera pueden cono
cer zonas de Guadalajara y de los 
restaurantes y cafeterías de las 
zonas de destino porque se pro
duce un movimiento de visitantes 
con el que de otra manera no con
tarían”.

M olina de A ragón  ■

Obras Públicas invertirá 385.000 euros en el 
nuevo colector de aguas residuales
Evitará las numerosas filtraciones de agua del municipio
La Consejería de Obras Públicas 
de la Junta de Comunidades ha ad
judicado las obras de construc
ción de un nuevo colector de 
aguas residuales que prestará ser
vicio al municipio guadalajareño 
de Molina de Aragón y en cuya 
realización el Gobierno de Casti
lla-La Mancha invertirá 385.000 
euros.

Colector árabe -
Esta infraestructura sustituirá 

a un antiguo colector árabe que, 
hasta la fecha, acumulaba las 
aguas residuales que se genera
ban en los hogares de Molina de 
Aragón y resolverá los problemas 
que éste ocasionaba.

Un colector cuya antigüedad 
le confería poca eficacia, al contar 
éste con numerosas filtraciones 
por las que el agua fluía, ocasio
nando las consiguientes moles
tias para los vecinos del munici
pio.

El nuevo colector, que se ubi
cará en el Paseo de los Adarves, 
se ejecutará en un plazo de seis 
meses, solventará el problema de 
permeabilidad y canalizará correc
tamente las aguas residuales de 
esta localidad hasta la nueva de
puradora, que se encargará de lim
piarlas y devolverlas al río en las 
mejores condiciones de calidad.

Brihuega y Yela
Por otra parte, la Consejería de 

Obras Públicas ha adjudicado las 
obras de mejora de la carretera 
CM-2005, que une los municipios 
guadalajareños de Brihuega y 
Yela, en las que el Gobierno de 
C astilla-La M ancha invertirá 
805.OCX) euros.

Dichos trabajos cuentan con 
un plazo de ejecución de cuatro 
meses, por lo que estarán conclui
dos, con toda seguridad, a finales 
del verano.

Las obras de mejora consisti

rán, principalmente, en la amplia
ción de la plataforma a 6 metros 
de calzada y 0,5 metros de arcén, 
ya que la actual cuenta con tan 
sólo 4,7 metros y resulta demasia
do estrecha para los vehículos que 
la transitan.

Asimismo, se reforzaiá el fír
me con aglomerado en caliente, 
dado que el grado de deterioro que 
presenta es muy elevado por el 
envejecimiento de la misma.

Las obras de mejora de la ca
rretera, tanto en lo que se refiere 
al refuerzo del firme como al au
mento de la anchura de la calzada, 
supondrán un aumento en la se
guridad vial de la carretera y en la 
comodidad de la conducción para 
los vehículos que circulen por la 
misma.

Además, dichos trabajos re
dundarán en una mejor comuni
cación para varios pueblos de la 
comarca guadalajareña de la Al
carria.

Para evitar caídas y accidentes

L a D iputación  d istrib uyó este
in v iern o  sa i a 180 p u eb los
Durante el pasado periodo in
vernal, ía Diputación Provincial 
de Guadalajara ha distribuido 
más de 61.000 kilogramos de sal. 
en 180 pueblos, con el fin de 
evitar la creación de capas de 
hielo o fundir las que se produ
cían en las calles de los pueblos, 
evitando así una de las piinci- 
pales causas de accidentes y 
caídas durante el invierno, cuan
do se producen fuertes heladas 
o días de nieve.

Además de la actividad de 
sarrollada poi las brigadas de 
obras en las carreteras locales, 
despejando de nieve las calza 
das y echando sal para evitar el 
hielo, por primera vez se ha dis 
tribuido sal para atender las ne 
cesidades municipales.

En este sentido, el diputado 
delegado de Obras Públicas, 
Sánchez Lara, se dirigió a los

ahumamientos ofreciendo este 
servicio, para evita) Vi grave 
i iesgn de accidentes y eanhiN 
que se producen, sobre todo en 
las personas de mayoi edad con 
eí consiguiente peligra que su 
pone pata su integridad íisiea'", 
habiendo solicitado la enímgu 
de sal 180 municipios,

Torija

La D iputación rehabilitará el
castillo com o centro de iw iireos
La insíiiucioíí provincial nene uta también ía 
mejora de la (‘a m ie r a  de El ( h'diaí

S

. . . . . . . .

H
I

El equipo de Gobierno de la Di
putación de Guadalajara ha ad
judicado nueve importantes ac
tuaciones en obras de distintos 
pueblos de la provincia, por un 
montante total superior a los
777.000 euros, destacando en
tre estos proyectos la rehabili
tación del castillo de Torija, para 
centro de interpretación de re
cursos turísticos, y la mejora en 
la carretera de El Ordial.

La obra en el castillo de Tori
ja supone una inversión de más 
de 252.000 euros y permitirá la 
adaptación del monumento para 
centro de promoción turística de 
la provincia de Guadalajara.

El castillo de Torija es de 
planta cuadrada con torreones 
esquineros de planta circular. 
Está construido con sillarejo tra
bado de piedra caliza de la Alca

rria con unos garitones apoya
dos sobre círculos en degrada
ción. La gran torre del homenaje
es la que concede peculiaridad 
al castillo torijano. El interior 
muestra todos sus pisos primi
tivos que albergan el Museo al 
“Viaje a la Alcarria”, el libro del 
escritor Camilo J. Cela.

El Ordial
Por su parte, las mejoras pre

vistas en la carretera de El Or
dial, en su primera fase, tiene un 
presupuesto de 138.840 euros, 
mientras que en Horche, Tarta
nedo, Tortuela, Cifuentes y Sa~ 
cedón, se realizarán obras de pa
vimentación de calles. En Bu
ñuelos se realizarán obras en el 
depósito de agua y en Alovera, 
mejoras en el alumbrado públi
co. - .
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El consejero de Obras Públicas asegura que la conexión por autovía entre 
Toledo y Tomelloso será una realidad en el año 2005

Adjudicado el tramo Toledo-Consuegra 
de la Autovía de los Viñedos
Este tram o de la Autovía de los Viñedos tendrá 
un presupuesto de construcción, mantenimiento 
y explotación, por 30 arios, de 332 millones de 
euros que, sumados a los 295 millones de euros

El consejero de Obras Públicas,
Alejandro Gil, ha anunciado la 
adjudicación de Jas obras del tra
mo Toledo-Consuegra de la Au
tovía de los Viñedos, que .se ini
ciarán próximamente y concluirán 
'‘en un plazo de 29 meses según 
el compromiso de la sociedad ad- 
judicataria, lo que permitirá su 
apellara al tráfico en otono de 
2005”, lia asegurado Gil.

bí responsable autonómico ha 
resseñado qur “dicho tramo con
fuía con un presupuesto de cons- 
1¡ ucción, mantenimiento, conser
vación y explotación de 332 millo
nes de euros, que serán sufraga
dos de manera íntegra por el G o
bio] no de ( 'astilla-í ,a Mancha du
rante un plazo de 30 años”, aña
diendo que “tanto este tramo como 
el que conecta Consuegra con 
Tomelloso .serán completamente 
gratuitos para los usuarios que los 
transiten, además de la fase pos
terior de la Autovía de los Viñe
dos, la conexión de Tomelloso y 
Albacete, que también será líbre 
de peaje, según el compromiso ad
quirido por el ministro de Fomen
to, en el acuerdo suscrito el pasa
do julio con el presidente regio
nal”.

EJ consejero ha destacado que 
la “Autovía de los Viñedos está 
cumpliendo escrupulosamente los 
plazos a cjue se comprometió el 
presidente Bono, yaque la unión 
de Toledo y Tomelloso será una 
realidad eo el año 2005”, lo que, 
en su opinión, “la convierte en un 
modelo dé agilidad administrativa, 
frente a otras obras similares lle
vadas a cabo por otras adminis
traciones, que tardan el doble de 
tiempo en ser ejecutadas”.

El titular de Obras Públicas ha

que costará la fase Tomelloso-Consuegra, arroja
una inversión total de 627 millones de euros, que 
serán financiados íntegramente por el Gobierno 
regional.

comentado que la sociedad que 
ha resultado adjudicalaria ha sido 
la presentada por Dragados y 
Cyopsa, “la más idónea desde las 
perspectivas técnica y de respeto 
al medio ambiente, por cuanto se 
garantiza el máximo cuidado a zo~

i  Un tramo con 40 
estructuras
Este tramo entre Toledo y 
Consuegra de la Autovía de 
los Viñedos, contará con 
cuarenta estructuras, de las
cuales 27 son pasos 
superiores, 1© son pasos 
inferiores y 3 viaductos sobre 
ríos o arroyos, además de 10 
enlaces con los 
correspondientes municipios, 
según explicaba el consejero. 
Asimismo, el trazado 
discurrirá por una zona de 
orografía complicada, “hasta

Íla entrada a Toledo, en el 
cruce con la N-401, cuyo 
desdoblamiento y conexión 
con la variante de población 
compete al Ministerio de 
Fomento, según el acuerdo 
mencionado anteriormente”.

m MáM

Foto: J.L. García Vidal

ñas que requieren especial protec
ción, como es el caso del Embalse 
de Finisterre”.

Asimismo, el consejero ha ex
plicado que “la autovía, entre To
ledo y Consuegra, tendrá una an
chura de 31 metros y una longitud 
superior a 52 kilómetros, lo que 
mejorará notablemente las comu
nicaciones de los pueblos que in
tegra su trazado, esto es, 
Nambroca, Burguillos, Almonacid, 
Villaminaya, Mascaraque, Mora, 
Orgaz, Manzaneque, Turleque y 
Consuegra, además de la propia 
capital regional”.

En este sentido, Gil ha apun
tado otros beneficios que traerá 
consigo la ejecución del tramo 
Toledo-Consuegra, según el pro
yecto aprobado, tales como “la 
mejora sustancial en las conexio
nes de Toledo con Ciudad Real y 
Puertollano, ya que la Autovía de 
los Viñedos será una alternativa 
para evitar el paso por las trave
sías de Orgaz, Sonseca y 
Burguillos, por lo que se el udirá el 
consiguiente peligro”.

Gil acusa a M olina de no dejar a la Consejería 
hacer un inform e de tráfico en la Vega Baja
El consejero de Obras Públicas, 
Alejandro Gil, ha señalado que no
entiende que el alcalde de Toledo, 
José Manuel Molina, diga que le 
interesa que se apruebe el proyec
to de la Vega Baja y que no deje a 
la Consejería hacer el informe so
bre tráfico que pidió ei Consejo 
Consultivo.

Gil, que presentó la adjudica
ción del segundo tramo de la Au
tovía de los Viñedos, señaló, al ser 
preguntado por la retirada de los

medidores de tráfico instalados en 
la Vega Baja para hacer el estudio 
por no contar con licencia munici
pal, que la empresa que contrató 
la Consejería de Obras Públicas 
pidió autorización al Ayuntamien
to.

Por ello, cree que el alcaide, o 
bien “miente o ha sido mal infor
mado, pero falta a la verdad abso
lutamente” y agregó que “no sa
bemos muy bien a que juega el se
ñor Molina cuando dice que le in

teresa que se apruebe la Vega 
Baja” y que, cuando la Consejería 
procede a hacer mediciones de 
campo para el informe sobre el trá
fico en la zona que pidió el Conse
jo Consultivo, el alcalde decida 
retirar ios instrumentos de medi
ción.

En opinión de Gil, con esta ac
titud “el señor Molina lo que está 
haciendo es dilatar la decisión del 
informe de la Dirección General de 
Carreteras”.

La Diputación destina 90.000
euros ai Tercer M undo
La Diputación de Toledo desti
nará un total de 88.777 euros 
para proyectos de cooperación 
con el Tercer Mundo, dentro de 
su política de ayuda a los más 
desfavorecidos que realiza con 
la colaboración de Organizacio
nes No Gubernamentales que 
trabajan en estos países y cuya 
sede está en la provincia.

Según lia informado ia insti
tución provincial, con este fin, 
la vicepresidenta de la Diputa
ción y diputada de Bienestar 
Social, Sagrario Gutiérrez, se re
unió con Enrique Martínez, coor
dinador del Centro de iniciati
vas de Cooperación ai Desarro
llo de la Universidad de Alcalá 
de Henares, para analizar los

once proyectos que se presen
taron para el Programa de Co
operación con el Tercer Mundo.

La colaboración entre la Di
pu tación  y la U niversidad 
alcalaína -que se inició hace va
rios años- pretende que la insti
tución docente defina ios pará
metros de efectividad de cada 
uno de los proyectos para su 
posterior elección. „

Las iniciativas ganadoras y 
la cuantía que se destinará a 
cada una de ellas se decidirá en 
la Comisión Provincial de Co
operación, órgano formada por 
seis alcaldes o concejales de mu
nicipios toledanos, representan
tes de diversas ONG’s, y dipu
tados provinciales.

El Palacio de Justicia será una 
realidad a finales de 2004
El ministro de Justicia, José 
María Michavila, puso el pasa
do día 22 la primera piedra del 
futuro Palacio de Justicia de 
Toledo, un proyecto que hace 
20 años se baraja para la capital 
de Castilla-La Mancha y que 
permitirá que a finales de 2004 o 
principios de 2005 se centralicen 
en un único edificio los juzga
dos que se reparten por seis em
plazamientos distintos de la ciu
dad.

Así lo manifestaron en el 
acto previo a la colocación de 
esta piedra el propio Michavila 
y el presidente del Tribunal Su
perior de Justicia de Castilla-La 
Mancha, Emilio Frías, quienes 
junto al alcalde toledano, José 
Manuel Molina, se felicitaton 
por este “gran día” para la ciu
dad, al ponerse en marcha “un 
proyecto prioritario para los ciu
dadanos” .

Para Michavila, el Palacio de 
Justicia de Toledo es una de
mostración de la “apuesta” del 
Gobierno central por mejorar las 
infraestructuras judiciales de la 
región, y puso como otros ejem
plos los recientemente inaugu
rados juzgados albaceteños de 
La Roda y Hellín; las reformas 
que se plantean en Cuenca, Al
bacete y la Audiencia Provincial 
de Guadalajara, o las nuevas 
dependencias previstas para 
Almadén y Ciudad Real capital.

Demanda histórica
Por su parte, tanto Frías 

como Molina destacaron en sus 
discursos el hecho de que este 
Palacio responda “a una deman
da histórica” de la ciudad de To
ledo, al unir en un sólo espacio 
las sedes judiciales que ahora 
están dispersas y, en algunos

casos, en edificios con condi
ciones precarias.

Mientras, el alcalde destacó 
que la llegada del Palacio de Jus
ticia supone cumplir uno de sus 
compromisos dentro del deno
minado ‘proyecto de ciudad’, y 
recordó que ésta era una de las 
“asignaturas pendientes” de las 
distintas corporaciones munici
pales.

1 Un edificio de 
cinco plantas
El nuevo edificio, que 
cuenta con un presupuesto 
de adjudicación de • 
8.525.314,93 euros, se 
proyecta en un solar de 
2.715 metros cuadrados, 
tendrá cinco plantas para 
albergar cinco juzgados de 
Primera Instancia e 
Instrucción más dos en ■ 
reserva; dos Penales y uno 
en reserva; otros dos 
eontencioso-administrativos 
más uno en reserva; dos 
juzgados Sociales más uno 
en reserva; uno de Menores 

. y otro en reserva y el de 
Guardia, Además, habrá 18 
salas de vistas y tendrá 
todos los servicios comunes 
necesarios.
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Al acto acudieron, entre otros, la viuda, Angelines Torres, y la consejera de 
Administraciones Públicas, Carmen Valmorisco

Inaugurada la  B iblioteca que lleva el
nombre del poeta José Hierro
La viuda del poeta José Hierro, Angelines To
rres, asistió al acto de inauguración de la Biblio
teca Municipal José Hierro de Talavera de la 
Reina, al que también acudieron la consejera de

Administraciones Públicas, Carmen Valmoris
co, y el alcalde, José Francisco Rivas. La nue
va Biblioteca está ubicada en la antigua Casa 
de Cultura.

Foto: Carmen Vailejo

La consejera de Administraciones Públicas, Carmen Valmorisco, inauguró en Talavera de ¡a Reina la Biblioteca 
José Hierro acompañada por el alcalde de la ciudad, José Francisco Rivas, en un acto al que asistió la viuda del 
poeta y  el director general de Política Educativa, Pedro Pablo Novillo.

El presupuesto de la nueva Biblio
teca Municipal ha superado los 
dos millones de euros, incluyen
do la obra y el equipamiento. Esto 
ha servido para que ahora ofrezca 
nuevos servicios como préstamo 
de vídeos, DVD, CD rom y músi
ca, acceso a Internet en 36 termi
nales informáticos y 8 más para 
niños y “be be teca” para que los 
más pequeños se familiaricen con 
los libros.

La consejera de Administra
ciones Públicas, cuyo departa
mento junto a la Consejería de 
Educación y Cultura ha aportado
924.000 euros a la obra, subrayó 
las numerosas colaboraciones 
entre su departamento y el Ayun

tamiento y elogió que el equipo 
de gobierno haya “priorizado” 
una biblioteca “magnífica”.

Por su parte, la viuda del poe
ta que da nombre al nuevo edifi
cio destacó que “Pepe quería mu
chísimo a Talavera”, ciudad a la 
que estuvo muy ligado durante 
décadas, en tanto que Rivas des
tacó que la inauguración de la Bi
blioteca abre “un página importan
te” en Talavera de la Reina, por
que “estamos abriendo la página 
del saber, la cultura y el conoci
miento”.

Por su parte, el poeta e Hijo 
Predilecto de Talavera de la Reina 
Joaquín Benito de Lucas, gran 
amigo de Hierro, habló acerca de

la relación entre el fallecido y la 
ciudad, y resaltó de él que era un 
hombre “enormemente divertido, 
afectuoso y con una obra conmo
vedora”. De Lucas precisó que dar 
su nombre a la Biblioteca “no es 
una deuda que se tuviera con Hie
rro, porque Hierro no creó deudas 
sino afectos”.

En el acto también intervinie
ron el director general de Política 
Educativa, Pedro Pablo Novillo, y 
el concejal de Cultura del Ayunta
miento de Talavera de la Reina, 
Carlos Gil, quien recordó que la 
Casa de la Cultura “presentaba un 
aspecto lamentable” cuando el 
equipo de Gobierno la recibió al 
inicio de legislatura.

Declaran Centro de Referencia Internacional en Salud 
Escolar el Área Sanitaria de Talavera de la Reina
El Área Sanitaria de Atención Pri
maria de Talavera de la Reina, de
pendiente del Servicio de Salud de 
Castilla-La Mancha (SESCAM), 
ha sido declarada Centro de Refe
rencia Internacional en Salud Es
colar por parte del Consejo Ibero
americano de Salud Escolar, por el 
trabajo realizado en esta materia 
durante el año pasado.

Así se acordó en el IX Con
greso Internacional de Salud Uni
versitaria celebrado en la Univer

sidad Rey Juan Carlos, en el que, 
además, la Asociación Iberoame
ricana de Medicina y Salud Esco
lar concedió a la Gerencia de Aten
ción Primaria de Talavera el Pre
mio Iberoamericano de Investiga
ción al mejor trabajo científico de
sarrollado en 2002, por su progra
ma “Iniciativa de Educación y Pro
moción de Salud en la Escuela”.

Este galardón supone un re
conocimiento internacional al es
fuerzo colectivo del grupo de pro

fesionales que trabajan en los Cen
tros de Salud dependientes de 
este Área Sanitaria.

El presidente de la Asociación 
Iberoamericana de Medicina y 
Salud Escolar, Antonio Sáez, ha 
remitido sendas cartas la presiden
te de Castilla-La Mancha, José 
Bono, al consejero de Sanidad, 
Fernando Lamata y al director ge
rente del SESCAM, Roberto Sa- 
brido, en las que les felicita por 
sus eficaces acciones.

La Diputación homenajea a una 
anciana de 103 años
La Diputación de Toledo y el 
Ayuntamiento de San Pablo de 
ios Montes lian rendido un ho
menaje a Florentina Lancha Mo
reno, una toledana natural de 
San Pablo de los Montes, y que 
ha cumplido 103 años. En c! ho
menaje participaron ios usuarios 
de la Residencia donde se en
cuentra. y cuatro generaciones 
de ia familia: sus cuatro hijas, 
ocho iiieíos. ocho biznietos y un 
tataranieto.

La vicepreskiriiía de la D i
putación y diputada de Bienes
tar Social, Sagrario Gutiérrez, se 
desplazó hasta San Pablo tic los 
Montes para homenajear a una 
vecina de la localidad que lia 
cumplido los 103 años de edad.

Florentina Lancha Moreno, 
que así se llama esta mujer, na
ció en San Pablo de los Montes 
en el año 1900, y ha conocido 
los avalares de dos guerras 
mundiales, una guerra civil, y los 
descubrimientos más importan

tes que han revolucionado la 
vida diaria del ser humano,

1 a diputada de Bienestar So
cial, acompañada por el alcaide 
de la localidad, fneso Gómez, 
homenajeó a esta mujer recono
ciendo su trayectoria vital y la 
lucha de mujeres como ella que 
lian tenido qtio trabajar socan
do adelante a una familia a pe 
sur de (as circunstancias qtu se 
producen en toda una vtda.

El recouocimieulo.se pt edu
jo junto a su familia y ios re si 
tientes de la Residencia tic San 
Pablo tle los Montes, donde ella 
vive en la actualidad, que qui 
sieron asi mostrarle su cariño y 
su respeto.

Sagrario Gutiérrez, e lueso 
Gómez le regalaron mi ramo de 
flores, y íe concedieron una pía 
cu conmemoiativa con el escu
do del Ayuntamiento, en una ce 
lebración que también contó 
con varios concejales del í \m 
sistorio.

Alonso inauguró la nueva oficina 
comarcal agraria de Torrijos
El consejero tic Agricultuia y 
Medio Ambiente, Alejandro 
Alonso, inauguró en Tom jos la 
nueva Oficina Gomaren! Agrá 
ria (()CA) de esta localidad, en 
cuya construcción y equipa 
miento la Consejería lia inverti
do cerca tic 332.000 euros.

Con esta nueva OCA se so 
lucionan ios problemas tic es 
pació de la antigua oficina, que 
tenía una media de 75 visitas 
diarias tle agricultores y gana
deros, y se había quedado p e
queña para prestar una atención 
cómoda a los visitante,s.

La OCA de Torrijos da servi
cio a 12.327 agricultores y a 651

ganaderos de 37 municipios de 
la comaiea. En esta Oficina des 
empeñan su trabajo 15 fundo 
navios y debido a la reesftmlu 
ración de los servicios de M e
dio Ambiente es posible que se 
pueda establecer en esta OCA 
la Jefatura di: la Comarea, loque 
supondrá, además tle incrcmeu 
lar notablemente, el número tle 
funcional ios. que se amplíe el 
servicio a 80 municipios.

Asimismo, está también pre 
visto que se agreguen a esta. 
OCA seis localidades que en la 
actualidad están integradas e,n 
la Oficina de la localidad de Ce - 
bolla.

Arias Cañete visitó diversas empresas de Torrijos
El ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación, Miguel Arias Cañete, 
se desplazado recientemente a Torrijos, donde mantuvo un encuentro con 
empresarios, agricultores y ganaderos de la zona. Durante su visita, el 
ministro recorrió Ja fábrica de embutidos de Campofrío (Navidul) y Jamo
nes El Chato, dedicada también a la fabricación y comercialización de jamo
nes y embutidos.
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Lagunas de Ruidera: Un oásis en 
el corazón de La Mancha

El Parque Natural de las Lagunas de Ruidera 
se ubica en el Alto Valle del Río Guadiana y 
sirve de límite provincial a Ciudad Real y 
Albacete. La historia de este parque 
comienza en 1933 cuando es declarado 
Sitio Natural de Interés Nacional, aunque 
no será hasta el 13 de julio de 1979 cuando 
se declare el Parque Natural de las Lagunas 
de Ruidera. En 1995 se publica el Plan 
Rector de Uso y Gestión de este paraje. La 
figura de protección preserva un complejo 
de 15 lagunas con una superficie total de 
3.772 hectáreas. Considerado uno de los 
espacios naturales húmedos más 
interesantes y bellos de la Península, se 
caracteriza por las caídas de agua que 
engarzan unas lagunas con otras.
Las Lagunas de Ruidera constituyen el más 
excepcional humedal de Castilla-La 
Mancha. Situadas en el Valle del Alto 
Guadiana, próximo a las poblaciones de 
Ossa de Montiel y Ruidera, discurren sobre 
un tramo fluvial de 35 km., las quince 
lagunas que forman el Parque Natural.
Están unidas entre sí por arroyos, cascadas 
y flujos subterráneos salvando un desnivel 
de 120 m. de altura y ocupando una 
superficie total de 3.772 hectáreas.

EL CLIMA
El clima es de tipo 
mediterráneo con sus 
habituales periodos de 
sequía estival. La zona 
registra una temperatura 
media anual cercana a los 
14 grados, siendo el mes 
de julio el más cálido (24- 
26,6 grados) y el más 
frío, enero (4,5 - 5,7 
grados). Las
precipitaciones, escasas, 
se concentran en 
primavera y en invierno 
PAISAJE
Las lagunas son el 
drenaje natural de una 
buena parte del acuífero 
del campo de Montiel. El 
bicarbonato cálcico 
presente en las aguas de 
infiltración subterránea 
del acuífero forma 
precipitados de caliza 
(denominados tobas) 
cuando las aguas afloran 
en las lagunas. Se forman 
así las cascadas que

separan unas lagunas de 
otras y que dan a este 
paraje las espectaculares 
caídas de agua que unen 
unas lagunas con otras a 
lo largo de 25 kilómetros. 
El desnivel existente 
entre la primera laguna, 
denominada La Blanca, y 
la última, La Cenagosa, 
es de 120 metros. La 
extensión de las lagunas 
es pequeña, salvo alguna 
excepción (lagunas San 
Pedra, Colgada y del Rey) 
y su profundidad es 
variable en función de la

climatología, llegando 
incluso a secarse en las 
estaciones secas. 
VEGETACIÓN Y FLORA
La vegetación es 
típicamente meseteña. El 
árbol dominante en las 
laderas y zonas altas es 
la encina, que convive 
con las sabinas albares en 
los parajes más elevados 
y fríos. El encinar es 
sustituido por un denso 
matorral, compuesto 
esencialmente por 
coscojares, espinos y 
aliagas. En los fondos de
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valles y márgenes de las 
lagunas aparecen los 
árboles de ribera, como 
los olmos y los álamos 
blancos, a los que se 
añaden los híbridos de 
chopos Introducidos por 
las repoblaciones 
madereras. Contorneando 
las orillas de las lagunas 
son muy abundantes los 
carrizos, juncos, 
espadáñales y las 
masiegas.
FAUNA
Como es natural, el 
grueso de la fauna lo 
constituyen las aves 
acuáticas, es decir, 
ánades, fochas, porrones 
y cercetas, aunque no 
pueden olvidarse las 
rapaces como el 
aguilucho lagunero. En 
Ruidera se reproducen 
cada año, la focha común

que anida unas veces en 
el agua y otras en tierra 
firme; el ánade real, 
también conocido como 
azulón; y el pato

colorado. También el 
aguilucho lagunero es 
visto con frecuencia en 
las lagunas sobre todo en 
época de cría. En invierno 
es frecuente localizar al 
porrón moñudo y en los 
últimos años se han visto 
colonizadas por una 
especie singular: el 
calamón. También casi 
todo los años el 
somormujo lavanco 
realiza su espectacular 
parada nupcial y 
construye un nido 
flotante en el parque. 
Otras especies típicas del 
bosque mediterráneo que 
se pueden observar son 
el conejo, la tórtola, la 
perdiz, el ratonero común 
y el zorro. Las especies 
piscícolas más comunes 
son la boga, el barbo y el 
bienio.

Casa Rural Pernales
Ruidera 
(Ciudad Real)
CASA DE ALQUILER 
Situada en la localidad de Ruidera, 
desde donde se pueden visitar las 
Lagunas. Todo ello ubicado en el 
hermoso Campo de Montiel.

DIRECCIÓN 
Alonso Quijano, 2 
Telf.: 926 52 80 10 
13249 RUIDERA 
(Ciudad Real)

Capacidad: 6 personas. 
Precios orientativos: 
72,12 euros casa 
completa.

Cueva Montesinos
Ossa de Montiel 
(Albacete)
CABAÑAS RURALES 
Acogedoras cabañas construidas de 
forma tradicional con materiales 
rústicos y nobles. Con todas las 
comodidades a su alcance.

DIRECCIÓN 
Ctra. San Pedro 
Telf.: 967 37 75 20 
02611 OSSA DE 
MONTIEL 
(Albacete)
www.ciieviunontcsinos.com

El Cabo ........
Alpera 
(Albacete)
CASA DE ALQUILER 
Complejo formado por tres casas. Se 
trata de alojamientos totalmente 
rehabilitados para el máximo 
confort.

DIRECCIÓN 
Paraje La Laguna 
CM-3201, km. 14 
Telf.: 967 58 21 83 
02690 ALPERA 
(Albacete)

Capacidad:
15 personas 
Precios orientativos: 
24,04 euros persona.
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Ha pasado de 74 años en 1970 a 80 en 2002

La esperanza de vida en C a stilla -L a  Mancha 
supera en dos años la media _„icion al
La esperanza de vida al nacer en Castilla- dad, Fem ando Lamata, quien presentó un to de la red sanitaria regional. Otro de los 
La Mancha ha pasado de 74 años en 1970 estudio sobre “indicadores de salud” en la datos relevantes es que la tasa de m ortan- 
a 80 en 2002, Jo que supone dos más que región. Dicho inform e se ha elaborado a dad infantil ha pasado de 21 a 4 por mil en 
la media nacional española, según infor- partir de los datos de natalidad y defun- el periodo 1975-2000, descenso igual al de 
xiió en Ciudad Real el consejero de Sani- cíón registrados en los hospitales y el res- la m edia española.

Durante la presentación del infor
me, Lamata señaló que “nos en
contramos en un buen nivel de 
salud, en unos estándares de sa
nidad típicos de un país desarro
llado”. Entre los datos ofrecidos, 
el titular de Sanidad señaló que el 
43 por ciento de las defunciones 
en la comunidad se deben al apa
rato circulatorio, el 18 a tumores, 
casi el 10 a enfermedades respira
torias, el 5 ai aparato digestivo y 
otro tanto a las relacionadas con 
el metabolismo.

“1 íemos conseguido -dijo- no 
morir de fiambre o de mala nutri
ción, corno sucedía hace un siglo, 
pero ahora tenemos unos hábitos 
de vida en los que el problema re
side en una mala alimentación, en 
la tensión o en adiciones como el 
tabaco y el alcohol”.

El consejero explicó también 
que la denominada mortandad evi
table, o aquella que se podría su
perar con una buena y rápida asis
tencia, ha pasado de 950 perso
nas en 1980 a 750 en 2000, lo cual 
consideró un avance debido a la 
mejora en el sistema sanitario.

Lamata destacó también que 
los datos de natalidad muestran 
un claro estancamiento en la re
gión y que la mayor tasa de fe

cundidad femenina se ha alarga
do hasta superar ios 30 año$, algo 
que no sucedía en la década de 
los 70 y 80, cuando la maternidad 
se adquiría antes de cumplir los 
30 años.

Mortandad infantil
Otro dato destacado de Casti

lla-La Mancha es que la mortan
dad infantil del recién nacido ha

pasado del 10 por cien en el año 
1975 a lie n  1999, y lo mismo suce
de con las causas de fallecimiento 
infantil en etapas posteriores, 
donde se acusan descensos del 
65 al 80 por cien, según las eda
des.

El informe ha detectado en los 
últimos 21 años un cambio del 
patrón de m ortalidad, debido 
esencialmente a un descenso de

las defunciones causadas por el 
aparato circulatorio y aumento de 
las provocadas por cáncer y tu
mores, más acusado en los varo
nes que en las mujeres por la ma
yor adición al tabaco.

Sin embargo, entre las muje
res el 19 por cien de la mortandad 
se debe a algún tipo de tumor ma
ligno, especialmente el cáncer de 
mama

El 78,5 tle Sos díMladíwwsfi Aa la reglón <!e to- 
^ i | | i ^ p | g |  
bueno o muy bueno y entre Sos menores de

ciento, sagú» ki primera Encuesta ríe Salud

dación para la Investigación Sanitaria en

Si se compara ese dato con el último dis
ponible de Castilla-La Mancha, procedente

años que valoraban su estado de salud como 
bueno o muy bueno era del 70 por ciento, lo 
que supone que la percepción positiva para 
los mayores de i.6 años ha munentiido en un

on 74,7 por dentó.
Según la encuesta, la percepción buena 

o muy buena del estado de salud en la pubis- 
ciéis de M y más años sitúa a nuestra región 
{74, / por ciento) m  mejor posición que otras

So consideran bueno o muy bueno, esto per
cepción solo es suscrita por el 70,6 por ciento 
de las mujeres a nivel regional.

Entre ios menores de Jó años, los porcen
tajes de bueno o muy bueno son algo más- 
altos entre las mujeres (96,2 por ciento) que: 
entre ios hombres (95,7 por denlo), pero se 
constata que en d  resto de los grupos de edad 
la percepción que tienen Jas mujeres de su

TABACO Y SUEÑO
En cnanto a la prevalencia cíe cosí,sumo 

de tabaco es del 33,9 por ciento en Castilla- 
La Mancha, lo que sitúa a la región por deba*: 
jo del nivel nacional de 1997 (35,7). Respecto 
ai consumo de alcohol el porcentaje de per
sonas que responde haber consumido alco
hol durante d  último mes es en Castilla-La 
Mancha es el. 40,7 por ciento lo que sitúa a la 
región por debajo de España en 1997 (52,3 
por ciento).

Por otro Sacio, en la región la media de 
horas de sueño es de 7,4 horas, algo menor 
que la registrada en otras comunidades con 
ciatos recientes corno Navarra (7,6) y Balea

res (7,8). En cuanto a la posibilidad de pade
cer un trastorno mental está presente en un 
7 por ciento de la población entre 16 y 64 
años. Este dato asciende al 11 por ciento en 
Baleares y a! 11,4 por deato en Canarias, 
según los datos ele sus respectivas encuestas

La presencia de problemas de salud cró
nicos es más alta en C-LM entre los mayores 
de 16 años que a nivel nacional. Sin embargo 
Sa limitación de las actividades cotidianas 
como consecuencia de estos problemas cró
nicos es superior a nivel nacional que en la 
región.

sjflUllS
S .715.125 habitantes. La muestra final inclu
ye 3,884 entrevistas de las que 3003 corres
ponden a adultos de 16 y más años y 881 a 
niños menores de 15 años. La encuesta ha
contemplado el 14,4 por ciento de los muni
cipios de la comunidad, están representados 
todas las capitales de provincia, todos los 
municipios de 20.000 habitantes y el 61. por 
ciento de los de 5.000 a 20.000 habitantes.

La Jornia, m  
un p royecto  
europeo  
sob re fam ilia
La Junta participa en un pro
yecto europeo para conciliar la 
vida familiar y laboral, enmar
cado en el V Programa de Ac
ción Comunitario en materia de 
igualdad entre hombres y mu
jeres, y en el que también es
tán Suecia, Alemania, Italia y 
Finlandia.

R epresentan tes de las 
Consejerías de Bienestar So
cial, Educación y Cultura, Ad
ministraciones Públicas e In
dustria y Trabajo, más los tres 
sindicatos más representati
vos en la Administración Pú
blica: CSIF, CCOO. Y UGT se 
reunieron recientemente para 
abordar la conciliación de la 
vida laboral y familiar, en el 
ámbito de la administración.

Esta iniciativa tiene como 
fin armonizar los tiempos que 
se dedican al trabajo y ala vida 
familiar, pues mientras en los 
últimos años cada vez más 
mujeres se incorporan al mer
cado laboral, no ha ocurrido lo 
mismo con los hombres, que 
siguen sin asumir su cuota de 
responsabilidad en las tareas 
del hogar. La principal tarea 
será eliminar las diferencias en 
el reparto de los tiempos de tra
bajo, dentro del hogar, de 
hombres y mujeres, para que 
desaparezcan los estereotipos 
que atribuyen determinadas 
tareas dependiendo del sexo.

Aum enta la 
oferta de
turism o social
El Gobierno regional aumenta
rá el próximo año la oferta tu
rística en materia de termalismo 
para las personas mayores, en 
el que ya han participado 5.000 
personas, e incrementará los 
viajes dé turismo social a las 
islas Canarias, según afirmó el 
p residente  reg ional, José 
Bono, que participó en Toledo 
en una Jomada de Conviven
cia de Mayores con motivo del 
inicio del Programa de Turis
mo Social del año 2003.

El presidente explicó que 
son más de 80.000 las perso
nas mayores que viajan todos 
los años, por lo que se ha in
crementado el servicio de Tu
rismo Social tanto en número 
de días como en destinos, 
como por ejemplo, a las islas 
Baleares.
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Este documento prevé la creación del Instituto de la Juventud

El II Plan Joven 2003-2007 contempla 
nuevas medidas de empleo, vivienda y ocio
Dar respuesta a las nuevas demandas de for- de Juventud, Esther Padilla. Este documento se 
marión y empleo, vivienda, educación, ocio y encuentra estructurado en 7 campos de actua- 
educación de los jóvenes castellano-manchegos ción y 60 medidas concretas, siendo el presu- 
es el objetivo del II Plan Joven 2003-2007, que puesto que la Consejería de Bienestar Social 
presentó recientemente el consejero de Bienes- destinará al mismo superior a los 83 millones de 
tar Social, Tomás Mañas, y la directora general euros

Foto: Oscar Gómez

Entre las principales medidas del 
nuevo Plan Joven cabe destacar 
la creación del Instituto de la Ju
ventud de Castilla-La Mancha, un 
nuevo organism o que tendrá 
como misión coordinar las distin
tas políticas de intervención con 
los jóvenes que se realizan desde 
las consejerías del Ejecutivo au
tónomo. Además, Tomás Mañas 
anunció la creación de “Centros 
Jóvenes” en poblaciones mayo
res de 40.000 habitantes, donde 
este colectivo podrá desarrollar 
todo tipo de actuaciones.

Durante su intervención, el ti
tular de Bienestar Social destacó 
también como una novedad esen
cial la llamada Medida Cero, me
diante la cual se pretende que los 
jóvenes puedan seguir realizando 
sugerencias y aportaciones al 
Plan, que pueden ser recogidas e 
incorporadas.

Tomás Mañas desgranó algu
na de las 60 medidas destinadas a 
los más de 557.000 jóvenes entre 
14 y 35 años que viven en la re
gión, destacando las que tienen 
como fin la búsqueda de empleo. 
A este respecto anunció la pues
ta en marcha del Programa de Em
pleo Juvenil, con el que se preten
de contratar, al menos, a 400 jóve
nes desempleados para que tra
bajen en programas dirigidos a la 
dinamización juvenil.

Así mismo, se concederá una 
ayuda-préstamo de 6.000 euros a 
todos aquellos jóvenes que fina
licen sus estudios, con el fin de 
ayudarles en la búsqueda de su 
primer empleo. Otro de los punta
les de esta actuación será la con
cesión de ayudas para la creación 
de empresas, que pueden llegar a 
los 18.000 euros para los jóvenes 
que vivan en municipios menores 
a los 2.000 habitantes.

También, en materia de vivien
da está prevista la reserva de, al 
menos, un 30 por ciento de las vi
viendas protegidas para los me
nores de 36 años, además de po
sibilitar una mejora en las condi

ciones de los préstamos hipote
carios.

■ En el área de educación se 
concederán becas de hasta 9.000 
euros para la realización de estu
dios de postgraduado en el extran
jero, además de crear aulas en los 
hospitales públicos para facilitar 
la atención a los alumnos hospi
talizados.

En el apartado de ocio y tiem
po libre se potenciará el programa 
“Esta noche toca...”, además de 
ofrecer ayudas a Jos ayuntamien
tos para que puedan mantener 
abiertos polideportivos, piscinas 
y bibliotecas en horario nocturno 
durante ios fines de semana.

Unas 6.800 necesitados de Toledo reciben 
alimentos de los excedentes de la UE
La ayuda llegará a la población a través de 125 organizaciones
Unas 6.800 personas se beneficia
rán de los 101.000 kilos de alimen
tos procedentes de los exceden
tes de la Unión Europea (UE) re
partidos a ayuntamientos y GNG's 
para su distribución a personas 
necesitadas de la provincia de 
Toledo.

La delegada del Gobierno de 
Castilla-La Mancha, Encamación 
Naharro, que asistió a la entrega 
en el Silo del Fondo Español de 
Garantía Agraria (PEGA) en Tole
do, explicó que la ayuda llega a la 
población a través de 125 organi
zaciones que recogieron los ali
mentos distribuidos gratuitamen
te.

En toda Castilla-La Mancha se 
han repartido un total de 420.000

tilos de alimentos, de ios cuales
101.000 han ido a parar a la pro
vincia de Toledo, mientras que el 
resto es para las otras cuatro pro
vincias de la región.

Por su parte, el presidente de 
la Comisión de Distribución de Ali
mentos de Cruz Roja, Jesús Este
ban Ortega, explicó que el PEGA 
y Cruz Roja hacen la distribución 
de los alimentos también en cola
boración con las O NG's y los 
ayuntamientos. Ortega señaló que 
para dicho reparto hay una comi
sión de distribución compuesta 
por representantes de Cruz Roja, 
del Ministerio de Agricultura y 
otras administraciones, así como 
de las organizaciones que se en
cargan del reparto, a la que deben

dirigirse las solicitudes. -
El presidente de la Comisión 

de Distribución de Alimentos de 
Cruz Roja, aprovechó para hacer 
un llamamiento a todos los ciuda
danos sobre la situación de Iraq y 
resaltó que en este caso la res
puesta ciudadana está siendo 
menor que en otras ocasiones 
cuando la realidad es que necesi
tan ayuda urgente. En este senti
do, resaltó que “las previsiones 
no se están cumpliendo en abso
luto y reina el caos total de mane
ra que aunque tenemos alimentos 
para distribuir no podemos hacer
lo”. Asimismo, indicó que Cruz 
Roja tiene abiertas diferentes cuen
tas en las principales entidades 
bancarias para tramitar la ayuda.

U n a lb aceteñ o  gana 555 .000  
euros en  un  con cu rso  de T V
Ernesto García, ingeniero de 26 años, participó 
en “Pasapalabra  ”  de Antena 3
Ernesto García, un ingeniero in
dustrial albaceteño de 26 años, 
consiguió el premio más impor
tante repartido hasta el momen
to por el concurso de Antena 3 
"Pasapalabra”. 555.000 euros. 

El joven, que actualmente 
reside en Madrid, logró el histó
rico premio del programa en su 
primer día de participación, con 
la colaboración de la actriz Ana 
Rayo, la presentadora Mariona 
Xueiá, el humorista Eloy Arenas 
y el ex deportista Fernando Ro

may.
El concurso de preguntas y 

respuestas, en su cuarto año 
consecutivo de em isión, se 
mantiene entre los programas 
más vistos de su franja con una 
media de 21.7 por ciento de cuo
ta de pantalla y i .5°0.000 es pee 
{adores.

Desde su estreno en julio de 
2000, “Pasapalabra” lia entrega
do más de 5.000.000 de euros en 
premios y este año ya se han 
repartido 0*12.600 euros.

E n  la Semana Santa d e  C u e n c a

Las ‘Turbas” no desfilaron por
Mu trios

La procesión “Camino del Cal
vario” de Cuenca discurrió por 
primera vez en los últimos cin
cuenta años sin la participación 
de las conocidas “turbas”, al 
negarse a participar la Hermán 
dad de Nuestro Padre Jesús Na
zareno de El Salvador, a la que 
están adscritas.

Ante la ausencia de Jos dos 
pasos titulares de la Hermandad 
de Nuestro Padre Jesús Nazare
no de El Salvador (“Jesús Naza
reno” y “Jesús Caído y la Veró
nica”) abrió el ueríilc procesio
nal la imagen de San Juan Evan
gelista, que precedió a los pa
sos “El Encuentro de Jesús y la 
Virgen” y “Nuestra Señora de la 
Soledad”, que pertenecen a esta 
última cofradía.

La procesión estuvo marca
da por la ausencia no sólo de la 
citada hermandad, sino del “Gru
po Turbas”, que representa en 
el desfile a las multitudes que 
insultaban a Jesús cuando iba 
camino del calvario.

Esta ausencia se notó osten
siblemente en la afluencia de 
público al desfile procesional, 
que fue mucho menor que en 
años anteriores, ya que habi
tualmente es la procesión que

retine a un mayor numero de 
espectadores al tratarse de Ja 
más emblemática de la Semana 
Santa de Cuenca, declarada de 
“Interés Turístico hit orna ció* 
nal".

Se trata de la única procesión 
de sus características que se 
celebra en España, precisamen
te por la presencia de los “tur- 
bos” (como se denomina a los 
integrantes del “Grupo T ur
bas”), que desfilan delante de la 
imagen de Jesús Nazareno es
cenificando las burlas mediante 
el toque ritual dü tamboras en
lutados y haciendo sonar clari
nes destemplados con sordina.

Suspensión por lluvia
Sin embargo, este año no pu

dieron desfilar al decidir no ha
cerlo la Hermandad de Nuestro 
Padre Jesús Nazareno de El Sal
vador, a la que pertenecen, con 
el fin de iniciar un periodo de 
reflexión tras los incidentes ocu
rridos el año pasado, cuando un 
reducido grupo de “turbos” se 
opuso a que se guardaran sus 
imágenes en mitad de la proce
sión, al ser suspendida a causa 
de la lluvia, lo que generó una 
gran polémica. .
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VC ION
La proximidad del domicilio, el número de hermanos en el centro y la renta 
familiar serán criterios prioritarios en la admisión de alumnos

Abierto e! plazo de solicitud de
plazas en ios colegios de la región
El periodo de solicitud de plaza para el próximo hasta el 15 de mayo. Los impresos de solicitud 
curso escolar, 2003-04, en los centros públicos podrán recogerse de forma gratuita en los mis- 
y privados concertados de Castilla-La Mancha ' mos centros escolares donde se vaya a solicitar
se inició el pasado 22 de abril y estará abierto la escolaiázación del alumno.

Deberán presentar la correspon
diente solicitud de plaza durante 
el período fijado quienes inicien 
la eseoiarízacíón en un centro sos
tenido con fondos públicos, aque
llos que cambíen de un centro a 
otro para cursar ei mismo nivel 
educativo y quienes elijan un cen
tro de Educación Secundaria dis
tinto de aquel en el que hubieran 
obtenido reserva de plaza.

También deberán solicitar pla
za quienes inicien enseñanzas en 
un centro de Educación Secunda
ría como consecuencia de no ha
ber participado en la adscripción, 
del centro y aquellos.que comien
cen. enseñanzas de Formación 
Profesional, Artes Plásticas y Di
seño o Idiomas.

Según las previsiones de la 
Consejería de Educación y Cultu
ra, el próximo curso se incorpora
rán al sistema educativo de Casti
lla-La Mancha entorno a 19.000 
nuevos escolares, alumnos y alumi
nas de 3 arios que iniciarán Edu
cación infantil.

Cada solicitante presentará 
una única instancia, preferente
mente en el centro solicitado en 
primer lugar o bien en las delega
ciones provinciales de la Conse
jería, en la que constarán, por os • 
den de prioridad, los centros para 
ios que pide plaza. Un impreso de 
solicitud que se podrá recoger, de 
forma gratuita, u» los mismos cen
tros donde se vaya a solicitar la 
cscolarizacíón.

La proximidad del domicilio al 
centro, el número de hermanos que 
cursen estudios en ese centro y la

renta familiar serán los criterios 
que primarán en la admisión de los 
alumnos y aluminas en los centros 
públicos y privados concertados 
de Castilla-La Mancha.

Junto a estos criterios priori
tarios, establecidos en el Decreto 
de “Elección de Centro, Criterios 
de Admisión de Alumnos en Cen
tros Públicos no Universitarios 
.Sostenidos con Fondos Públicos 
y Acceso a Determinadas Ense
ñanzas”, se tendrán en cuenta 
como criterios complementarios la 
minusvalía de Jos padres, herma
nos o tutor y la condición de fami
lia numerosa.

Los órganos com petentes 
para resolver sobre las solicitudes
de admisión son los Consejos Es
colares. Cuando no existan vacan
tes suficientes en un centro, re
solverán los Consejos Locales o 
los Consejos Provinciales de Es- 
colarización.

La publicación de las listas 
provisionales primero y definiti
vas después tendrá lugar entre el 
16 y el 31 de mayo, según las fe
chas que determinen los propios 
consejos escolares de los centros.

Plazos de matrieulación
Los alumnos admitidos en 

Educación Infantil y Educación 
Primaria formalizarán su inscrip
ción en el plazo comprendido en
tre el 15 y el 30 de junio; los alum
nos admitidos en ESO deberán 
hacerlo entre el 1 y el 15 de julio; y 
los que vayan a cursar enseñan
zas postobligatorias y de régimen 
especial deberán realizar su ins
cripción entre el 1 y el 15 de julio.

Para aquellos alumnos que 
deban realizar exámenes extraor
dinarios en el mes de septiembre, 
se establece un plazo extraordina
rio de matrícula entre el l y el 16 
de septiembre.

El premio “El mercado y la 
globalización” ya tiene ganadores
La vencedora en ía  fase regional es María de 
los Llanos Marín Jara, de Albacete

La alumna María de los Llanos 
Marín Jara, del IES “Andrés de 
Vandelvira” de Albacete, ha sido 
la ganadora del premio “El mer
cado y la globalización” que ha 
promovido y patrocinado Edito
rial Destino, con la colaboración 
de la Consejería de Educación y 
Cultura, y que ha tenido como 
origen el libro del mismo título 
del profesor José Luis Sampedro

Según el fallo unánime del 
jurado, formado por el propio 
Sampedro y responsables de la 
Consejería y de Editorial Desti
no, el trabajo de esta estudiante 
ha sido el seleccionado por “su 
claridad y sencillez en la exposi
ción de las ideas y por las res
puestas atinadas y precisas que 
hacen muy comprensibles los 
conceptos y las cuestiones 
planteadas”.

Los objetivos de este con
curso, que se ha llevado a cabo 
únicamente y de forma pionera 
en Castilla-La Mancha, han sido: 
consolidar y avanzar en la inves
tigación sobre temas de consu

mo, mercado y globalización, a 
través del conocimiento y prác
tica de los derechos y obliga
ciones; así como favorecer en 
los alumnos y alumnas el desa
rrollo de actitudes propias del 
conocimiento científico que les 
ayuden a valorar críticamente el 
impacto de la sociedad de con
sumo sobre el medio vital.

Los cinco trabajos finalistas, 
que han obtenido el premio en 
su categoría provincial, corres
pondieron, además de a la alum
na ganadora, a: Carlos Adame 
Sánchez, del IES “Pablo Ruiz 
Picasso” Ae AJjnadén (Ciudad 
Real); Belén Quejigo Sánchez, 
del IES “Julián Zarco” de Mota 
del Cuervo (Cuenca); Raquel 
Camacho Escolano, del IES 
“José Luis Sampedro” de Gua- 
dalajara; y Juan Antonio Torn
eo Portero, del IES «Cañada 
Real», de Valmojado (Toledo).

Los premios se entregarán el 
próximo mes de mayo, con la pre
sencia del profesor José Luis 
Sampedro.

La Junta duplica las ayudas para 
gastos de transporte escolar

Educación y Cultura destina 900.000 euros a 
adquisiciones bibliográficas en las bibliotecas
í a í ’on.scjería de Educación y Cul
tura destituí!á durante este año 
más de 900.000 euros para la ad 
quisición de fondos biltográfieos 
en las bibliotecas y salas de lectu
ra pública municipales de la Red 
de Bibliotecas Públicas de Casti
lla-La Mancha.

A través del programa para 
adquisiciones bibliográficas la 
Consejería va. a colaborar en la 
creación de 28 nuevas bibliotecas 
y salas de lectura pública en la re
gión durante el año 2003; además 
se va a potenciar el incremento del

horario y de los servicios en otros 
14 centros municipales.

339 bibliotecas
Además, la Consejería apoya

rá económicamente el incremento 
anual de sus fondos bibliográfi
cos a 339 bibliotecas y salas de 
lectura pública pertenecientes a la 
Red de Bibliotecas Públicas para 
el incremento anual de sus fon
dos bibliográficos, para lo que dis
pone de una dotación global de 
531.638 euros.

Por provincias, en Albacete se

beneficiarán de estas ayudas 89 
bibliotecas, por un importe total 
de más de 115.000 euros; en Ciu
dad Real serán 91 bibliotecas, con 
una ayuda global superior a
133.000 euros; en Cuenca, un to
tal de 59 bibliotecas o salas de lec
tura recibirán algo más de 54.000 
euros; en Guadalajara, 42 centros 
de lectura recibirán algo más de
4.1.000 euros; y por último, en la 
provincia de Toledo, 111 bibliote
cas o salas de lectura se reparti
rán para esta finalidad de incre
mento de fondos 186.000 euros.

La Consejería de Educación y 
Cultura ha concedido este cur
so 2.489 ayudas individuales de 
transporte escolar, por un impor
te total superior a los 880.809 
euros, de forma que todos los 
alumnos y alumnas de enseñan
zas anteriores a la Universidad 
de los centros escolares públi
cos tienen este curso transpor
te gratuito, bien a través de una 
ruta de transporte organizada o 
gracias a las ayudas individua
les.

Las ayudas están dirigidas a 
escolares que por razones de 
distancia del domicilio al centro 
o por dificultades de comunica
ción no tienen acceso a una ruta 
de transporte organizada y de

ben ser trasladados por sus fa
milias con medios propios.

Las ayudas se conceden en 
función de la distancia existen
te entre el domicilio familiar y el 
centro y van desde los 259,90 
euros por estudiante y curso 
cuando la distancia es inferior a 
los 10 kilóm etros hasta los 
736,51 euros cuando la distan
cia es de más de 50 kilómetros.

En lo que se refiere a trans
porte de fin de semana de los 
alumnos escolarizados en cen
tros con residencia, las ayudas 
van desde los 257,52 euros por 
alumno y curso para distancias 
inferiores a los 20 kilómetros y 
hasta los 321,91 euros para más 
de 20 kilómetros.
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El próximo año
De Universidades españolas, portuguesas y brasileñas (Grupo Tordesillas)

30 Rectores analizaron en Toledo la movilidad 
de alumnos y la implicación empresarial
Unos 30 Rectores procedentes de Universida
des españolas, portuguesas y brasileñas se die
ron cita en el cam pus de Toledo para celebrar 
el IV Encuentro del G rupo Tordesillas. Este en

cuentro tuvo un doble objetivo, por un lado, ana
lizar y potenciar la m ovilidad de los alumnos y, 
por otro lado, la im plicación dé las em presas en 
la form ación de los estudiantes.

El Rector de la UCLM, Luis Arro
yo, destacó durante este encuen
tro la importancia de crear entre 
las Universidades del Grupo Tor
desillas, integrado por 15 Univer
sidades brasileñas, 6 portuguesas 
y 10 españolas, Programas simi
lares a los europeos ERAS MUS y 
LEONARDO que faciliten la posi
bilidad de estudiar en otras Uni
versidades e incorporar a las em
presas a los alumnos recién titula
dos.

Otros proyectos que serán 
abordados por especialistas en la 
materia de estos tres países será 
la apertura de las universidades

españolas a los alumnos brasile
ños de primer curso de universi
dad, para paliar la falta de plazas 
de enseñanza superior pública y 
privada existente en Brasil para 
atender la demanda de los estu
diantes.

, Además, Arroyo hizo especial 
hincapié en la posibilidad de que 
recién titulados de habla hispano- 
portugués puedan formarse en 
empresas, objetivo que calificó 
“de muy ambicioso e importante”.

Grupo Tordesillas
El Grupo Tordesillas fue fun

dado en 1999, lugar donde se ce

lebró el primer encuentro, siendo 
los siguientes en Recife y Coi ru
bra. Entre sus fines destacan la 
cooperación entre las Universida
des m iem bros en cuestiones 
orientadas a dos aspectos concre
tos: la Ciencia y la Educación.

En este IV Encuentro estuvie
ron presentes, cutre otros, el Rec
tor de la Universidad de Vallado- 
lid, Jesús María Sanz, el Rector de 
la Universidad del Algarbe y pre
sidente de CRUP, Adriano Pinipao, 
el Rector de la Universidad Fede
ral de Mato Grosso, PaoJo Speíler 
y el Secretario general de la CRUE, 
Félix García Lausín.

En instituciones y despachos de abogados

Los alumnos del “III Máster en Práctica 
Jurídica” inician sus prácticas

Profesores de Enfermería de 
Albacete impartirán clases en Perú
El convenio bilateral firmado por 
la Universidad regional con la 
U niversidad Nacional de la 
Amazonia Peruana de Iquitos 
(Perú) ha posibilitado estrechar 
la colaboración entre la Escuela 
de Enfermería de Albacete y la 
Facultad de Enfermería de la 
Universidad Iberoamericana.

Este acuerdo lia permitido la 
creciente participación de la 
profesora Maritza Villanueva, li
cenciada en Enfermería y res
ponsable del Instituto ele Inves
tigación de dicha Universidad, 
en la actividad docente e inves
tigadora de la Escuela de Enfer
mería de Albacete.

Desde el año 2000 viene de
sarrollando proyectos de inves
tigación junto a profesores de 
la Universidad Regional y, fruto 
de esta colaboración mutua, será

Maritza, Villanueva.

la participación de varios de 
ellos en la impait u'h >n de modu 
los docentes en progiamas de 
especializado!.! paia profesa >ua 
les de la sanidad, que o* implan 
tarán por vez primera en la I luí 
versidad peruana en el año 200-1,

Castilla-La Mancha es la región 
con más ueíversitarios en Madrid
Por universidades, ¡a Complutense em'alteza 
las preferencias de los alumnos
El 30,4 por ciento de los 6.900 
alumnos de otras regiones que 
se han matriculado este curso 
por primera vez en las seis Uni
versidades públicas de la í ’ottiti- 
tttdacl de Madrid a través del 
Distrito Abierto proceden de 
Castilla-La Mancha, según d a
tos estimativos del Estudio del 
Proceso de Ingreso y matricula- 
eión en las Universidades de la 
Comunidad de Madrid, realiza
do por la Consejería de Educa 
ción.

Por Universidades, la Com
plutense, con 2.732 alumnos, y 
la Politécnica, con un total de 
1.701, encabezan las preferen
cias, seguidas de la Rey Juan

( fulos t(32.1 alumnos), la ( fulos 
Ifl (530 inat! ¡rulados), ¡a Auto 
noni-r t-Moesiudiauíes) y la I bu 
versidad de Alcalá de llenares 
(317 universitarios). Además, a 
los centros adscritos lian aere 
dído unos 400 alumnos.

Las comunidades de Casti
lla-La Mancha. í 'astilla y León 
y Andalucía copan mas de la 
mitad de los alumnos de otras 
legiones matriculados en las 
l Jníversidades madrileñas. Así, 
además del mencionado 30,4 por 
ciento de de castellano-manche - 
gos, registran un elevado por
centaje Castilla y León ( 17,4 por 
ciento) y Andalucía (11,6 por 
ciento).

El “III Máster en 
Práctica Jurídica” 
de la Facultad de 
Derecho de Alba
cete ha llegado al 
final de su fase 
teórica y, desde 
este mes de abril, 
los 40 alumnos que 
lo cursan han co
menzado su forma
ción práctica en 
distintas institu 
ciones y despa
chos de abogados 
del país.

El Máster lo di
rige Nicolás García, catedrático de 
Derecho Penal y decano de la Fa
cultad de Derecho de Albacete y

está coordinado por Javier Veci
na, profesor de Derecho Procesal, 
quienes esperan que, la presente

] promoción, iguale 
o aumente el gran 
número de idum- 
nos que han acce
dido con éxito al 
mercado laboral 
tras su realización.

Los jóvenes 
estarán, hasta el 
próximo mes de 
septiem bre, en 
despachos de 
toda España y en 
distintas institu
ciones bancarias, 
asesorías jurídicas 

 ̂ ~ de empresas, enti
dades aseguradoras, asesorías ju 
rídicas fiscales y administrativas, 
etcétera.

Nuevas ayudas de desplazamiento 
para universitarios en el extranjero
Los estudiantes universitarios 
de pre y postgrado que estén 
cursando sus estudios en Cas
tilla-La Mancha y hayan sido 
admitidos en programas de in
tercambio en otras universida
des fuera de España pueden 
solicitar una ayuda a la Conse
jería de Educación y Cultura para 
financiar su desplazamiento.

La convocatoria de estas 
ayudas complementarías a la 
movilidad de estudiantes uni
versitarios establece que podrán 
solicitarlas los estudiantes que

realicen sus estudios oficiales 
en universidades extranjeras, 
excepto aquellos que participan 
en acciones de! Programa Euro
peo Sócrates.

El importe de Ja ayuda que 
percib irá cada beneficiario  
equivaldrá a los gastos de des
plazamiento de ida y vuelta des
de la ciudad donde se encuen
tre el centro universitario de ori
gen de Castilla-La Mancha has
ta la ciudad donde esté ubicada 
la universidad de destino y vi
ceversa, hasta 962 euros.
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ULTURA
En junio tendrá lugar en el Museo de Santa Cruz una exposición antológica

Un centenar de creadores participaron 
en el I Encuentro de Artistas Plásticos
El Museo de Santa Cruz de Toledo acogió re
cientemente el I Encuentro de Artistas Plásti
cos de Castilla-La Mancha, organizado por la 
Fundación de Cultura y Deporte y la Consejería

El Encuentro fue inaugurado por 
la víceconsejera de Educación y 
Cultura, Elisa Romero, quien lo 
planteó como “un foro de debate 
en el que los propios artistas, ade
más de críticos de arte, profeso
res y estudiosos del arte puedan 
ay udar al Gobierno Regional a es
tablecer sus modelos de gestión 
sobre el ámbito de las artes plásti
cas en CasíiJla-La Mancha”.

EJ Encuentro es el primer paso 
hacia una exposición de artistas 
plásticos actuales que tendrá lu
gar en el misino Mineo de Santa 
Cruz, a partir de la segunda quin
cena de junio.

Antes del comienzo de la pri
mera mesa de debate, el pintor to
ledano Fernando de Giles propu
so a los asistentes la redacción de 
un texto denunciando la destruc
ción de parte importante del patri
monio ai liciten y bibliográfico de 
íiaq, '"que no es sólo parle de la 
memoria histórica de esc pueblo 
sino de la de tocia la Humanidad” , 
dijo.

Entre los participantes en este 
Fnenenlrop estuvieron José D o
mingo Delgado, responsable de 
exposiciones en la Fundación de 
Cultura y Deporte; el crítico de 
arle, alineado en Guadalajara, Frau

de Educación y Cultura de la Junta. Uno de los 
objetivos de este Encuentro es propiciar el co
nocim iento y la relación de estos artistas de las
cinco provincias.

m i j
i
/

• M ili

Ü M

Foto: Alvaro Ruiz

El presidente de Castilla-La Mancha, José Bono, conversa con la directora 
de la Feria de Arte Contemporáneo ARCO, Rosina Pérez Baeza, y el 
artista ciudadrealeño Francisco Kirico, tras la clausura del I Encuentro de 
Artistas Plásticos de Castilla-La Mancha.

cisco Vicení; Vicente Jaique, de
cano de Ja Facultad de Bellas Ar
tes de la Universidad de Cas til Ja- 
La Mancha en Cuenca y Rosina 
Gómez Baeza, directora de la Feria 
Internacional de Arte Arco.

Entre Jas iniciativas propues
tas destacaron Ja creación de un 
Museo de Arte Contemporáneo, 
espacios expositivos suficientes 
en cada capital de provincia o la 
creación de becas para los artis

tas más jóvenes.

Clausura
El Encuentro fue clausurado 

por José Bono, quien señaló que 
la región quiere estar a la vanguar
dia en cuanto a la dedicación de 
presupuesto público para la cul
tura buscando foros “en los que 
discutir las manifestaciones que 
nacen del instinto y de la inspira
ción creativa”.

Amaral, grupo más solicitado por los municipios 
de la Red de Teatros de Castilla-La Mancha
El dúo Amara!, Eva 
Amaral y Juan Agtii- 
rre, son el grupo que 
más conciertos va a 
ofrecer en la Red de 
Teatros de Castilla La 
Mancha en la campa- i 
ña de Escenarios de 
Primavera, tras el iu- Lwu i 
teres demostrado por 
los ayuntamientos de 
la región por llevar su >
música a sus respcc- |
ti vos municipios.

Amaral ha estado 
ya en Cándete (Albacete!, Mal; 
gón (Ciudad Real), Quíntanar c 
la Orden (Toledo). La Solana ( ( ’ii 
dad Real), Infesta (Albacete), Gu; 
dalajaray Mora (Toledo) y el 301 
hará en Albacete,

En el mes de mayo contimu 
rán la gira en Toledo el día 1, el 
estarán en Sonseca (Toledo), el 
en Villarrohledo (Albacete), el 9 e 
Valdepeñas (Ciudad Real), el 11 e

Manzanares (Ciudad Real), el 20 
en C'uenca y el 28 en Ahí mgro (Ciu
dad Real).

El consejero de Educación y 
Cultura, José Val verde, que acom
pañó a Amaral en la presentación
de su gira, destacó que serán en 
total 15 los conciertos que ofrez
ca este dúo, que “los espectado
res de Castilla-La Mancha están 
esperando con auténtica expecta

ción y con devoción”.
Por su parte, Juan 

.Aguirre se m ostró 
encantado de poder 
actuar en los espa
cios de la Red de Tea
tros y señaló que en 
los espacios peque
ños, como ocurre con 
ios teatros, los con
ciertos se-viven de 
una forma especial. 
“Es muy emocionan
te, porque ves los 
ojos de la gente para 

la que tocas”.

Estrella de Mar
Por su parte, Eva Amaral, ex

plicó que en sus conciertos en tea
tros ofrecen un repertorio muy 
completo donde tienen cabida la 
mayoría de las canciones de su 
último disco “Estrella de Mar”, 
pero donde se recuperan también 
temas de sus anteriores trabajos.

Del 7 al 31 de mayo

El IX Festival de Música de Toledo 
ofrecerá once conciertos
El presidente de la Diputación 
de Toledo, Miguel Ángel Ruiz- 
Ayúcar, acompañado del direc
tor artístico del Festival Interna
cional de M úsica, Ludm il 
Anguelov, y los representantes 
de las entidades colaboradoras, 
Gas Natural y la Obra Social y 
Cultural de la Caja de Castilla- 
La Mancha, presentó en el Ci
garral de las Mercedes los con
ciertos que se incluyen dentro 
de la novena edición del certa
men. Un acontecimiento musi
cal que incluye la celebración de 
once conciertos entre el 7 y el 
31 de mayo.

La Diputación, a través del 
Conservatorio Profesional de 
Música “Jacinto Guerrero” es la 
institución organizadora del 
Festival, que este año cuenta 
con la importante participación 
de Gas Natural y de la Caja de 
Castilla-La Mancha, que patro
cinan especialmente la presen
tación de Barbara Hendricks 
ante el público toledano, y la par
ticipación de la Orquesta Sinfó
nica de la Radio nacional Búlga

ra.
Según informó la institución 

provincial, Ruiz-Ayúcar se ha 
mostrado convencido de la ex
celente acogida que va a tener, 
entre los aficionados a la músi
ca, un festival que destaca no 
sólo por el excelente nivel de sus 
intérpretes, sino también por los 
escenarios en los que se van a 
desarrollar los conciertos.

En este sentido, la iglesia de 
San Julián, el Museo de Santa 
Cruz, el Centro Cultural de la 
CCM, el Teatro Femando de 
Rojas y el Patio de San Pedro 
Mártir serán los lugares que al
bergarán la interpretación de las 
melodías de los compositores 
más prestigiosos, que ofrecerán 
en Toledo un recorrido panorá
mico por la historia de la músi
ca.
■ Asimismo, y dentro de la ce
lebración del Festival, se va a 
organizar el XVI Concurso Ju
venil de Piano “Jacinto Guerre
ro”, en el Auditorio del Conser
vatorio, y en el que participarán 
músicos de toda España.

El Gobierno regional lanza la
campaña “Un Quijote, en euro”

Foto: Y. Soria

El vicepresidente regional, José 
María Barreda, dio a conocer, 
durante la inauguración de la ex
posición organizada con moti
vo del concurso internacional 
de la logomarca del “IV Cente
nario de Don Quijote de la Man
cha”, la campaña “Un Quijote, 
un euro", de divulgación y pro
moción de la obra de Cervantes, 
que ya se distribuye en dos to
mos por un módico precio.

El objetivo de esta iniciativa 
es favorecer que, al menos to
dos los castellano-manchegos 
posean un ejemplar de la nove
la. Por eso, a partir de ahora, en 
todos los actos que se organi
cen relativos al IV Centenario, 
habrá un expendedor de ejem
plares de El Quijote al precio de

un euro.
El vicepresidente señaló que, 

con el IV Centenario, el Gobier
no regional espera “poner de 
moda” a Castilla-La Mancha in- 
temacionaimente y, al mismo 
tiempo, mejorar todas sus infra
estructuras “para que todo el 
que llegue a esta región se en
cuentre cómodo”.

Todas las actuaciones pre
vistas, no sólo culturales sino 
fundamentalmente orientadas 
hacia el turismo, permitirán in
crementar el Producto Interior 
Bruto y la calidad de vida. Por 
eso, Barreda pidió el esfuerzo de 
todos los castellano-manche
gos para anunciar al mundo que 
“La Mancha existe y que no es 
una tierra de ficción5 ’.
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En el mismo han tomado parte más de 700 grupos, quince de ell<
nuestra comunidad autónoma

Loe Anee, de Murcia, ganadores 
Proyecto Demo 2003
Lgu Anne (Murcia) han resultado 
ganadores de las tercera edición 
de Proyecto DEMO, concurso 
para creadores musicales organi
zado por Radio 3 de RNE, MTV 
España y FIB Heineken 2003.

Proyecto DEMO 2003 ha con
tado con la participación de 700 
trabajos procedentes de toda la 
geografía española, de entre los 
cuales se seleccionaron 40 que pa
saron a semifinales. La final -cele
brada el día 9 de abril en Madrid- 
contó con la participación de los 
grupos Dead Capo (Madrid), De 
Brrrrr (Sevilla) y Lou Anne (Mur
cia), resultando ganadores estos 
últimos tras el fallo del jurado, 
compuesto por reputados profe
sionales de Radio 3, MTV y FIB 
Heineken.

Lou Anne pasan de esta for
ma a engrosar el cartel de grupos 
confirmados para el FIB Heineken 
2003 -8,9 y 10 de agosto-, así como 
los carteles de las fiestas de pre
sentación del mismo -que se cele
braran en el mes de junio.

Destacar que entre los grupos 
que tomaron parte en este Proyec
to DEMO, figuraban los castella-

no-m anchegos, Arcanoise, de 
Campo de Criptana, Bronson (Al
bacete), C oeficien te  Zero 
(Illescas), Gnomoloko (Ciudad 
Real), i Volumen (Ciudad Real), 
Insulina (Villanueva de la Jara), 
Luz O scura (G uadalajara), 
Morning Star (Alcázar de San

Juan), Pascual Vázquez. Cruz 
(Cuenca), Pequeño Desordi ■■ ¡; ¡ ; 
bacete), Pink Satura (Ciudad Real). 
Satélite  Basura ( T o r n e e ¡  
Spinning Plates (Ciudad Real). 
Swann (Viliarrobledo), Telemafícs 
(Hellín), y The Jenny Furs • ■ 
cete).

Presentado el libro 6tfEl Robledo: Historia en imágenes”
El Ayuntamiento de El Robledo 
presentó el libro de fotografía an
tigua titulado “El Robledo: histo
ria en imágenes”, una publicación 
que se enmarca dentro del progra
ma regional “Los legados de la tie
rra” que promueve la Consejería 
de Educación y Cultura.

El salón de plenos del Ayun
tamiento de El Robledo acogió el 
acto de presentación del libro, que 
corrió a cargo del periodista 
Aníbal de la Beldad, el responsa
ble del trabajo de documentación 
de la publicación, Pedro Muñoz y 
el alcaide de El Robledo, Benito 
Garrido.

De la Beldad subrayó la impor

tancia de este libro que “tiene un 
propósito didáctico y ayudará a 
conocer la joven historia de este 
municipio, pareja a la evolución de 
la propia historia de la fotografía”. 
Además, señaló que “el libro 
adentra a sus lectores en el pasa
do del pueblo, aportando una gran 
información que repercutirá en el 
conocimiento de su historia” .

• Asimismo, afirmó que .el libro 
“sirve para imaginar lo que fue y 
lo que es El Robledo, un pueblo 
singular y sencillo, lleno de pecu
liaridades e inquietudes, que si 
bien tiene un corto pasado para 
recordar, se le advierte un dilata
do futuro por labrar”.

Por su parte, Pedro Muño/, 
destacó la juventud del pueblo de 
El Robledo que “nos permite eo 
noccr, de primera mano, cómo fue
ron los orígenes de nuestro pue
blo, nuestra primera escuela o las 
primeras casas”.

El alcalde de EL Robledo, Beni
to Garrido, señaló que “ha llega
do el momento de echar un vista
zo atrás al pasado con este libro, 
para tomar impulso y seguir avan
zando”. La gran aportación de fo
tografías, comentó, ha llevado al 
Ayuntamiento a plantearse la po
sibilidad de realizar, en un futuro, 
una segunda publicación con el 
material cedido.
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Casa de Castilla-Lci Moncho
en Madrid

“Jacinto Guerrero" en ¡a parroquia de la Concepción, sita en la 
calle Misterios (Madrid).

Día 26. Sábado, a jas„.19<30_horas. El Grupo de Teatro “Carlos 
temos" represento la comedia policíaco titulado “Nieble en el

i Recogida de entrados en la Vocalta de Excursiones, los martes y 
jueves de 19 a 2 1 horas bosta que se agoten

: DÍO..22,..riorailígo,.. o, Jas... 12,00. hor.qs,. Actuación de. lo dore,!
"Jacinto Guerrero'1 en Sa iglesia de las RR. Saiesas de ía Visut ocian, 

i en la calle Snn Bernardo, 72.

.M artes,. . ios.. 19.30 horas, El Aula de Humanidades 
i organizo la conferencie sobre “La Reina Calumniado" (Moría Luisa
l:t:f f jRciH Irit (Ffeif £0;: tykl̂ f y 1

V J-J l.ívEy; JVJíA

PEÑA DÉ ALBACETE
Ute ?,‘t Domingo, a, (a- < * Z j batv.'- ií, miaña.. o ■n!>r. •{,

1 (galardones a ios “Aíbacotense:; di si manidos 2002" otorgados a 
i Chocolates Amalia, Antonia Soria Alomar,y, Raúl y FVhx Rodrigue/.

Horacio Ucrcns, Gonzalo Calero Rosillo. Juan Manuel Aúno he ' 
i //¡fuentes y Antón Cortés Vargas.
¡ Lugar Salones Oríe o. Calle Alcalá, 184

fija, 27. ¡>oflrunyo. « !o.s < 2,00. horas. Cambio de. I Irrmnnn 
; /Mayor. Función religiosa, con Su intervención de la Coral Aja. mto 

Guerrero", curies de finalizar d  orto, imposic ión de medalla?; a ios 
¡' asociados que lo solide.
¡ A la?; 14.30 horas: Coñuda de Hermandad en lo. Casa de Casi i!Fe-i.-o 
i Mancha en Madrid.
I A las 17,00 hora?.;; Actuación musiu.il o cargo del Grupo Je Zarzuela 
i de Madrid, adsrriío a lo Cusa ríe. íkiadolnjurn.

En Madrid y provincia Rehabilitamos;
FACHADAS y PATIOS 

CUBIERTAS
trabajos en altura con 

y sin andamio
Realizamos inspecciones 

técnicas de edificios
PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO Tell; (91) 367 63 33

NOMBRE

1 BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN
C/ FRANCISCO GARCÍA PAVÓN, 39 - T e l(926)53SO 42 - Fax: (926)51432§«13700TOMELLOSO (Ciudad Rea!)

APELUDOS________________  _ _ _ _ _ _ _ _ _

C u m l e m m M M i M i M í g f E

CALLEoPUIZft

OSITOTO POSTAL POBLACIÓN

N°. ESC. PLANTA TELEFONO .

PROVINCIA

Sr. Director de Cuadernos Manchegos: Le
ruego proceda a formalizar mi suscripción a 
Cuadernos Manchegos, según los datos del 
presente BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN y 
hasta nueva orden en contra.

FIRMA

IEODi_SUSGBffieifiM
f  |  Anual (52 num.): 48.08 euros

□
Comercial; 90.15 euros 

Comercial; 180,30 euros

EQam,mBAm

□n
□

Talón adjunto 

Giro Postal n°

Domiciüación bancada

Señale con X el tipo de suscripción y forma de pago. En los importes de 
cada una de las suscripciones se incluyen 0,30 euros de gastos de envío 
por número y 3 por ciento de IVA.

DOMClLIAaÓNBANCAMIA
Sr. Director del Bancu/Caja_
de_____ __
N°.

Sucursal N°

presente suscripción aCUADERNOS MANCHEGOS.

ruego a usted tenga a bien cargaren mí cuenta 
_ _ _ _ _ _  de esta entidad el importe de la

ARMA.
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CONOMIA
Según indicó Bono en las 111 Jomadas regionales de Economía y Empresa 
celebradas en Ciudad Real - .

1 .068 empresas se han creado la  
región en el prim er trim estre de 2003
El presidente de Castilla-La Mancha, José Bono,
señaló durante las íll Jomadas regionales de 
Economía y Empresa celebradas en Ciudad Real 
que en el primer trim estre de este año se han
creado en la regírín un total de 1.068 empresas,

lo que supone el 19,2 por ciento más respecto al 
m ism o trim estre de 2002 y que en el segundo 
semestre de 2002 se han increm entado las ven
tas en un 26,8 por ciento respecto al semestre 
anterior.

Para Bono, estas cifras dejan pa
tente que “estamos despuntando 
en actividad promotora y empre
sarial” y que “estamos en condi
ciones de mirar al futuro con es
peranza”.

Además, Bono aseguró que sí 
hay un sector en Castilla-La Man
cha que tiene que sentir el orgullo 
de ser pionero y progresista éste 
es el de los unpi esas ios ya que 
“cu una sociedad que quicio pío- 
g rosar de lo que no se puede pies
cindir es de quienes crean rique
za, se amusgan y se levantan to
rios los días con d  fin de eonst 
gitír mejores resultados”.

Para el presidente autonómi
co ‘ Castilla-La Mancha es una (ie
rra que avanza”, un progreso que, 
srgiíji indicó, no se puede 
patrimonializar o atribuirá un go
bierno o a una persona en concre
to porque se debe a la “gente que 
trabaja, se esfuerza y arriesga”.

“Desde el Gobierno regional 
sabemos que para progresar es 
imprescindible obtener ingresos y 
para ello se deben recaudar im

puestos, de ahí la importancia que 
tiene que los empresarios tengan 
en Castilla-La Mancha su sede 
domiciliaria fiscal”, aseveró Bono 

José Bono subrayó que para 
mantener los niveles adecuados 
en materias como la Educación o 
la Sanidad es imprescindible ob
tener ingresos y advirtió que a 
pesar de que cada día el Gobierno 
regional invierte más de 1,3 millo-

Foto: Alvaro Ruiz

nes de euros que el Gobierno cen
tral en estas dos áreas se ha con
seguido superar el compromiso 
del déficit cero obteniendo ade
más superávit en las arcas públi
cas regionales..

Por último, Bono reiteró a los 
empresarios el apoyo del Gobier
no regional y les animó a que 
“sientan la conciencia colectiva de 
que estamos en buen camino”.

Según la Encuesta de Calidad de Vida en el Trabajo 2002

Los hombres trabajadores de Castilla-La 
Mancha, de los rnás satisfechos con su trabajo
Los hombres de ( 'as
til la-La Mancha son 
los que m uestran,
junto a los de Balea
res, un grado mas alio 
de satisfacción con 
su trabajo, según la 
Encuesta de Calidad 
de Vida en el Trabajo 
2002 publicado por el i .. 
Ministerio de Traba
jo y Asuntos Socia
les.

A nivel nacional 
y sin diferenciar  
sexos, los habitantes 
de Canarias y Baleares son los que 
muestran un grado más alto de sa 
tisfacción con su trabajo.

Por sectores, los ocupados en 
el sector educativo son los que 
tienen un nivel medio más alto de 
satisfacción con su trabajo, segui
dos de los empleados en servicios 
de intermediación financiera, los 
de empresas de electricidad, gas

y agua, y los que prestan sus ser
vicios en la Administración Públi
ca.

Hombres más satisfechos
Diferenciando por sexos, los 

hombres más satisfechos con su 
trabajo son los ocupados en in
termediación financiera; los del 
sector de actividades sanitarias,

veterinarias y servi
cios sociales, y los 
trabajadores del ám
bito educativo.

Las mujeres con 
un nivel medio más 
elevado de satisfac
ción son las del sec
tor educativo; segui
das de las del pes
quero y las de la Ad
ministración Pública.

En cuanto al ta
maño del municipio 
en el que residen, la 
encuesta demuestra 

que quienes viven en pueblos con 
menos de 10.000 habitantes están 
más satisfechos con su ocupa
ción; seguidos por los de locali
dades de entre 10.000 y 50.000 ha
bitantes.

Este estudio se ha realizado en 
todo el territorio nacional, salvo 
Ceuta y Meíilla, con entrevistas a 
6.020 ocupados demás de 16 años.

En 2002 en Castilla-La Mancha

184.900 jomadas laborales se 
perdieron con motivo de las huelgas
Según el Boletín de Estadísticas Laborales del 
Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales
Castilla-La Mancha registró du
rante el año pasado un total de 
184.900jomadas laborales per
didas con motivo de las huel
gas y el mismo número de parti
cipantes en ellas, según el últi
mo Boletín de Estadísticas La
borales del Ministerio de Traba
jo y Asuntos Sociales.

Durante el pasado año se 
perdieron en España 4.691.800 
jomadas laborales por huelgas, 
cifra que supone un incremento 
del 144 por ciento sobre el año 
2001 (1.917.000jornadas perdi
das), como consecuencia sobre 
todo de la huelga general del 
pasado 20 de junio.

En ese año,en Castilla-La 
M ancha, sólo se perdieron

62.600 jornadas laborales -unas 
tres veces menos que en 2002- 
y unas 46.200 personas secun
daron las huelgas.

A nivel nacional, el 50,7 por 
ciento de los empleados que hi
cieron huelga en el 2002 trabaja
ban en Andalucía o Cataluña, 
comunidades que concentraron 
también la mitad de las jornadas 
laborales perdidas (49,6 por cien
to).

Además, en las movilizacio
nes de 2002 participaron, en el 
conjunto de España, 4.447.200 
trabajadores frente a 1.242.500 
que siguió estas convocatorias 
el año anterior, lo que supone 
un incremento del 258 por cien
to.

Comercios y empresas podrán 
solicitar un nuevo distintivo de calidad

Foto; María Jesús Sánchez

Los comercios y empresas de 
Castilla-La Mancha pueden so
licitar ya un nuevo distintivo de 
calidad que asegurará a los con
sumidores que ofrecen bienes y 
productos de la máxima calidad. 
Se trata de un logotipo que se 
expondrá en los establecimien
tos con la figura del Quijote, 
acompañado por la letra C de 
calidad en diferentes colores.

Así lo anunció en Cuenca el 
consejero de Sanidad, Feman
do Lamata, en la presentación 
de la campaña “Distintivos de 
Calidad para un Consumo Res
ponsable”, en la que participan 
la Confederación Regional de 
Empresarios y las Cámaras de 
Comercio en colaboración con 
la Junta de Comunidades.

La solicitud de este distinti
vo de calidad es opcional, y son 
las empresas las que deben pe
dirlo a la Consejería de Sanidad, 
apuntando que la ley no les obli
ga a tenerlo en sus estableci

mientos.
Las empresas que soliciten 

esta identificación de calidad 
deben presentar una memoria 
demostrando que cumplen los 
requisitos.

Para ello, se ha creado una 
comisión de selección que co
menzará a trabajar de inmediato 
en cuanto reciban las primeras 
solicitudes en tomo al mes de 
mayo.

Cinco logotipos
Las empresas pueden optar 

por cinco logotipos distintos de 
calidad. Uno de color azul indi
ca que en esa empresa se traba
ja para ofrecer un consumo soli
dario, el logotipo de color verde 
hace referencia al consumo sos- 
tenible, el naranja al consumo 
saludable, y por último, los lo
gotipos de color marrón y ama
rillo señalan que se busca la se
guridad de los productos y el 
interés económico.
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Según se desprende de la encuesta realizada dentro de la campaña “Alimentos 
de Castilla-La Mancha”, desarrollada de febrero a marzo

El 72% de los castellano-manchegos incluyen
m sus compras productos de la región
El 72 por ciento de los ciudadanos de Castilla- 
La Mancha asegura que en sus cestas de la 
compra suele haber siempre productos de la 
región y el 74 por ciento considera que los ali
mentos de la Comunidad Autónoma son, en ge

neral, siempre de calidad reconocida. El queso, 
con un 67,48%, el aceite, con un 62,13%, el vino, 
con un 60,43% y los ajos, con un 59,17%, son 
los productos de la región más valorados por los 
encuestados.

Imagen del camión que ha recorrido los municipios de la región en la 
campaña “Alimentos de Castilla-La Mancha”

Estas son algunas de las conclu
siones que se desprenden de la 
encuesta realizada en toda la re
gión dentro de la campaña “Ali
mentos de Castilla-La Mancha”, 
lleva a cabo por la Consejería de 
Agricultura y Medio Ambiente 
durante los pasados meses de fe
brero y marzo y que ha constado 
de 50.000 octavillas-encuesta 
contestadas.

Esta encuesta ha sido realiza
da en todas las provincias de Cas
tilla-La Mancha y los cuestiona
rios han sido contestados por un 
62,5 por ciento de mujeres y un 
34,4 por ciento de varones. El res
to no ha especificado este dato.

Además de las conclusiones 
antes reseñadas, destacan otros 
aspectos como que el 75,7 por 
ciento de los ciudadanos suele ele
gir alimentos de Castilla-La Mqn-: 
cha' sobre otros productos de 
iguales características y precios, 
así como que el 70 por ciento de 
los encuestados estaría dispues
to a pagar un poco más por pro
ductos de mayor calidad.

Asimismo, el 62,13 por ciento 
de los castellano-manchegos en
cuentra que los alimentos produ
cidos en la región están bien iden
tificados y accesibles en su pun
to de venta habitual y sólo un 32,6 
por ciento de los encuestados cree 
que los productos agroalimenta- 
rios de la región son más caros 
que el resto de productos.

Algo más de la mitad de los

castellano-manchegos consideran 
que saben reconocer los alimen
tos de la Comunidad Autónoma. 
Así, el 52,3 por ciento dice poder 
identificar los productos por su 
aspecto o características visuales 
de aquellos otros que no lo son.

Quesos, aceites, vinos y ajos
.. Además de las preguntas ge

nerales sobre los alimentos, en la 
encuesta se preguntaba por los 
diferentes productos y sobre la 
necesidad o conveniencia de que 
sean productos de Castilla-La 
Mancha a la hora de comprarlos.

A juicio de los encuestados, 
el queso, con un 67,48%, es el ali
mento que los ciudadanos de Cas
tilla-La Mancha consideran im

prescindible que sea de nuestra 
región. Le siguen, el aceite de oli
va, con un 62,13%; el vino, con
un 60,43%, y los ajos, con un 
59,17%.

Por encima del 50% se encuen
tran también el pan, el cordero y el 
jamón curado, como alimentos que 
deben ser siempre o casi siempre 
producidos en nuestra región.

Por encima del 40%, se sitúan 
alimentos como los huevos, el 
azafrán, la miel, las legumbres, el 
porcino y las hortalizas.

Por último, señalar que los 
productos que los castellano- 
manchegos han valorado por de
bajo del 30% ha sido los frutos 
secQs..(25,7);y los,,productos eco
lógicos (28,11).

La inversión de la industria agroalimentaria triplica la 
del cuatrienio anterior en la provincia de Ciudac ~ 1

Durante el período 1999-2603 y a través del Pro- 

invertido más de 310 millones de euros, de los
BiiÍ|ÍlllÍÉÍiÍBÍBHls^^iÍÍBÍBI^HlÍlil«Rl
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Real que este periodo se puede calificar como "‘el

a ios consumidores alimentos de gran calidad y

Los cuatro sectores que se configuran como 
los más potentes en cuanto a inversión son, se 
primer lugar, el vino que concentra eí 72 por eien-

millones de euros; le sigue el sector cárnico, con 
una inversión de 23 millones de euros; el tercer

sector es el aceite, con 21 millones de euros, y el 
cuarto sector es el lácteo con 19 millones de euros. 

Francisco Mombiela destacó que es el sector
vitivinícola el que lia realizado un 
zo inversor, pasando del 41 por ciento de inversión 
realizada en el pasado cuatrienio al 72 por ciento 
de inversión del actual. Un esfuerzo que cobra 
una mayor relevancia ya que, segó» el di: 
J p |J I J J l § Í ^ § p | |^ ^ Í j f i i |^ Í Í Í Í Í l Í | Í | | | Í | J l | | ¡
tensa mayor adversión al cambio y a la modérate* 
zación.

Un esfuerzo al que la Administración regio
nal ha respondido no sólo a través de la finanda-

lando el marco legislativo a través de la 
promulgación de la Ley del Vino de la Tierra de 
Castilla, el decreto por el que se reconocen las 
denominaciones de origen para ios vinos de cali-

la Ley de la Viña y el Vino de Castilla-La Mancha.

El año pasado se recogieron 103.568 kilos

La producción de “Miel de la
Alcarria” se incrementó un 16%
La producción acogida a la De
nominación de Origen “Miel de 
la Alcarria” ascendió a 103.568 
kilos en 2002, el 16 por ciento 
más que el año anterior, según 
los datos ofrecidos por su Con
sejo Regulador.

No obstante, el Consejo 
apuntó que la producción me
dia estimada por colmena fue de 
9,84 kilogram os y calificó  
cuantitativa mente la campaña 
tld  año pasado como “b a ja ', 
mientras que la calificación cua 
iilativa fue de “inm buena”.

La cosecha del temprano, en 
primavera, se elevó a 27.504 ki 
los, el 27 por ciento de la pto- 
dueeión total; Ja del medianil, en 
verano, hiede 13.865 kilos, el 13

por i icnto del total: y la de! tai 
dio. durante el otoño, alcanzó ios 
02,199 kilos, el (>0 por ciento de 
la producción total.

La cosecha del “Azafrán de La 
Mancha” creció un 17,2%
Se prevé que el crecimiento continúe en los
próximos años

La producción de azafrán, ampa
rado por Ja  Denominación de 
Origen. (DO) “Azafrán, de La 
Mancha” creció un 17,2 por cien
to en la cosecha 2002/03, al pa
sar de los 345,2 kilos registra
dos en. la campaña 2001/02 a los 
404,5 kilos producidos en. la pre
sente cosecha.

La directora de certificación 
del Consejo Regulador de esta 
denominación, Ana Callejas, 
señaló que la superficie prote
gida. por esta, certificación au
mentó un 34 por ciento en la pre
sente campaña, hasta alcanzar 
la 67 hectáreas en la cosecha 
2002/03, frente a las 50 hectáreas 
de la anterior temporada.

Indicó que el número de pro
ductores asociados a esta men
ción también experimentó un 
“claro crecimiento” durante esta 
temporada, al pasar de los 205 . 
productores en 2001/02 a los 303 
productores acogidos en la pre
sente campaña. .

Callejas añadió que el au
mento, tanto de la superficie

protegida como del número de
productores, se debe a. las “con
tinúas cam pañas. de informa
ción” que realiza esta certifica
ción en. los municipios de tradi
ción. aza.fran.era, al. mostrar “el 
funcionamiento y las ventajas 
que tiene proteger el producto 
bajo esta mención”.

Precios más elevados
En cuanto a los precios, Ca

llejas apuntó un incremento del 
6,8 por ciento en la campaña 
2002/03 al pasar de los 1.185,6 
euros el kilo a los 1.110,6 euros 
de la pasada campaña, y subra
yó la “continua subida” que ha 
experimentado el precio de este 
producto desde 1994, año en el 
que “el azafrán mancliego alcan
zó sus cotas más bajas”. Ade
más, destacó la intervención de 
la D.O. en este aspecto porque, 
“aunque no puede fijar precios, 
sí que recomienda a sus produc
tores asociados que no vendan 
su azafrán por. menos de un mí
nimo establecido”.
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